
FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA.-. El presidente de la Fe-
deración Onubense de Empresa-
rios (FOE), Antonio Ponce, aseguró
ayer tlue sería «lamentable» que el
Ayuntamiento de Huelva decidiera
finalmente recurrir ante el Tribunal
Supremo la sentencia del TSJA que
le obliga a conceder de forma «in-
mediata» la licencia de obras a En-
desa para la planta de ciclo combi-
nado de la Punta del Sebo .

A dos días de que expire el plazo
para que el equipo de gobierno del
PP aclare obligatoriamente si conti-
núa o no la batalla judicial con la
compañía eléctrica, Ponce advirtió
de que, en el caso de que el alcalde,
Pedro Rodríguez, se decidiera a
presentar el recurso se volvería a
crear «incertidumbre» en torno a
las industrias afincadas en la aveni-
da Francisco Montenegro .

«Creo que no va a recurrir por-
que la industria aporta muchísimo
a la economía de Huelva y no pode-
mos seguir otros cuatro o cinco ,
años así porque los inversores se
alejan», remarcó el representante
empresarial tras participar en un
encuentro con el PSOE y los sindi-
catos CCOO y UGT para analizar
los Presupuestos Generales del Es-
tado .

Para Ponce, con la presentación
de un recurso se incurriría también
en una «contradicción» tomando
como referencia el Pacto por la In-
dustria suscrito con empresarios y
sindicatos en julio de 2004, ya que,
según recordó, el alcalde «se com-
prometió a respetar las sentencias
judiciales que se emitan sobre ca-
sos industriales como el de Ende-
sa» .

Además, continuó, también re-
sulta contradictorio que «por una
parte se propicie la llegada de in-
versores e industrias alternativas
no contaminantes cuando, por otra,
se va en contra de actuaciones co-
mo la de Endesa» .

El presidente de la FOE cerró su
reflexión sobre el caso Endesa y la
posibilidad de que el Ayuntamiento
presente un recurso asegurando
que «el alcalde, como responsable
público, sabrá qué puede ocurrir si
recurre esa sentencia porque un
grupo reducido de personas se lo
haya pedido» .

Por su parte, los representantes
de la Federación de Industrias y

Afines (FIA) de UGT en los comités
de empresa de las fábricas de Fran-
cisco Montenegro se concentrarán
el lunes a las puertas del Ayunta-
miento, a partir de las 9 .30 horas,
para entregar al alcalde un escrito
en el que solicitan que no presente
el recurso, que negocie una «solu-
ción definitiva» con la empresa y
«rectifique su política hacia la in-
dustria ubicada en la zona» .

Los lunes al sol
En el comité extraordinario de FIA-
UGT celebrado ayer se decidió ade-
más retomar lass movilizaciones en
la avenida bautizadas en su mo-
mento como «los lunes al sol» .

El secretario general de FIA-
UGT, Luciano Gómez, manifestó
que durante el encuentro se ha ex-
puesto «da situación de preocupa-
ción e incertidumbre que existe en
la industria en Huelva, especial-
mente en Francisco Montenegro,
ante la que hemos decidido iniciar
contactos con las administraciones
y partidos políticos y retomar las
movilizaciones, ya que los trabaja-
dores nos sentimos atacados ¡ojos-
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tamente y no entendemos que se
cuestione el futuro de miles de em-
pleos estables y con derechos» .

«El análisis que ha realizado el
comité -explicó Gómez- nos sitúa
en un escenario político muy agre-
sivo contra la industria en la mayo-
ría de los casos y, cuanto menos,
distante en otros» .

Para el sindicalista, «las políticas
agresivas se personalizan en los
Ayuntamientos de Huelva y Palos
de la Frontera, que están actuando
con medidas que perjudican a la in-
dustria y su futuro, como está ocu-
rriendo con el caso Endesa en
Huelva y con la negativa a la cons-
trucción de nuevas centrales de ci-
clo combinado y otras industrias
en Palos» .

El comité mostró también su
apoyo a Fertiberia ante la senten-
cia de la Audiencia Nacional que
ratifica la caducidad de la licencia
para el vertido de fosfoyesos y
acordó exigir tanto a la empresa
como a las administraciones que
busquen soluciones que contem-
plen el mantenimiento de la activi-
dad y garanticen la continuidad del
empleo .
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Convivencia
Descorazonadoras,
humanas y sinceras .
Las palabras, desen-
cantadas de un hom-
bre hundido, las de
Adolfo Suárez, ex
presidente del Go-,
bienio, en una entre-
vista realizada en 1980 y publi-
cada el pasado día 23 en el su-
plemento dominical del diario
ABC. Ahora, 26 años después
de una dimisión forzada, caen
como una losa sobre la clase
política española . Una dura bo-
fetada, seca y dolorosa, que gol-
pea también a los periodistas
que conviven mano a mano con
esa sociedad política, cercana y
lejana a la vez.

Conceptos claros y desgarra-
dores: «Algunos periodistas es-
criben sólo para sí mismos . . . » ;
«los políticos están cada vez
más, separados del pueblo. . .»;
«los políticos no transmitimos
imagen de esfuerzo común. . .» ;
«la imagen que ofrecemos es te-
rrible ._»; «los periodistas se
han convertido en correas de
transmisión de los intereses de
grupos determinados . . .» .
Adolfo Suárez, un hombre

preclaro, hundido ahora en la
enfermedad, analizó entre su-
surros ante una periodista la
realidad de una relación, la de
entonces entre los medios de
comunicación y la clase políti-
ca, que hoy no ha variado ni un
ápice.

Pero avanza aún más y pone
sobre la mesa la piedra filosofal
de cualquier relación humana :
«la convivencia» . Ese entendi-
miento necesario entre unos y
otros, en este caso políticos/pe-
riodistas, hombres/mujeres,
unidos por el beneficio y perjui-
cio de sus palabras escritas o
habladas . Y como telón de fon-
do la sociedad, la española, re-
ceptora global de un sistema de-
mocrático: «El menos malo de
los que existen», según Suárez .

En Huelva, pero también en
Madrid, Barcelona o La Coru-
ña, en el mundo de las Autono-
mías españolas, cada vez más
aislado y problemático, el de-
sencanto es cada vez mayor . Un
distanciamiento entre dos par-
tes obligadas a entenderse que
sigue dando lugar, como enton-
ces, a que el ciudadano «cada

día se sienta menos
representado por sus
políticos» .
Una buena parte

de la profesión perio-
dística carece,' cada
vez más, de exacti-
tud, de análisis en

profundidad, de perspectiva ; en
definitiva de atención . Adolece,
además, de falta de lectura, de
ausencia de conocimientos, de
limitación de recursos y, sobre
todo, de formación . Una gran
parte de la clase política carece
de sentido de la responsabili-
dad, de vocación y de criterio
social . «,..si lo tuviéramos per-
fectamente informado, el pue-
blo español asumiría todo lo
que supone la soberanía ciuda-
dana», argumentaba el político
que dirigió la Transición .
- El llamamiento a la reflexión,
a dejar a un lado los corporati-
vismos en el ejercicio de ambas
profesiones, la idea de abando-
nar ' intereses individuales/de
partido, que sólo conducen al
enfrentamiento y a la confu-
sión, no es baladí . Es posible «la
convivencia» como herramien-
ta de entendimiento entre pe-
riodistas y políticos por encima
de las coyunturas, a pesar de
sus aciertos, desaciertos y pos-
turas: distanciadas, pero con el
respeto y el análisis que derivan
del conocimiento y la reflexión .

Son muchas las horas que
uno, en Huelva, durante el ejer-
cicio dulce/amargo del periodis-
mo, ha gastado/disfrutado en
hablar con hombres y mujeres
de distintas formaciones políti-
cas que ejercen o no cargos pú-
blicos. Conversaciones breves
de calle y cafetería cargadas de
esa perspectiva, diálogos since-
ros de amistad sin micrófono ni
grabadora en las que había en-
tendimiento .

Aquellos políticos onubenses
siguen transmitiendo en sus pa-
labras la esperanza de un pro-
yecto cercano al pueblo al que
representan . Al lado de ellos, ba-
jo el consenso de una realidad
necesaria, individual y colectiva,
debe caminar la profesión perio-
dística como transmisor de ilu-
siones a la sociedad, cada vez
más necesitada del' sentido co-
mún que, por desgracia, ya ha
perdido aquel Adolfo de la UCD .
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Bella: «Huelva no necesita lecciones
sobre la trascendencia de Doñana»
El alcalde le recuerda a Coves que el parque es `parte de la cultura' de Almonte

HUELVA.- El alcalde de Almonte,
Francisco Bella, remitió ayer una
carta a la consejera de Medio Am-
biente de la Junta, Fuensanta Co-
ves, ep la que le recuerda que el
Espacio Natural de Doñana «for-
ma parte de la historia y la cultura
de esta localidad onubense» .

De esta forma, Bella replica a
las manifestaciones realizadas
por Coves el jueves, cuando ase-
guró que «todos necesitamos
tiempo para entender que Doñana
es mucho más que Almonte y
Huelva», y quiso dejar claro que
la provincia «no necesita que se la
aleccione sobre la trascendencia
de Doñana como espacio protegi-
do, refrendada por su declaración
como Patrimonio de la Humani-
dad o Reserva de la Biosfera, en-e
tre otras» .

En su misiva, el alcalde de Al-
monte resalta que, «desde este
punto de vista, Doñana es algo
más que un lugar situado en un
municipio o una provincia concre-
tos, al igual que La Alhambra es
mucho más que Granada», aun-
que consideró que «los granadi-
nos dirán que no es un hecho ba-
ladí que este monumento esté
precisamente en Granada y no en
Almería, por la sencilla razón de
que forma parte de su historia y
de su cultura» .

Sin localismos

Así, estimó que «reivindicar tanto
un aspecto como el otro no es un
acto de localismo, es, por el con-
trario, una forma legítima de pre-
servar su identidad como pueblo,
lo que es perfectamente compati-
ble con el hecho de adoptar una
actitud abierta y solidaria» .

Con estos argumentos, subrayó
que «Doñana es mucho más que
un espacio protegido, es un ámbi-
to cultural en el que, por defini-
ción, a lo largo del tiempo, se han
producido las inevitables interac-
ciones entre el medio humano y el
medio natural, aspecto al que alu-
de precisamente la expresión Pa-
trimonio Cultural, que hace refe-
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rencia al depósito de experiencias
o de influencias mutuas que se
han producido históricamente» .

Por tanto, quiso dejar «claro»
que, cuando los ayuntamientos
con territorio en el Espacio Natu-
ral de Doñana «hemos reclamado
recientemente estar en la Comi-
sión Permanente del Consejo de
Participación, no se trata de una
reivindicación localista o un afán
de acaparar protagonismo políti-
co» .

En este sentido, puntualizó que
los ayuntamientos «consideran,
por el contrario, que es la conse-

cuencia lógica de una evidencia
territorial, histórica y cultural
porque Doñana es también su
gente y ésta es insustituible». «No
existe ningún tipo de ingeniería
conservacionista o administrativa
que pueda obviar esta realidad»,
indicó .

Finalmente y, teniendo en
cuenta las manifestaciones de la
consejera, el alcalde de Almonte
consideró que la consejera de Me-
dio Ambiente «también se debe
tomar un tiempo, no ya para en-
tender, sino para asumir los argu-
mentos expuestos» .

42.000 aves amenazadas en reproducción
HUELVA.- El pasado
verano se reprodujeron
en Doñana 42.143
ejemplares de aves
acuáticas con un alto
nivel de amenaza, se-
gún el censo de la po-
blación reproductora
de aves acuáticas en el
Espacio Natural de Do .
nana, cuyo seguimiento
está coordinado por la
Consejería de Medio
Ambiente, que contabi-
liza solamente las espe-
cies en peligro crítico
de extinción, en peligro
de extinción y vulnera-
bles .

Así, según el depar-
tamento del ramo, en la
primera categoría se
encuentran la cerceta
pardilla con 52 indivi-

duos y la garcilla can-
grejera (342). En peli-
gro de extinción se ha-
llan el morito común,
que alcanza la cifra de
7.206 ejemplares repro-
ductores, y también la
canastera común, con
2.390.

De igual modo, en
peligro crítico se en-
cuentran especies co-
mo la focha moruna,
con 124 individuos re-
productores censados y
el avetgro común, con
16. Además, los técni-
cos han detectado tam-
bién la presencia de
otras especies en peli-
gro de extinción como
el aguilucho lagunero
occidental, con 28
ejemplares; chorlitejo

patinegro, 448 ; cigüeña
negra, con dos indivi-
duos, una pareja en la
provincia de Huelva y
la malvasía cabeciblan-
ea con tan sólo tres
ejemplares reproducto-
res detectados .

La Consejería de Me-
dio Ambiente ha cons-
tatado también la pre-
sencia de otras especies
catalogadas como vul-
nerables a la extinción,
algunas muy numero-
sas como es el caso de
la garza imperial, con
4.352 individuos y pa-
gaza piconegra, con
3.040. Igualmente, en
esta misma categoría se
encuentran la espátula
común, con 1 .992 ; cha-
rrancito común, 1 .498 ;

pato colorado, con 128
ejemplares y el avetori-
Ilo común, con 22 indi-
viduos.

Los censos para esti-
mar la población repro-
ductora de la fauna
amenazada acuática
dependen, en gran me-
dida, de las precipita-
ciones acaecidas en pri-
mavera- Este año, para
la mayoría de las espe-
cies, según apuntó la
Consejería, ha sido
bueno ya que las lluvias
que se han producido
en Andalucía han esta-
do «muy acompasa-
das», lo que repercute
de manera «muy favo-
rable» en la cantidad y
calidad de las aguas de
los humedales .

Mal asunto para Peri-
co si el conflicto del
botellón llega también
a los tribunales . Y es
que el temporal judi-
cial que amenaza al
Ayuntamiento no cesa
y los nubarrones se
acercar) a la Gran Vía por todos
loss frentes, casi siempre empu-
jádos y dirigidos por vientos que
soplan del mismo lado .

El consumo de alcohol en la
calle, fenómeno que tiene su
origen en Andalucía, supone un
grave problema que trae consi-
go una consecuencia inevitable:
la crispación social . Pero su pa-
so previo es la indignación, en la
que parece haberse instalado la
denominada Mesa del Botellón
-no será por mesas-, integrada
por vecinos, administraciones,
empresarios y asociaciones ju-
veniles.

Esta práctica callejera, que
trae de cabeza a vecinos sufri-
dores de numerosas ciudades
de la geografía nacional, con-
vierte cascps urbanos en autén-
ticos vertederos durante los fi-
nes de semana . En Huelva, las
plazas de La Merced y San Pe-,
dro, o antaño la calle Pablo Ra-
da, sufren la resaca de la por-
quería que abandonan cientos
dejóvenesy menos jóvenes tras
una madrugada de fiesta en la
calle .

El botellón arrasa la tranqui-
lidad del vecino, inunda de rui-
do las viviendas, ocupa portales
y defeca las calles limpias de la
ciudad, porque esa movida ne-
cesitada de comprensión, la
que, por cierto, demandó en su
día Tierno Galván para los jóve-
nes madrileños, sólo entiende
de derechos pero no de obliga-
ciones. Cuando hace años, co-
rno escribía el maestro Umbral
en las páginas de EL MUNDO,
el PSOE decidió apoyar el «voté
botellón» o «da organización por
toda España de las movidas pe-
riféricas de estos vicios tan ma-
chos y tan ciertos» .

Pero llegó el desorden que,
como todo, tiende a regularse.
La Ley Antibotellón entró en vi-
gor en Andalucía en octubre de
2006 con el claro objetivo de
conjugar el ocio de unos y el
descanso del resto. Y entonces
dijo algún parlamentario : «Bus-
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Voto o botellón
ca el equilibrio entre
el derecho de unos y
el derecho al descan-
so, que en realidad es
una necesidad yital» .
Pues claro que sí. Al-
go habrá que dormir,
digo yo . El debate po-

lítico instalado en Huelva afecta
a todos, aunque algunos aprove-
chen de nuevo la ocasión para
hacer leña del árbol caído, va-
mos, algo de sangre, como si es-
te asunto fuera nuevo .

Lo cierto es que ni la Corpo-
ración local, del PP, centrada
ahormen otros asuntos, ni las
administraciones autonómica y
estatal en Huelva, del PSOE, de-
dicadas a la enfermiza tarea de
la denuncia sin más, pueden ce-
rrar los ojos a una realidad que
golpea de lleno al ciudadano . El
desconocimiento de la.Ley -que
todas estas sí conocen- no exi-
me de su cumplimiento .

En base a esta ley, el equipo
de gobierno municipal está lla-
mado a habilitar los llamados
botellódromos : «Espacios bien
comunicados mediante trans-
porte público, en áreas en las
que no se entre en conflicto con
las necesidades e intereses de
otros colectivos de ciudadanos y
ciudadanas encaminados a elu-
dir ruidos, suciedad y un abusi-
vo consumo de alcohol», dicta la
norma. Un problema complica-
do cuya solución requiere de
grandes dosis de sentido común
y, sobre todo, de colaboración .

Es el momento de dejar a un
lado el vacío debate político ins-
talado en la capital, cargado de
palabras fáciles que sólo buscan
el voto inútil, y abordar este
conflicto con imaginación y ri-
gor, pero también con decisión .
El Ayuntamiento debe hacer
que se cumpla la Ley en todos
sus extremos y diseñar espacios
adecuados para <da movida» co-
mo alternativa de ocio (en el Re-
cinto Colombino o donde sea
más adecuado). Pero también
debe ejecutar las sanciones que
el texto legal pone a su disposi-
ción para impedir durante los fi-
nes de semana enfrentamientos
con las autoridades, peleas, ac-
cidentes de tráfico, intoxicacio-
nes, ingresos hospitalarios,
agresiones y, sobre todo, tina
formidable resaca .
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Las obras de la Casa del Citricultor
estarán finalizadas en mayo de 2008
El edificio, que se construye en Cartaya, no podrá utilizarse hasta junio

HUELVA.- El sector citrícola de
la provincia de Huelva vaticina
que las obras de la Casa del Citri-
cultor que se levanta ya en la loca-
lidad dé Cartaya estará finalizada
en el próximo mes de mayo, toda
vez que ya han comenzado los
trabajos .

En declaraciones a Europa
Press, el gerente de la Asociación
de Citricultores de Huelva, Juan
Manuel Bernal, indicó que, tras
,(algunos» retrasos iniciales en los
trámites administrativos, la Casa
del Citricultor, cedida por el Ayun-
tamiento de Cartaya, podrá funcio-
nar en el próximo mes de tnayo .

Y es que la entidad tenía previs-
to que este servicio para el sector
estuviese en funcionamiento este
año, ya que el Ayuntamiento de
Cartaya cedió los terrenos para la
Casa del Citricultor, sitos junto al
espacio en el que se celebra la Ex-
posición de Cítricos .y Fresas de la
provincia (Expocitfresa), a princi-
pios del pasado año.

No obstante, será finalmente el
próximo año cuando se comience
a prestar una asistencia directa a
los cit-icultores, que podrán con-
tar con su «casa» antes de que fi-
nalice la presente campaña, cuya
conclusión está prevista oficial-
mente para el 15 de junio .

El objetivo de la entidad con es-
la Casa del Citricultor será «pres-
tar un mejor servicio a los citrieul-
tores onubenses y, entre otras co-
sas, dar respuesta a los ternas re-
lacionados con la inmigración, co-
mo la contratación en origen», a
un sector que trabaja ya en 16 .000
hectáreas de la provincia-

Precisamente para esta campa-
ña, que comenzó el pasado 15 de
septiembre, los citricultores pre-
vén que cambie la «tendencia de-
sastrosa» de los tres últimos años,
contemplando una producción de -
unas 400 .000 toneladas de cítricos
de las diferentes variedades de es-
tas productos existentes en la
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provincia. Además, Bernal expli-
có que, «aunque la cantidad de
fruta de cada plantación ha dismi-
nuido, como consecuencia del tra-
bajo de años, se incorporan nue-
vas hectáreas de cítricos a la cam-
paña», lo que provoca que «sea de
una calidad excelente, ya que el
árbol está más descansado al no
cargar con tanta cantidad de fru-
lo, lo que redunda en un mejor es-
tado del mismo» .

Bernal se mostró «optimista»
por la marcha de la campaña, de
la que destacó que. «aunque ha-
bíamos pensado que podría supo-
ner la repetición del mismo desas-
tre de los tres últimos años . l a
apetencia de la fruta en el merca-
do y la disminución de otras zo-
nas productoras de hasta un 25
por ciento están provocando unas
buenas ventas en este inicio de
campaña» .

Ecologistas se reúnen junto a un acebuche
milenario que resistió al incendio de 2004
El árbol, declarado «monumento natural» por la Junta, está en Zalamea

HUELVA.- Organizaciones ecolo-
gistas y vecinos de la Cuenca Mi-
nera de Huelva se han concentra-
do ayer en torno a un acebuche
milenario de la aldea Marigenta,
en Zalamea la Real, que sobrevi-
vió al incendio de 2004 que arrasó
27.000 hectáreas en Huelva .

El árbol está declarado por la
Junta de Andalucía «monumento
natural», y la jornada de ayer, la
tercera que se celebra, sirve para
reivindicar la identidad de los
pueblos de la zona como núcleos
rurales .

La edición de este año está de-
dicada a Berrocal, una de las loca-
lidades más afectadas por el si-
niestro, cuyos vecinos han organi-
zado una exposición sobre los ele-

mentes tradicionales relaciona-
dos con las costumbres y el medio
de vida del municipio, de menos
de 1 .000 habitantes .

Entre las actividades progra-
madas se encuentran conciertos
musicales de la banda de música
de Berrocal Loelia y el coro de
mujeres de Campofrío, así como
una comida de hermandad en tor-
no al árbol, todo ello organizado
por un grupo de vecinos de aldea
de Marigenta y de la Hermandad
de San Pedro de la localidad.

Símbolo de supervivencia
El acebuche milenario de Zala-
mea la Real se ha consolidado co-
mo un símbolo de la superviven-

cia de la comarca tras el incendio
de 2004 que calcinó más de
30-000 hectáreas de la Cuenca Mi-
nera ,y Sevilla, ya que el fuego se
aproximó a la zona conocida to-
nto El Coscojal, donde hunde sus
raíces, pero no llegó a afecl arle-

Este árbol tiene más de seis me-
tros de perímetro de tronco medi-
dos a 1,30 del suelo y 12 metros
de altura, así corno 279 metros
cuadrados de copa, y se encuen-
tra en la denominada Sierra del
Águila, en la finca El Espinillo .

El interior del árbol se encuen-
tra hueco y el paso de los años ha
provocado que el fuste se divida
en dos hasta llegar a la peana, he-
cho que le confiere un aspecto
aún más anciano .'

Menos combate y
más debate

La industria química
de Huelva fue objeto
de un intenso debate
político y social en la
década de los 90 del si-
glo pasado y lo será,
sin duda, en los próxi-
mos- años. Una cela-
cien autor-odio cargada de desa-
venencias que pone el mantel y
los cubiertos en la mesa de mu-
chas familias onubenses desde
hace 40 años, lo que viene contri-
buyendo a que este polémico
sector aporte aproximadamente
entre un 10 y un 15 por ciento de
la riqueza que genera toda la
economía provincial .

Ahora, el caso Endeso y el po-
sible cierre de la planta de Ferti-
hería en Palos de la Frontera han
agudizado aún más si cabe una
lucha de intereses en la que es-
tán enzarzados los sindicatos
mayoritarios, las administracio-
nes, los empresarios y, en la me-
dida que pueden o les dejan, los
propios ciudadanos .

La Asociación de Industrias
Químicas y Básicas (AIQB) man-
tenia hace algunos años que el
potencial desarrollo de las fábri-
cas no sería posible sin que se
despejaran un conjunto de inte-
rrogantes sociales-administrali-
vas. Pues bien, esas interrogan-
tes, centradas en el apoyo de las
administraciones públicas a la
inversión privada -que por ené-
sima vez solicita Juan Manuel
Díaz del Valle- y en el vuelco de
la opinión pública, siempre des-
favorable a los humos, siguen sin
tener respuesta.

Vamos por partes; la clase po-
lítica onubense, ya se ha dicho,
se encuentra enfrascada en el
combate permanente por el voto .
Si atendemos a la memoria his-
tórica, ahora tan de moda en el
debate nacional, los argumentos
de socialistas y populares sobre
la dicotomía empleo-medio am-
biente en el marco de la discu-
sión industrial han sido en los úl-
timos tiempos contradictorias, y
en ocasiones cambiantes, pero
siempre modelados en base a las
citas electorales .

Fue el mismo PSOE que ahora
defiende la industria el que de-
nunció que las instalaciones de
la avenida de Francisco Monte-
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negro estaban obsole-
tas, pese a los par-
cheados, las mejoras
puntuales en los pro-
cesos de producción y
a las nuevas tecnolo-
gías sostenibles en el
control de emisiones .

pero llegado el momento de las
municipales cambió el mensaje,
entre ellos el propio Manuel
Chaves cuando dijo en la bar't-ia-
da de La Orden : «Hay que prote-
gen, a las empresas del Polo . Y lo
corroboró la entonces candidata
Manuela Parralo : «yo defiendo a
los trabajadores y, no a las multi-
nacionales» .

Mientras, el PP del recurso
ante el Tribunal Supremo daba,
en 2005 . su apoyo sin fisuras al
Pacto por la Industria . Francisco
Moro, en un tenso debate plena-
rio, sentenció que «Huelva es
una ciudad que necesita la indus-
tria para vivin> . Hoy las palabras
y los hechos parecen iguales pe-
ro son distintos . Me queda la in-
tervención de los sindicatos y
empresarios, pero eso da para
un libro que ya abordaré en otra
columna. Y el de los ciudadanos,
que se resume en dos palabras,
como diría .lesulín : «Ajo y Agua» .

Lo cierto es que la industria
química se implantó en la perife-
ria de Huelva v, con ella, la preo-
cupación de toda una sociedad
ante sus posibles efectos me-
dioambientales. Desde entonces,
no se han producido incidentes
de máxima gravedad -aunque sí
importantes- pero el temor con-
tinúa cuando desde alguna em-
presa se producen escapes a la
atmósfera que sobrepasan lo
permitido por la legislación .

Ni los pactos, ni los integran-
tes de la Mesa de la Ría, ni la
FOE, ni CCOO, ni UGT-Luciano,
son capaces de abrir una vía de
diálogo, colaboración y consen-
so tan necesaria en este momen-
to para, de una vez por todas,
sentar las bases de un plan estra-
tégico para el futuro de la indus-
tria química de Huelva . Ante esta
lamentable coyuntura, cargada
de despropósitos políticos y sin-
dicales, resulta imposible pensar
que el inversor privado se acer-
que a Colón, ni siquiera para to-
mar un café.
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Antonio Expósito y el alcalde de Huelva, Pedro Rodríguez, se estrechan la mano . 1 RODOLFO BARÓN

Ayuntamiento y UGT visarán las
licitaciones para evitar «fraudes»
Crean una comisión que velará por el cumplimiento de la legislación laboral

N. A.
HUELVA.- A pesar de la polvareda
anterior a las pasadas elecciones
municipales, el Ayuntamiento de
Huelva y la Federación de Servicios
de la UGT firmaron ayer un conve-
nio de colaboración . El objetivo : ve-
lar conjuntamente por «el correcto
cumplimiento y aplicación en las
distintas licitaciones y contratacio-
nes públicas que se lleven a cabo
por parte del Consistorio así como
por la aplicación de los convenios
colectivos vigentes a día de hoy» .

Para ello se constituirá una co-
misión de seguimiento que integra-
rán siete miembros -cuatro del
Ayuntamiento y tres de UGT- y que
estará dotada de «un reglamento de
funcionamierito propio», según
adelantó ayer el alcalde de Huelva.

Rodríguez hizo hincapié en el
hecho de que el acuerdo rubricado
«significa dar garantía a las empre-
sas que firman contratos con el
Consistorio de la capital y el que los

Sánchez le dará a IU las cuentas de
Bollullos cuando «estén actualizadas»
HUELVA.- El alcalde de Bollullos
Par del Condado, el socialista
Carlos Sánchez, defendió ayer
con rotundidad la «transparen-
cia» en las cuentas del Ayunta-
miento que preside y aseguró que
las. dará «a quien las pida» una
vez que estén actualizadas total-
mente .

En declaraciones a Europa
Press, Sánchez se refirió a la peti-
ción del grupo municipal de Iz-
quierda Unida sobre los datos de
la situación económica del Con-
sistorio como «requisito para al-
canzar alj»ún tipo de acuerdo» con

trabajadores vean garantizado todo propias licitaciones». De ahí «la
lo que supone normativa laboral y necesidad de hacer algo -insiste- y
cumplimiento de los convenios co- de que cuando salgan los concur
lectivos, algo que llevábamos tra- ' sos y ofertas, hayan sido visadas
tando de alcanzar hace tiempo» .

	

para que se respete el contenido de
Por su parte, el secretario gene- los convenios empresariales y no

ral de la Federación de Servicios de pueda entrar nadie que incumpla
UGT, Antonio Expósito, dijo sentir- la legislación laboral, que tenga te-
se «muy satisfecho* y apostar por mas pendientes con la Inspección
un camino que «va a ser un bien pa- de Trabajo o se salte la prevención
ra los trabajadores de Huelva, ya de riesgos y la salud laboral» .
que las licitaciones que salgan se-

	

Los acuerdos que adopte la co
rán visadas con el objetivo de que misión naciente -que a priori se re-
ninguna empresa incumpla nada» .

	

unirá cada seis meses aunque la
Y es que, según aseveró, «desde periodicidad no será inamovible-,

la UGT y el Ayuntamiento, lleva- «se deberán tomar por unanimidad
mos ocho años observando la pro- entre las,partes y por mayoría sim-
blemática laboral de las empresas, ple entre los miembros que repre-
a veces sin escrúpulos, cuando en- senten a cada una de ellas» .
tran en las licitaciones».

	

Con este pacto anual parece ha-
Ajuicio del ugetista, «el Ayunta- berse firmado la paz que no existía

miento no puede conocer la legisla- ante de las municipales entre la
ción de la infinidad de sectores que UGT y el equipo de gobierno popu-
le trabajan, pero lo cierto es que lar. O tal vez es que «nunca ha habi-
hay empresas que cometen fraudes do ninguna confrontación con este
fiscales, incluso engañan en las Ayuntamiento», Expósito dixit

el equipo de gobierno en minoría
del PSOE .

Y es que la coalición de izquier-
das ha anunciado que pedirá una
auditoría si la información que
han solicitado no se presta .

«Se les está facilitando»
En este sentido, el alcalde de Bo-
lluilos recordó que el grupo muni-
cipal de Izquierda Unida, ya al día
siguiente de la toma de posesión
del socialista, «hizo una serie de
peticiones que se les han estado
facilitando» . En la misma línea,
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Sánchez añadióó que, del mismo
modo, el Partido Socialista «le ha
pedido colaboración, entrar en el
gobierno o tener apoyos puntua-
les» .

Desde estaa óptica, el primer
edil insistió en que no tiene <min-
gún problema en la transparencia
del Ayuntamiento» y quiso dejar
claro que «se acaba de terminar la
contabilidad correspondiente a
2005 y se,está ultimando la de
2006, con lo que, cuando estén al
día, no habrá ningún problema en
que todo el que quiera, las conoz-
ca» .

El crecimiento de un
ámbito no es posible
sin el apoyo de una
red adecuada de in-
fraestructuras viarias
y de transporte. Ya no
vale el método habi-
tual hasta ahora pues-
to en práctica por las adminis-
traciones públicas, consistente
en la definición urbanística sin
estudios previoss de las caracte-
rísticas del territorio, con la me-
ra 'clasificación y calificación
del suelo . El planeamiento es el
instrumento básico para impul-,
sar un desarrollo ordenado y
sostenible, en el que el diseño
de las infraestructuras en gene-
ral y de las futuras edificacio-
nes debe ser contemplado en

- base a la demanda de creci-
miento poblacional fijo o tem-
poral .

Huelva se desarrolla a mar-
chas forzadas . Una provincia al
sur dell sur de España -la más
bella- que he ha convertido en
el paraíso de miles de ciudada-
nos llegados desde todos los
puntos de la geografía nacional
e internacional, Pero, ¿cómo se
accede a esta tierra? ; con serias
dificultades . La llegada del
Tren de Alta Velocidad (AVE) a
Huelva, la futura implantación
de un aeropuerto o la mejora de
los accesos viarios a la Costa y a
la Sierra son actuaciones de-
seadas y suplicadas, que no lle-
garon con unos y que parecen
no llegar con otros .
No es comprensible, por

ejemplo, que el único tren dia-
rio que enlaza Madrid con
Huelva empleé 2 horas y 35 mi-
nutos en recorrer la distancia
hasta Sevilla (538 kilómetros .),
y destine casi el mismo tiempo
en el trayecto posterior hasta la
capital onubense (94 kilóme-
tros.) . Tampoco es lógico quee
un viajero tenga quee sufrir una
verdadera agonía en sus trasla-
dos desde los aeropuertos de
Faro (Portugal) o Sevilla .

La adaptación de las vías al
modelo Alta Velocidad desde la
capital hispalense es un debate
histórico, que comenzó casi con
los sueños del viajero deslizán-
dose por los hierros lentos de la
España previa al 92 de Currito,
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El tren del
desarrollo

cuando uno dormía
en aquel dulce Expre-
so que partía de Cha-
martín; la estación
madrileña de los bo-
cadilloss y las leyen-
das .

Y el futuro aero-
puerto es objeto de palabras y
papeles, proyectos y cuaderni-
llos políticos desde mucho an-
tes de que allá, por noviembree
de 2005, se hiciera público un
estudio de viabilidad sobre las
posibilidades de implantación
de esta formidable infraestruc-
tura. Mientras, la solución al
desdoble de las arterias verte-
brales de la provincia por las
que transitan al día cientos de
vehículos, la N-435 o la A-491 . .
siguen paralizadas aunque con
promesas de ejecución desde
los_ gobiernos central y autonó-
mico .

Huelva es una provincia en-
cajonada en el mapa con pocas
entradas y salidas que, aunque
tarde, se ha subido definitiva-e
mente en el tren del desarrollo
turístico . La puesta en el mer-
cado de plazas hoteleras y la
clara apuesta por una oferta de
ocio y naturaleza obligan a eje-
cutar, de inmediato, las infraes-
tructuras que soporten con hol-
gura laa llegada continua de vi-
sitantes. «No despegaremos del
todo hasta que no tengamos un
aeropuerto», mantienen los
que entienden de turismo en la .
provincia-

Las miradas son continuas y
los deseos de viajar hasta la
tierra de la luz son irrefrena-
bles, En Madrid se paladean y
se saborean sus manjares de
tierra, mar y gentes . Allí, las
cosas se ven de otra manera,
mucho más prácticas y necesa-
rias, Meter a Huelva en la his-
toria y en el siglo XXI de mane-
ra sólida y con garantías de au-
téntica vertebración social, co-o
mo aboga el socialista Javier
Barrero, sólo será posible si
atendemos al sabio ;consejo del
poeta inglés Samuel Butler :
«Cuanto más tiempo dura una
disputa, más lejos nos halla-
mos del final» .
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HUELVA: El portavoz
provincial de Los Verdes
de Huelva, José Luis Ló-
pez Peña, aseguró en el
día de ayer que su for-
mación no concurrirá a
las próximas elecciones
autonómicas por Huelva
con PA y PSA, respon-
diendo de este modo al
PA, que ayer puso de
manifiesto que en el mes
de noviembre analizará
su posible alianza con el
PSA, Los Verdes, Nación
Andaluza, ANA y demás
formaciones nacionalis-
tas .

En una nota de pren-
sa, López IPeña aseveró

ELECCIONES /Losmovimientos entre bastidores

ANTONIO S. CANDILEJO
HUELVQ.- Un nutrido grupo de
ex militantes del PSOE de Huel-
va están dispuestos a formalizar
su incursión en Unión, Progreso
y Democracia (UPD), la forma-
ción que lidera a nivel nacional la
ex eurodiputada Rosa Diez, al
objeto de que la misma también
esté representada en esta provin-
cia.

Ti as una serie de contactos, el
pasado martes tuvo lugar una re-
unión `embrionaria' donde algu-
nos de quienes pretenden involu-
crarse en esta aventura política
pusieron de manifiesto su deci-
sión de formar parte, para empe-
zar, de una comisión gestora . Di-
cha gestora podría quedar perfi-
lada en la reunión que este grupo
de polílicos ha fijado para el pró-
ximo sábado, al objeto de co-
menzar a trabajar en la próxima
constitución de la Ejecutiva pro-
vincial de UPD .

Entre quienes ya han confir-
mado su implicación en este pro-
yecto se encuentran, el ex delega-
do de Gobernación de la Junta en
Huelva, José Antonio Muriel, y
los ex alcaldes de Almonte y Pa-
terna del Campo, Rafael Díaz y
Juan del Valle, respectivamente.

«Hay un grupo de personas
provenientes de la izquierda que
está muy ilusionado con este
proyecto y que desea que se lleve
a cabo,>, destacó Muriel, quien
también dio por seguro su apoyo
a UPD. «Ya he dicho que el dis-
curso de Rosa Diez me gusta y
me ha enganchado, por lo que
estaré echándoles una mano,
aunque aún no sé en qué nivel»,
añadió al respecto . También pre-
cisó que existe otro grupo de per-
sonas atraídas por el proyecto,
jóvenes en muchos casos, pero
que no guardan relación alguna
con ninguna otra formación .

Se trata, en definitiva, de aglu-
tinar veteranía y juventud para
dar forma a la agrupación pro-
vincial de UPD, al objeto de que
estén representados en ella la
mayor parte de la población .

Igualmente, UPD abrirá la
puerta a quienes se sienten iden-
tificados con el mensaje de la ex
eurodiputada del PSOE y preten-

dan embarcarse en esta iniciati-
va enmarcada dentro del espec-
tro ideológicoo de la izquierda .
Para Muriel, la presencia de
UPD en el mapa político nacio-
nal, donde existe un acentuado
bipartidismo entre el PSOE y el
PP, es «muy necesaria» .

La gestación de una estructu-
ra provincial para Unión, Pro-
greso y Democracia ya ha sido
considerada en las últimas se-
manas por parte de diversas
personas, entre ellas el propio
Muriel, quien inicialmente mos-
tró su incertidumbre ante la po-
sibilidad de formar parte de este
proyecto .

Si bien Muriel ha sido `tenta-
do' desde diversos foros, algu-
nos de ellos políticos, para con-
tar con su presencia, hasta aho-
ra no ha militado en ninguna
otra formación política tras su
expulsión del PSOE. En concre-
to, el dirigente socialista fue
acusado por la Ejecutiva local
del PSOE lepero, que sigue pre-
sidiendo José Oria, de «mofar-
se» de los resultados que cose-
chó su formación en las penúlti-
mas elecciones municipales .
cuando perdió la mayoría abso-

que la política de Los
Verdes de impulsar la
modernización ecológi-
ca y la lucha contra el
cambio climático en la
provincia de Huelva y el
resto de Andalucía «no
pasa por un acuerdo»
con PA y PSA, formacio-
nes que, según criticó,
«han demostrado en sus
programas políticos y en
los lugares donde go-
biernan su nula sensibi-
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El partido de Rosa Diez tendrá en la provincia
una gestoraformada por ex cargos del PSOE
Los ex alcaldes de Almonte y Paterna, Rafael Díaz y Juan del Valle, se suman al proyecto de UPD

Rosa Díez, portavoz del nuevo partido Unión, Progreso y Democracia, durante una conferencia en Huelva. 1 R . BARÓN

lidad a proyectos y alter-
nativas sobre estos te-
mas» .

«Para conseguir avan-
ces en políticas me-
dioambientales en Huel-
va y Andalucía la estra-
tegia electoral de Los
Verdes no pasa por un
acuerdo electoral con el
PAy el PSA», según sub-
rayó el portavoz provin-
cial de la formación, que
recordó que la resolu-

El ex delegado del Gobierno en Huelva, José Antonio Muriel .1A . R .

luta . Fue entonces cuando se
inició un proceso que acabó con
su expulsión del partido, lo que
hizo que se abriese aún más la
brecha en el seno de la forma-
ción, donde siguen existiendo
varias facciones .

Por su lado, Rosa Diez, que
cuenta con el apoyo del filósofo
Fernando Savater, el director
teatral Albert Boadella y el es-
critor peruano Mario Vargas
Llosa en su proyecto, ha anun-
ciado que este partido nace para

Los Verdes descarta presentarse
en coalición con PA y PSA

ción adoptada por la
asamblea extraordinaria
de Los Verdes de Anda-
lucía «acordó concurrir
en solitario a las eleccio-
nes autonómicas del
2008 al considerar ago-
tado el actual modelo de
colaboración con el
PSOE-A» .

Asimismo, López Pe-
ña puso de manifiesto
que la asamblea de Los
Verdes de Andalucía de-

defender «sin complejos» los
símbolos constitucionales .

Otras de las dos propuestas
`estrella' lanzadas durante la
presentación de UPD son una
reforma constitucional para res-
catar para el Estado competen-
cias autonómicas como la edu-
cación y la modificación de la
Ley Electoral para que los parti-
dos nacionalistas no salgan be-
neficiados en las elecciones
frente a las formaciones de im-
plantación nacional.

lega en el Consejo Anda-
luz, a celebrar el próxi-
mo 17 de noviembre en
Granada, la gestión del-
vigente acuerdo «conn el
PSOE con el objetivo de
desarrollar al máximo
los contenidos de dicho
acuerdo» .

Del mismo modo, in-
dicó que la asamblea de
Los Verdes «acordó tam-
bién, antes de diciembre
de 2008, la convocatoria
y celebración de una
convención electoral
donde se acuerden el
programaa electoral y las
candidaturas» para las
próximas elecciones.
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La huella del
esfuerzo

Decía Bertolt Brecha
«Hay hombres que lu-
chan un día y son buenos .
Hay otros quee luchan un
año y son mejores . Hay
quienes luchan muchos
años, y son muy buenos .
Pero hay los que luchan

toda la vida, esos son los imprescindi-
bles» .

Huelva, mortal y rosa, está repleta de
hombres y mujeres que han dedicado
sus vidas a ella . Mi cabeza está llena de
imágenes de personajes públicos y pri-
vados que han dejado sus entrarlas para
convertirla en un territorio único. dife-
rente. Mi vida detrás del bolígrafo está
repleta de nombres que son sellos en
maletas de viaje, tatuados en la historia
del que ama y desea la tierra lejana .

Hablo de cuerdos y locos de carne y
hueso que pasean bajo los arcos plomizos
de la Gran Vía. Ellos y otros muchos son la
historia viva de Huelva. Con sus aciertos y
fracasos, con sus ideas dispares, haciendo
camino al andar, fabricando la tierra que
asombra a los que llegan de un Madrid
cargado de mala leche y ansiedad .

Mi relación con ellos/ellas, los de la
cosa pública, no entiende de ideologías
políticas, no sabe devotos, no quiere en-
tender de rencillas del tiempo malgasta-
do . Mi amistad no depende dé donde es-
tuve, ni adonde voy, ni en donde paro .
Son ellos, los mismos con los qué charlé
en la cafeteria del sindicato, aquella que
se perdía entre el humo de los exaltados
a la espera de noticias tempranas .

Mi pluma escribe en el papel universal
y las letras de mis pensamientos son de
quien las lee . Pero por esas historias pu-
lulan los protagonistas inequívocos de la
Huelva del progreso, porque no se en-
tiende otra, y están guardados en un ca-
jón mental que no distingue la izquierda
de la derecha, ni el centro, ni mucho me-
nos los extremismos derivados de la inu-
tilidad para hacer las cosas .

Guardados quedan, con sus colores y
vestimentas, desde aquellos trabajado-
res de mono verde que perdieron la vida
apagando los fuegos malditos, hasta el
presidente de una Diputación que hoy,
valiente, ha recibido la sentencia de una
Justicia en la que yo confío. Deambulan
de un lado a otro de mi imaginación los
políticos del fológrafo eterno y los de la
calle Puerto, los izquierdistas que nunca
han cambiado de ideas, aunque estas
puedan denominarse utópicas a los ojos
de los utópicos .

Un cajón de sastre que acoge a los que
velan por la seguridad y a aquel amigo
que saboreó la política pero volvió a su si-
llón de las emergencias coordinadas. En
la noria de la columna semanal suben y
bajan los barones y las baronesas del es-
calafón político, que también hicieron
Huelva. Y esos que son y sienten Doñana,
el duro parque de la marisma que seca
también sus iniciativas emprendedoras .

Todos están y dejan a su paso la hue-
lla del esfuerzo, la equivocación que da
lugar al acierto y el poso, que hay que
mirar con sus formas concéntricas y des-
lizantes. La historia de Huelva está car-
gada de palabras, de imágenes y de he-
chos en un tiempo y en un espacio, pero
sobre todo está cagada de caras y de
gestos que no mueren en el pasado, por-
que engrosan la experiencia del futuro .

arnaizeostasurC.gmaiiicom ..
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FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA.- El anuncio de la Fe-
deración de Industrias y Afines
(FIA) de UGT sobre la próxima
convocatoria de otra «gran ma-
nifestación» como la celebrada
en febrero de 2004 en defensa
del empleo industrial provocó
ayer reacciones dispares en el
seno de la Federación Onuben-
se. de Empresarios (FOE) y el
sindicato CCOO .
Aunque en ambos casos se

mantiene abierta la posibilidad
de participar en la manifesta-
ción, mientras desde la FOE se
condiciona el apoyo a un acuer-
do con los dos sindicatos Iras
un análisis «al más alto nivel»,
CCOO se mostró partidario de
que la protestase impulse «úni-
camente bajo el paraguas de los
sindicatos>,

El secretario general de la
FOE, Rafael Ávila, aseguró ayer
a este diario que «si los dos sin-
dicatos nos plantean convocar
una manifestación, ahora mis-
mo no puedo comprometer una
decisión sin que el tema haya
pasado por los órganos de go-
bierno, pero sí puedo decir que
ése sí sería el camino» .

En cambio, consideró «com-
plicado» que los empresarios
apoyen finalmente una mani-
festación convocada por «una
rama del sindicato UGT», en re-
ferencia a la FIA que encabeza
Luciano Gómez .

Ávila precisó que tendrían
que concurrir «circunstancias
muy extraordinarias para repe-
tir otra manifestación)>, si bien
remarcó que todo dependerá de
los futuros contados con los
dos sindicatos que suscribieron
en 2005 el Pacto por la Industria
,junto a los propios empresarios
y al Ayuntamiento de Huelva .

Según recordó, aunque la
FOE «no tiene por norma acudir
a manifestaciones», sí podría
plantearse otra convocatoria
como la de febrero de 2004,
apoyada al más alto nivel por la
patronal, para «poner de mani-
fiesto la inquietud social» .

HUELVA.- El alcalde
de Huelva, el `popular'
Pedro Rodríguez, ga-
rantizó ayer su «apoyo»
a los trabajadores del
Polo Químico onuben-
se que el martes prota-
gonizaron la marcha
por la avenida Francis-
co Montenegro y la
concentración a los
pies del monumento a
Cristóbal Colón .
En una comparecen-

cia de prensa para valo-
rar los presupuestos de
la • Junta, - Rodríguez,
preguntado por las rei-
vindicaciones (le los
trabajadores, se limitó
a decir, sin entrar en
más detalles, que «pue-
den contar con todo mi
apoyo» . I

Eso sí. el secretario general
de los empresarios onubenses
incidió también en la necesidad
de analizarlos «planteamientos
de las propias empresas» antes
de adoptar cualquier determi-
nación .

«Nuevos problemas»

Para Ávila, la convotoria de una
manifestación debería acompa-
ñarse de una «batería de medi-
das» para implicar a las admi-
nistraciones en la solución de
los problemas que actualmente
atenazan a algunas industrias
del Polo Químico.

En este punto, manifestó que
en las últimas fechas «han so-
brevenido nuevos problemas en
las fábricas de Fertiberia en la
avenida Francisco Montenegro
-tras considerar la Audiencia
Nacional caducada la licencia
para el vertido de fosfoyesos-, y
en Palos -por la subida de las

En la misma línea,
sobre la petición de
que el avance del
PGOU de la ciudad
contemple como indus-
triales «de forma defi-
nitiva» los terrenos de
la avenida Francisco
Montenegro, añadió
que el sector «puede
contar con ello» .

Por su parte, el se-
cretario general del
PSOE de Huelva, Javier
Barrero, lamentó ayer
el «cinismo de quienes
dicen que apoyan a la
industria con sus pala-
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INDUSTRIA / Lospreparativosdelas movilizaciones

La FOE apuesta por una `batería de medidas
para implicar a todas las administraciones
CCOO asegura que la manifestación debería auspiciarse «únicamente» por los sindicatos

Luciano Gómez, de FIA-UGT, encabeza la marcha del martes por la avenida Francisco Montenegro . / A . r . D .

bra, pero la condenan
con sus obras de espe-
culación inmobiliaria
en terrenos públicos
para negocios priva-
dos» .
En declaraciones a

Europa Press, Barrero
felicitó a UGT por «de-
mostrar con la marcha
del martes, como ya hi-
zo en su día, que le
preocupa el empleo, el
medio ambiente y por
poner de manifiesto
que ambos son compa-
tibles con su disposi-
ción a enfrentarse a la

tarifas del gas-, aunque son te-
mas de tipo económico y admi-
nistrativo» .

Por su parle, el secretario ge-
neral de CCOO en Huelva, José
Delgado, comentó que próxi-
mamente se producirán «con-
tactos» con el sindicato UGT
para analizar la posible convo-
catoria de una manifestación .

A su juicio, la protesta debe-
ría partir del parámetro de la
«unidad de acción», lo que su-
pone además que «únicamente»
debería estar impulsada por los
sindicatos .

Delgado insistió en •que
CCOO «no ha descartado enn
ningún momento las moviliza-
ciones», pese a que en su mo-
mento, en febrero de 2004, pre-
firió no participar en la mani-
festación impulsada por FIA-
UGT con el apoyo de los empre-
sarios .

Sobre la marcha protagoni-
zada por un millar de trabajado-

El alcalde garantiza su «apoyo»
al Polo y el PSOE felicita a UGT

frivolidad de quienes
quieren poner en peli-
gro los salarios dignos
de este sector» .

El socialista reiteró
el «apoyo» de su parti-
do al sector porque «su
empleo es indispensa-
ble para la provincia,
que es industrial en mi-
nas, en astilleros y en
química, por lo que tra-
tar de impedirlos es
upa frivolidad» .

Barrero cargó de
nuevo contra «quienes
han incumplido la nor-
ma y el respeto a la in-

res el pasado martes a lo largo
de la avenida Francisco Monte-
negro en protesta por los «ata-
ques» al empleo industrial, ase-
guró que fue convocada «de for-
ma unilateral» por el secretario
provincial de FIA, Luciano Gó-
mez .

Mientras, Gómez anunció el
martes que iniciará una ronda
de contactos para recabar el
mayor número posible de apo-
yos para la' manifestación tras
alertar del «efecto dominó» que
se produciría si Fertiberia cesa-
ra su actividad en Francisco
Montenegro y en Palos .

El ugetista exigió explicacio-
nes al Ayuntamiento de Huelva
por el «incumplimiento» de los
acuerdos del 91 y por el recurso
presentado en el Supremo con-
tra la sentencia dictada por el
T'SJA que legaliza la planta de
ciclo combinado que la compa-
ñía eléctrica Endesa ha levanta-
do en la Punta del Sebo .

dustria, creando una
crispación social para
sacar beneficio electo-
ral y no entendiendo el
pasado, presente y fu-
turo de la ciudad, y
ahora salen con un do-
ble discurso de apoyo a
la industria, cuando la
han intentado hundir
para estimular sus ne-
gocios privados y espe-
culativos» .

Por ello, insistió en
que «quienes especu-
lan con terreno públi-
co l como , puede ser el
Ensanche Sur, no están
legitimados para apo-
yar a la industria, cuan-
do, en términos reales,
están intentando des-
truirla para vender sue-
lo para sus negocios» .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

La sombra
deAl Gore

Al Gore es también una
verdad incómoda para
Huelva. Lo cierto es que
este Rajoy a la española,
por aquello de quedarse a
las puertas, se ha converti-
do en la sombra alargada
de dos centenares de hom-

bres y mujeres que, sin saber realmente
por qué, se han unido al carro de la preo-
cupación por el cambio climático o el ca-
lentamiento global .

El político/ecologista estadounidense
se ha convertido en un genio del marke-
ting, en un experto en el' movimiento de
masas, en un mago del mensaje y en un
profesional de las charlas' a 200 milfl euros
(algo más de 33 millones de las antiguas
pesetas) cada una . Sus ingresos caminan
paralelos al mensaje real y devastador que
maneja, un argumento parido por un co-
mité internacional . receptor del Nobel de
la Paz, cuyos estudios ya se han puesto en
tela de juicio por una buena parte de la co-
munidad científica.

Nadie duda a estas alturas de la exis-
tencia de dalos objetivos, más allá de una
película, que avalan un proceso de cambio
de clima atribuido, directa o indirecta-
mente, a la actividad humana que altera la
composición de la atmósfera mundial . Pe-
ro, .¿hasta qué punto es real el grado de ca-
tastrofismo que transmite el señor Gore
en sus charlas millonarias? Un personaje
que, en julio de 2005, avaló la negativa del
gobierno Bush a la firma del protocolo de
Kyoto, mandatario de un país que se sitúa
como el mayor emisorr de gases contami-
nantes del mundo. Y Gure aterriza en An-
dalucía y dice que esta región «será una de
las que reciba mayor impacto del cambio
climático» . Toma ya . Y aquí sin saberlo .

Al Gore ha conseguido convertir el proble-
ma del cambio climático en el gran argu-
mento del debate nacional, más allá de los
hundimientos en Cataluña, la sentencia
del 1l-M o la campaña electoral . Este tío
es un genio. Mientras, aquí en Huelva, se
comen garbanzos para denunciar una
presunta maniobra judicial en el seno del
TSJA, que ha fallado a favor de que Ende-
sá disponga de dos centrales en el Polo .

Pero para defender la sostenibilidad,
no hace falta recurrir al calentamiento
global o a la desaparición de los glaciares,
sino a la contaminación de las ciudades,
de la que todos somos culpables . ya que el
precio de nuestro bienestar se traduce en
un gasto descontrolado de energía. Los
modelos urbanos sostenibles, basados en
la defensa y la protección del medio am-
biente, conn medidas urbanísticas, econó-
micas y sociales destinadas a las políticas
de eficiencia energética y a la reducción
de la contaminación, deben ser impulsa-
dos por las administraciones locales .

Por tanto, ha respuesta al conflicto eli-
ntátco que puede aportar España no hay
que buscarla en la política de largo reco-
rrido, sino en la de estrecho margen, en
los 8.111 Ayuntamientos que conforman
el panorama municipal de este país . El
conflicto abierto sobre el futuro de la in-
dustria química no es más que un ejemplo
de la laméntable incapacidad política para
resolver un asunto local con los máximos
tintes de .sostenibilidad . A lo mejor ha lle-
gado el momento de invitar al señor Gore
a Huelva para participar <le la próxima
garbanzada y, aprovechando la comilona,
arrancarle algunas soluciones mágicas .

arnaizcostaspr@Bgmáil .com
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Diputación no cree necesario sanear sus arcas
pese a que la deuda supera ya los 139 millones
El PSOE se opone a investigar la gestión de Adricoh tras el desfalco de 480 .000 euros

JAVIER PONS
HUELVA.- Ni lo hay ni se espera
que haya; en un futuro . El PSOE
negó ayer que la Diputación vaya
a acometer un plan de sanea-
miento tras poner en evidencia la
Cámara de Cuentas de Andalucía
recientemente que lá deuda de la
institución provincial, sólo en
2005, ya ascendía a 139 millones
de euros y superaba en un 159
el capital vivo,de la entidad .

El portavoz del equipo de go-
bienio socialista, Ignacio Caraba-
llo, eludió hacer referencia al in-
forme de la Cámara de Cuentas,
momentos antes de que empeza-
ra el pleno, y se enrocó en la re-
dacción de los presupuestos para
2008 que dijo «ya hemos visto ini-
cialmente y que no serán restric-
tivos, sino que plantean una subi-
da del IPC» .

Preguntado por si la Diputa-
ción de Huelva acometerá un
plan de saneamiento, como reco-
inienda la Cámara de Cuentas, el
diputado fue contundente : «No» .
Diputación, aunque no lo matizó
Caraballo . podría reeditar el
compromiso de reducción de
deuda que es la otra opción que
deja el artículo 54 .2 de la Ley de
Régimen de Haciendas Locales
para rebajar el endeudamiento
por debajo del 110 por ciento del
capital vivo . Este compromiso ya
se aprobó en otras ocasiones y no
ha sido capaz de frenar la deuda,
que sólo entre el periodo com-
prendido entre 2003 y 2005, se
disparó en 38 millones de euros,
dejando a la Diputación en un es-
tado de inestabilidad presupues-
taria, como reconoce la Cámara
de Cuentas de Andalucía .

Sin embargo, el diputado de
Economía y Hacienda, Francisco
Orta, si recogió el testigo dejado
por el popular Francisco Riquel
durante el transcurso del pleno
en que el diputado del PP le mos-
tró su «preocupación» por los
alarmantes incumplimientos que
señala la Cámara de Cuentas en
cuanto a la gestión de la Diputa-
ción. Orta sólo acertó a respon-
der a los populares que «este
equipo de gobierno atenderá las
recomendaciones de la Cámara
de Cuentas». Nada más . Y es que

J. P .
HUELVA.- El eterno de-
bate sobre el desdoble de
la Nacional 435 tuvo ayer
un nuevo capítulo en Di-
putación. El PSOE des-
estimó la propuesta del
PP que pedía que se ins-
tara al Gobierno central
a incluir 12 millones de
euros en los Presupues-
tos Generales del Estado
y que se establezca un
calendario concreto para
las obras de un desdoble,
que según el PSOE, gra-
cias a José Luis Rodrí-
guez Zapatero está in-
cluido en el Plan Espe-
cial de Infraestructuras y
Transportes

	

(PEIT)

La presidenta de Diputación, Petronila Guerrero, a su entrada en el salón de plenos . 1 ELISABETH DOMíNGUEZ

el futuro económico de la Diputa-
ción está ya hipotecado por la
gestión de su anterior presidente,
el también socialista José Cejudo .
Y es que el anterior gobierno fijó
el plazo más amplio de amortiza-
ción de los intereses de los crédi-
tos solicitados de todas las dipu-
taciones andaluzas: ocho años.

Y es que el informe sitúa a la
Diputación como la institución
andaluza que más modifica sus
presupuestos, el 80 por ciento, y
de lo que modifica, la que menos
ejecuta, con un grado de cumpli-
miento del 53 por ciento de la in-
versión.

«Telarañas»

Ya en frío, el viceportavoz del PP,
David Toseano, consideró que «la
casa de la Diputación está en rui-
nas y con telarañas» a conse-
cuencia de la deuda . El popular
criticó que este endeudamiento
«es inútil, porque no sabemos en
qué se gasta el dinero y además
no se hace nada por rebajarlo» .
Asimismo, Toscano alertó de que
esta deuda de 139 millones hipo-

El desdoble de la Nacional 435
podría posponerse hasta «2020»

2004-2020. Unos tiem-
pos que fueron critica-
dos por por PP e IU, que
entendián que esta ca-
netera «no puede espe-
rar más», como señaló el
portavoz popular, Jesús
Toronjo. «Ya no hay las
urgencias que el PSOE
reclamaba cuando go-
bernaba José María Az-
narv, manifestó.

Incluso Toronjo re-
cordó que un estudio en-
cargado por el PSOE y
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CORPORACIÓN PROVINCIAL / Pleno ordinario

terminado en 2003 aler-
taba de que «en siete
años habría puntos en
esta carretera de nivel
crítico y, mientras tanto,
ustedes, sólo recogen pe-
queñas partidas para el
estudio informativo del
desdoble hasta el año
2009; ¿qué va a pasar en-
tonces, ya no será crítica
esta carreteras' preguntó
en voz alta el popular .

El diputado de Carre-
teras del PSOE, el valver-

tetará futuros presupuestos y pa-
ralizará importantes inversiones
en la provincia que quedarán
pendientes» .

Por otra parte, el pleno de ayer
dejó la frontal oposición del equi-
po de gobierno a que se inste a la
Asociación para el Desarrollo In-
tegral de la Costa Occidental de
Huelva (Adricoh) a que acometa
una comisión de investigación in-
terna que aclare su propia ges-
tión en los últimos 11 años tras el
desfalco de 480 .000 ecos come-
tido por el gerente de Adricoh,
Alberto Roa .

La petición partía del diputado
de IU, Rafael Sánchez Rufo, que
encontró el apoyo del PP en su in-
tención de que la Diputación re-
comiende a Adricoh investigar su
gestión. El portavoz del PSOE,
Ignacio Caraballo, consideró que
«se han tomado todas las medi-
das necesarias» tras la crisis
abierta por el desfalco de Roa y
consideró que abrir una comisión
de investigación «pondría en, en-
tredicho la buena gestión de las
asociaciones de desarrollo de la
provincia que gestionan fondos

dedo Miguel Ángel Do-
mínguez, defendió la
postura del Gobierno y
concretó que estas pe-
queñas partidas de ape-
nas 100.000 euros para
los dos próximos años
son más reducidas debi-
do a que «ya falta poco
para que acabe el estudio
informativo».
Mí aventuró que el

PSOE provincial presen-
tará una enmienda a los
PGE por valor de 1,5 mi-

públicos» .
Sin embargo. Sánchez Rufo

insistió en que «haya luz y taquí-
grafos en la gestión de esta aso-
ciación porque corremos el ries-
go de perder los fondos europeos
que han sido objeto del desfalco y
que, además, aún no han sido re-
puestos» .

El PP consideró «bueno» que
se investigue una gestión que ha
quedado bajo sospecha. El PSOE,
finalmente, rechazó la propuesta
y se dio por satisfecho por la in-
tervención de la Junta de Andalu-
cía en la gestión de Adricoh y por
el hecho de que el caso esté en
manos de la .Justicia .

Por otro lado, la propuesta lan-
zada por' la presidenta de Diputa-
ción, Petronila Guerrero, en su
discurso de investidura para im-
pulsar un Plan Estratégico Ener-
gético en la provincia vio ayer la
luz con la aprobación, por unani-
midad, de todos los grupos . El
plan, todavía en diseño, contem-
plará el ahorro energético, sobre
todo en alumbrado público, de
los ayuntamientos y fomentará el
uso de energías limpias .

Rones-luego el PP le en-
mendó la plana y le dijo
que la enmienda de su
propio partido asciende
a 2 millones- para el co-
mienzo de la redacción
del proyecto de ejecu-
ción del desdoble . El pro-
ceso es lento, dijo Do-
mínguez, que añadió que
aún queda elaborar el
proyecto de impacto am-
biental, el de ejecución,
acometer las expropia-
ciones y licitar las obras .
Por si acaso, se cubrió
las espaldas y señaló que
el PEIT contempla el
desdoble de la N-435 en-
tre «2004 y 2020» . De
aquí a 13 años .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Pedro Jiménez

Pedro Jiménez, de 48
años, es un político de raza
con la etiqueta inequívoca
del luchador a pie de pista .
Este funcionario d¡e Co-
rreos y Telégrafos, coordi-
nador provincial de IU y
portavoz municipal en

Huelva, maneja de forma clara y contun-
dente el mensaje. Un hombre/sindicalista,
de' mirada amable y sonrisa inteligente,
que plantea su batalla diaria desde la pers-
pectiva de la colaboración ciudadana, de
la participación del votante en la vida pú-
blica, con argumentos políticos de fondo .

Jiménez considera que las iniciativas
reales sólo son posibles «con la gente y no
para la gente» . Y está convencido, ade-
más, de que Huelva ha perdido ya dema-
siados trenes porr culpa de los partidos
mayoritarios que gobiernan, dedicados en
su opinión a la confrontación permanente
y sin sentido . Desde un sector de la coali-
ción se cree, no sin parte de razón ; cine la
alta abstención en las citas electorales se
debe a la desilusión del votante, que casti-
ga a las administraciones por su despreo-
cupación ante los temas de estrecho mar-
gen, los más cercanos al ciudadano .

Algunos opinan que la única razón de
ser de IU reside en su utilidad para los
pactos de gobierno y las soluciones electo-
rales de última hora; es posible, pero lo
cierto es que en el seno de la coalición
existen determinados personajes, como
Pedro Jiménez, con capacidad sobrada
para tender puentes eficaces de colabora-
ción con la izquierda socialista, a pesar de
las diferencias inevitables entre' ambas or-
ganizaciones políticas . Otros no, los que
han llevado a la coalición de izquierdas al
túnel de la crisis, preocupados únicamen-
te por los conflictos internos, por el prota-
gonismo político y por la búsqueda deses-
perada de sillones .

En Huelva, IU se ha definido siempre por
la personalidad más o menos arrolladora
de sus dirigentes locales y provinciales,
aquellos que ofrecen en la primera planta
de la calle Puerto café, ideología y mucha
imaginación a los periodistas en las ruedas
de prensa. Y se ha distinguido, sobre todo,
por la defensa histórica de su programa
político en deterntmados asuntos de gran
calado para la ciudad y la provincia . Uno
de ellos, hoy de máxima actualidad, es el
conflicto sobre el futuro del Polo .

la coalición plantea con acierto la aper-
tura de un gran debate político, empresa-
rial y social para que cualquier opción que
se adopte sobre actuaciones futuras sea lo
más consensuada posible. En este sentido,
Jiménez insta al PSOE a que asuma y de-
fienda los acuerdos adoptados en 1991 en
la Mesa por la Descontaminación, que
ofrecían garantias a las empresas ubicadas
en la avenida Francisco Montenegro, pero
dejaban clara la negativa de que se instala-
ran en la zona nuevas empresas . Un men-
saje que IU traslada también al gobierno
municipal, del PP, corno cabeza política vi-
sible de una ciudad cargada de vecinos
preocupados por el medio ambiente . .

En definitiva, IU, basada en . propuestas
a veces utópicas, cuenta sin embargo en-
tre sus filas provinciales con figuras capa-
ces de abordar con criterio real y ajustado
la política en singular, la que cala hasta los
huesos al ciudadano. A .fiménez se le pue-
de recomendar aquella" cita formidable :
«A veces en la vida hay que saber luchar
no sólo sin miedo, sino también sin espe-
ranza» .

arnaizcostasurojgmail.gom
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INDUSTRIA / Nubarrones de crisis en el Polo

Ercros pretende suspender la actividad de

una de sus plantas de la fábrica de Palos

La noticia, que será trasladada hoy a los sindicatos, provoca la «alarma» entre los trabajadores

FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVh.- El grupo químico
Ercros tiene previsto suspender
temporalmente la actividad de
la planta de clorometano de la
fábrica del polígono Nuevo
Puerto de Palos que compró a
Aragonesas, según ha podido
saber EL MUNDO Huelva Noti-
cias .

Así lo comunicará hoy ofi-
cialmente la-dirección de la fá-
brica al presidente del comité
de empresa y a los delegados de
CCOO y UGT en una reunión
que fue convocada ayer con ca-
rácter de urgencia .

La noticia ha provocado una
notable «alarma» entre los tra-
bajadores, ya que la empresa
pretende reducir hasta 355 em-
pleos entre todas las plantas
que posee en España dentro de
su Plan de Mejora de la Eficien-
cia (PME) .

En cualquier caso, desde la
dirección del centro de Palos
únicamente se ha advertido a
los sindicatos que se iba a trans-
mitir una «noticia» sobre la
planta de clorometano, una de
las dos unidades en las que está
dividida la fábrica . Una planta
en la que trabajan actualmente
35 de las 180 personas que inte-
gran la plantilla .

Las fuentes consultadas por
este diario explicaron que el ce-
se de la actividad podría prolon-
garse por espacio de un mes y
recordaron que, hasta la fecha,
esa planta nunca había estado
parada más allá de casos pun-
tuales por cuestiones técnicas .

Negociación «estancada»
A la espera de que la empresa
aclare las causas a la represen-
tación sindical, la noticia coin-
cide con las sombras que vuel-
ven a cernirse sobre el Polo
Químico, principalmente a par-
tir del caso de Fertiberia, em-
presa que, según advierten des-
de la Junta de Andalucía, ten-

HUELVA.- El coordi-
nador general de
IULV-CA, Diego Val-
deras, lamentó ayer
que, sobre el caso de la
central de ciclo combi-
nado de Endesa, «no
se entre en el debate
que interesa a los ciu-
dadanos» .

En rueda de prensa
en Huelva junto al co-
ordinador provincial
de IU, Pedro Jiménez,
Falderas se preguntó
si en este asunto «se
están defendiendo los
intereses de la empre-
sa», ya que, a su juicio,
«se ha demostrado que
un problema me-
dioambiental desacon-
sejaba I-d instalación

Protesta de trabajadores de Ercros a las puertas de la fábrica de Palos . / . c,

drá que cerrar su fábrica de
Francisco Montenegro.

Según aclararon las mismas
fuentes, la negociación entre los
sindicatos y Ercros sobre el
PME, para. el que la empresa ha
fijado un horizonte de tres años,
llevan meses «estancadas» .

En principio, el único cierre
que está confirmado es el de
Agrocros, el centrodedicado a
la línea de fitosanitarios que la
empresa química tiene en la ca-
pital onubense, donde trabajan
actualmente diez personas .

El presidente de Ercros, An-
tonio Zabalza, ya advirtió en su
momento que el: plan no afecta-
ría a la fábrica de Palos, sino
únicamente all centro de alma-
cenamiento y comercialización
de azufre .

No obstante, el cambio de

de esta central en la
avenida Francisco
Montenegro» .

Por ello, criticó que
«se haya obviado el in-
terés de la ciudad» y
denunció que «tampo-
co nadie quiera entrar
en lo que cobra el pre-
sidente de Endesa, que
son unos diez millones
de euros, y tampoco en
lo que va a suponer la
planta en empleo, me-
nos que el que dan cin-
cuenta hectáreas de
fresa» .

Insistió en que el
problema de Endesa
«responde a otro tipo
de intereses, porque
cuando se rechazó la
instalación de una
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manos de la planta de Aragone-
sas generó desconfianza entre
los sindicatos, que se vieron
obligados incluso a pedir la in-
termediación del alcalde de Pa-
los, el popular Carmelo Rome-
ro .

De hecho, el primer edil se
reunió la pasada semana con
miembros de la sección sindical
de UGT en Ercros para infor-
marles sobre las gestiones reali-
zadas con el director general
del grupo, José Luis Muñiz .
Según explicó Romero, Er-

cros no sólo no pretende cerrar
la planta de Palos sino que tiene
intención de invertir cerca de
tres millones de euros en los
próximos años .

Eso sí, el director de la fábri-
ca, Luis Muñoz sí ha advertido
de que el «gran reto» es la re-

Valderas vuelve a la carga con el caso Endesa

Diego Valderas (derecha), ayer, junto a Pedro Jiménez. 1 E. D,

central en Punta del
Verde en Sevilla no
pasó nada».

En este punto, aña-
dió que la necesidad
de la central de ciclo

combinado de la Punta
del Sebo «tampoco es-
tá en la generación
eléctrica» .
Valderas lamentó

que en Huelva «no se

ducción de costes «para ser más
competitivos» .

Entretanto, la Federación de
Industrias y Afines (FIA) de
UGT mantendrá un encuentroo
en la mañana de hoy con la jun- '
ta directiva de la Federación de
Asociaciones de Vecinos Tar-
tessos dentro de la ronda de
contactos previa a, la «gran ma-
nifestación» que prepara el sin-
dicato .

El objetivo de UGT es trasla-
dar a diferentes instituciones y
colectivos «la problemática que
sufren determinadas empre-
sas», en referencia a los casos
de Fertiberia Huelva, Fertiberia
Palos, Foret, Nilefds Química y
-Atlantic Copper. El martes se
celebró una primera reunión
con el delegado del Gobierno
andaluz, Justo Mañas .

piense en las energías
alternativas, cuando
ayer mismo la Junta
apostó por multiplicar
por tres el uso de este
tipo de energías» .

El caso de Endesa
sigue pendiente de los
tribunales tras recu-
rrir el Ayuntamiento
de Huelva ante el Tri-
bunal Supremo la sen-
tencia del TSJA que le
obligaba a conceder
de forma «inmediata»
la licencia a la compa-
ñía eléctrica.
IU, como miembro

de la Mesa de la Ría,
aplaudió la determina-
ción del Consistorio
de continuar la batalla
en los tribunales .

COSTA SUR

FERNANDO ARNAIZ

Maribel y

Silvio

La Verdú es una mujer
rebombón, el mita juve-
nil de pechos blancos/re-
dondos y mirada profun-
da del cine español . La
locura de una genera-
ción de actrices que se
ha instalado con pies de

plomo en el desagradecido mercado del
séptimo arte nacional . Maribel, que lu-
ce hoy la madurez formidable de 37
años bien cumplidos, llegó a la televi-
sión con 24 menos, infantil e inexperta,
de la mano de Vicente Aranda . Pasó el
tiempo y su sonrisa erótica y demole-
dora impregnó la pantalla, blanca,
grande y eterna, de las salas más casti-
zas, las de la Gran Vía madrileña .

Hoy, la Verdú camina sola por la al-a fombra reja del éxito, en, Madrid y en

México, con los Goya bajo el brazo,
desprendiendo glamour y sabiduría . Y
viene a Huelva a recibir un homenaje
en el festival de los sueños, de las caras
bonitas, y viaja con las sombras de la
estanquera de Vallecas, la drogadicta
de Armendáriz, la hermana de Belie
Epoque, la de los Huevos de Oro y la
que cuidó al hombre sin testículos en la
Buena Estrella .

La trigésima tercera edición del Fes-
tival de Cine Iberoamericano se rinde a
sus pies con la entrega de un premio
Ciudad de Huelva, que reconoce su tra-
yectoria . Pero la muestra homenajeará
también, a título póstumo, a' otro gran-
de, al más genuino-y auténtico del rock
andaluz, al más adorado en Sevilla ; al
ilustre Silvio, al gran Silvio .

Un hombre, hijo de gitana y periodis-
ta, defensor de la contracultura, aman-
te del flamenco americano, que se be-
bía de un trago y de pie el sudor del
Guadalquivir y el coñac templado en el
Bar ABC, con la mano derecha en la
frente y la izquierda en la cintura, aga-
chado : «Es que Sevilla	manda gua-
sa» .

El Palacio de Exposiciones y Congre-
sos de la Casa Colón de Huelva acoge-
rá, durante el festival, una sesión espe-
cial de rock, con la proyección de un
documental de Francisco Bech, su ópe-
ra prima, donde reconstruye la vida de
aquel que recitó con notas de sangre y
alcohol, junto al grupo Sacramento, las
ya históricas Swing María y el Rezaré,
versión cofrade del tema norteamerica-
no Stand by ine . El rey del escenario
que se negaba a cantar porque sí, mien-
tras recorría de lado a lado la tarima al
calor de unos músicos que hacían el
trabajo por él .

Maribel y Silvio representan dos ge-
neraciones cargadas de arte, dos en-
cuentros de genialidad compartida des-
de la belleza y el trabajo intenso, dos
vidas antagónicas encontradas en el si-
glo XXI al sur del sur, que desprenden
el dulce aroma de la que triunfa y el
amargo olor del que pervive en el re-
cuerdo de la gente . Ambos a su mane-
ra, Silvio y Maribel, han aportado ya su
genialidad a la cultura de un país, Es-
paña, que cada vez es menos cultural y
más cultureta . Los dos estarán con no-
sotros en la semana más fantástica de
la ciudad, una paseando sus piernas
doradas al sol que más brilla, y otro re-
citando en el tablado celestial a sus vír-
genes sevillanas .

arnaizcostasur@ gmail.com
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INSEGURIDAD EN LA DEHESA/ El`modus operandi' de los asaltantes	

Los miembros de la banda se disfrazaban
de «barrenderos» para investigar los chalés
Vecinos aseguran que controlaban «durante días» las «entradas y salidas» de los inquilinos

D. Y.
HUELVA.- «Se trata de una
banda muy, muy organizada,
proveniente de Europa del Es-
te, y cuyos miembros llevaban
un control exacto durante va-
rios días de las casas que que-
rían asaltar ; y todo ello disfra-
zados de barrenderos munici-
pales» .

Es el testimonio de los veci-
nos de La Dehesa Golf, que el
pasado martes denunciaron
que el «miedo» y la (inquietud»
se han extendido entre los ve-
cinos de la zona ante una
«oleada de robos» -nada me-
nos que seis asaltos en seis di-
as- en la zona por parte de
«bandas organizadas»_

Una de las víctimas de estos
asaltos -perpetrado exacta-
mente el pasado 9 de noviem-
bre- aseguró a este periódico
que los agentes de la Guardia
Civil que se personaron en la
vivienda tras denunciar los he-
chos afirmaron que «estaban
tras la pista de grupos forma-
dos por ciudadanos de Europa
del Este, probablemente ruma-
nos» .

Este vecino de La Dehesa hi-
zo hincapié en el modus ope-
randi de los ladrones, subra-
yando que «lo planifican todo a
la perfección y durante varios
días si hace falta» . En este sen-
tido, resaltó que este «control»
de los chalés-objetivo lo llevan
a cabo «disfrazados de barren-
deros municipales para no le-
vantar sospechas» .

«Pueden llevarse tres o cua-
tro días -prosiguió el afecta-
do-, en los cuales llevan un
control total del número de
personas que vive en la casa,
de la frecuencia con la que en-
tran y salen de la vivienda, de
los inquilinos ocasionales».
Realizado todo esto, «sólo es-
peran ell momento oportuno
para realizar el asalto» .

Según ha podido saber este
diario los asaltantes utilizan
una furgoneta Ford Transit pa-
ra cometer los asaltos .

El botín

Este mismo vecino señaló asi-
mismo que estos asaltantes
«van a lo que van y saben muy
bien lo que quieren coger del
interior de las casas» . Así, afir-
mó que, en su caso, «fueron a
buscar directamente las joyas y
el dinero, dejando otros obje-
tos como aparatos digitales co-
mo cámaras» .

Del mismo modo, el afecta-
do también confirmó que ayer
al mediodía se celebró la reu-
nión entre el alcalde de Aljara-
que -municipio al que pertene-
ce el núcleo-, el socialista José
artín, y la llamada Agrupa-

ción de Víctimas de Robos en
La Dehesa Golf, y añadió que,
«en principio», la actitud del
equipo de gobierno «ha sido
buena», ya que el alcalde «ha
asegurado que ya se ha pedido

Francisco Riquel y David Toscano, ayer, antes de comenzar la rueda de prensa en la sede provincial del PP . 1 a L. DELGADO

«Siempre ha sido un pueblo tranquilo»
HUELVA.- El porta-
voz del PP en , . el
Ayuntamiento de Al-
jaraque, David Tosca-
no, reclamó ayer al
alcalde de la locali-
dad, el socialista José
Martín, que «convo-
que de urgencia la
Junta Local de Segu-
ridad y que impulsee
la creación de una
oficina de Policía Lo-
cal de Proximidad en
la urbanización de La
Dehesa Golñ> tras la
oleada de robos regis-s
trados en los últimos
días.

El `popular' recor-
dó que el alcalde-.ce-
rró la oficina policial
que el equipo de go-
bierno del PP abrió
en la pasada legisla-

ayuda a la Subdelegación del
Gobierno en Huelva». En con-
creto, lo que el Ayuntamiento
reclama al Gobierno central es
«aumentar el número de agen-
tes de la Guardia Civil en la zo-
na» ante la «oleada de robos» .
Una «oleada» que el mismo Jo-
sé Martín calificó el martes co-
mo «hechos aislados» .

En declaraciones a Europa
Press, el portavoz de la agrupa-
ción de víctimas, Tino Luque,
también afirmó que el primer
edil aljaraqueño se ha visto
obligado -ante la situación ac-
tual- a incluir en los presu-
puestos municipales de 2008
un aumento de cuatro efectivos
en la plantilla de la Policía Lo-
cal aljaraqueña, en lugar de los
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tura, concretamente
en el mes de abril, la
sede de Bellavista,
que fue cerrada por
José Martín en agosto
nada más llegar a la
Alcaldía» .

Por todo ello, Tos-
cano consideró «ne-
cesario que se den
respuestas urgentes a
los vecinos, que debe
ser la convocatoria
urgente de' la Junta
Local de Seguridad
para exigir a la Sub-
delegación del Go-
bierno en Huelva que
se aumente el núme-
ro de efectivos de
guardias civiles en la
zona» .

En este sentido,
destacó que «Aljara-
que siempre se ha ca-

racterizado por ser
un municipio muy
tranquilo y seguro»,
mientras que «ahora
tiene que vivir estos
desagradables inci-
dentes>, por lo que
llegó a la conclusión
de que el alcalde «es-
tá creando problemas
que antess no existían
y ya hace cerca de
diez días que los veci-
nos le advirtieron all
alcalde de la situa-
ción y no ha hecho
nada» .
Para el portavoz

`popular' aljaraque-
ño, «el nuevo alcalde
de la localidad está
descuidando servi-
cios básicoss como la
seguridad para los
vecinos de La Dehesa

dos previstos inicialmente .
A su juicio, «la disposición

del Ayuntamiento para solven-
tar este problema de seguridad
que padecen los vecinos del
núcleo ha sido muy positiva» y
confió en los resultados que
«todos sabemos que no se pue-
den obtener de un día para
otro» .
El vecino también afirmó

que el alcalde socialista «co-
mentó algo» sobre la oficina de
la Policía Local de Proximidad
que abrió el PP en la pasada le-
gislatura en Bellavista como
experiencia piloto para aumen-
tar la seguridad en todos los
núcleos . De esta manera, el
portavoz de los afectados indi-
có que el alcalde afirmó que el

Golf y está demos-
trando que, entre sus
prioridades,, no está
prestar servicios bá-
sicos a los ciudada-
nos de Aljaraque, que
era un ejemplo de
buen servicio en
cuestiones como la
limpieza o la seguri-
dad» .

En opinión de Da-
vid Toscano, «laa si-
tuación de los vecinos
y La Dehesa se veía
venir porque el alcal-
de está más preocu-o
pado por cambiar el
nombre de las calles
-en referencia a la
avenida de Corrales-
queque por dar los servi-
cios necesarios a los
ciudadanos», apuntó
el popular .

Ayuntamiento «iba a intentar
retomar este servicio» .

El asalto por un grupo de en-
capuchados la noche del pasa-
do lunes a la casa de La Dehesa
Golf de la portavoz del PSOE
en el Ayuntamientq de Huelva,
Manuela Parralo, sirvió de de-
tonante para que los vecinos de
la zona denunciasen la «falta
de seguridad en este núcleo de
población ; una situación que
está provocando que el miedo y
la inquietud se extiendan entre
los residentes» .

Con todo, el grupo de vícti-
mas confía en que la coordina-
ción entre los agentes de la
Guardia Civil y la Policía Local
dé como resultado la detención
de los asaltantes .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Un cuento
para ellas

H3

A todas las mujeres mal-
tratadas . «La violencia es
el último refugio 'del in-
competente» .

Ha llegado el momento
de decidir, de tomar la ini-
ciativa, de levantarse del
suelo adonde una ha ido a

parar después de una lucha que se ha -
prolongado demasiado, más de media vi-
da. El tiempo pasa inflexible y ha dejado
melancolía, malestar y ansiedad, mucha
ansiedad . Es el maldito tiempo que se va
y yo me quedo aquí, pegada a la novela
negra de mi vida, cegada por los destellos
de la bombilla amarilla que se esconde
tras el sombrero negro de la lámpara .

Tengo calor . Es verano, cerca de la
medianoche. El sol ha dejado una heren-
cia insoportable . Es tarde, pero la sensa-
ción de su endemoniada presencia me
persigue por el largo pasillo que conduce
a la habitación principal, a la estancia
ahora maldita, que esconde el recuerdo
de aquellos días maravillosos que no vol-
verán jamás . Junto al reloj de la tempe-
ratura y la foto de los míos, de los más
pequeños que ya son grandes, repaso las
imágenes de los minutos que nos han
unido más, que nos han llenado de sonri-
sas cómplices, las más sanas, sobre todo
a mí. Me duelen los recuerdos más dul-
ces, los del chocolate negro con galletas
rellenas de chocolate blanco, y los más
amargos, con naranjas de zumo, tempra-
nas y ácidas . Recuerdos dulces, historias
amargas, secuencias de dos vidas .

De pronto, sin darme cuenta, comien-
zo a hablar sola, a representar un extra-
ño monólogo en la noche del gran estre-
no, subida en el colchón . No, no estoy lo-
ca. Bueno, un poco, vale, pero tu estás
delante, aplaudiéndome, amándome,
sentado en la esquina más oculta de la si-
lla de madera .

Hace calor. Estoy sudando. Me he caí-
do de la cama y no oigo nada, me has de-
jado de aplaudir y se ha hecho el silen-
cio . Ya no estás . La función se ha termi-
nado y comienzo a sentir frío, mucho
frio . Otra vez la soledad, la locura, la an-
siedad, el temor. Escucho ruidos y quie-
ro oler el perfume especial de tu incon-
fundible presencia, pero he despertado y
ya no estás a mi lado .

Ahora me quedan ellos, que me enseñan
cada día su cara más bonita, la más suave
y blanca. Y en la ventana de mi imagina-
ción, los paisajes con la luz más bonita de
la tierra. Estoy agotada y harta de vivir
otras vidas, de sentir latigazos de sensa-
ciones ajenas y de esperar a recibir lo que
nadie da. Me he entregado a destinos aje-
nos con la misma ilusión de la que lucha
por que sí, con el único y exclusivo objeti-
vo de sobrevivir . Y ya está bien .

Ha llegado el momento de decidir, de
tomar la iniciativa, repito, de abrir y co-
menzar de nuevo el libro de mi vida, re-
pleto de páginas y espacios vacíos . Es la
hora de escribir mis acontecimientos .
No, no, no es tarde, si esto acaba de em-
pezar. La huida blanca me persigue y yo
me quiero quedar en este mundo, con la
luz encendida, con él a mi lado. Es ver-
dad, no me quedan fuerzas, me dejo lle-
var y muero porque tú eres así, muerte
venidera, muerte anunciada, maldita ve-
jez. Apaga la luz, cariño, y acércate co-
mo aquel día, en la playa, minutos antes
de que te alejaras .

a maizcostasur@gmail .com
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PARLAMENTO /La versión de la consejera de Salud sobre el estudio del Carlos III	

La Junta dice que no hay relación entre la .
contaminación industrial' y la tasa de cáncer
Montero mantiene que el Atlas de la Mortalidad sólo aporta hipótesis que hay que investigar

HUELVA.- La consejera de Sa-
lud, María Jesús Montero, asegu-
ró ayer que no puede establecer-
se una relación «causa-efecto»
entre la contaminación industrial
y la elevada lasa de mortalidad
por causas oncológicas en Huel-
va y Cádiz que pone de relieve el
Atlas municipal de mortalidad
por cáncer en España 1989-1998,
del Centro Nacional de Epide-
miología del Instituto de Salud
Carlos 111, dependiente del Minis-
terio de Sanidad .

En comisión parlamentaria,
Montero destacó el «rigor y utili-
dad» del estudio, que sitúa a las
provincias' occidentales de la Co-
munidad a la cabeza en casi to-
dos los tipos de tumores, si bien
concluyó que no puede extraerse
«una relación causa-efecto entre
las condiciones medioambienta-
les y la salud» en Andalucía occi-
dental, donde los patrones de
mortalidad son similares a los del
resto de España ; no siendo mayor
la mortalidad que en el resto del
país.

Además, recordó que estas en-
fermedades tienen un compo-
nente temporal y subrayó que se
analiza un periodo del que va ha-
ce una década, En este sentido .
resaltó que se huta de un «estu-
dio descriptivo, que no pretende
establecer relaciones causa-efec-
te, sino que apunta a posibles ele-
mentos que tienen que comple-
mentarse con otros estudios» .

No obstante, la consejera ase-
guró que sí influyen en las enfer-
medades y en la mortalidad el
municipio en el que se reside el
nivel de renta y los hábitos de vi-
da, algo que, según dijo, es «una
obviedad en la literatura sanita-
ria» . A este respecto, añadió que
los «agentes contaminantes tam-
bién inciden en la salud» y recor-
dó que la Junta de Andalucía (du-
cha contra la contaminación
acústica e industrial»,

Sin embargo, aunque señaló
que el estudió del Instituto Carlos
III sólo aporta hipótesis sobre las
que seguir investigando, admitió
que «puede ser que haya sustan-

HUELVA: La parla-
mentaria `popular'
Ana Corredera consi-
deró que el `Atlas mu-
nicipal de mortalidad
por cáncer en España
1989-1998' contiene
«datos alarmantes», ya
que «es grave y no es
justo saber que hay
más riesgo de tener un
cáncer dependiendo
del municipio en el
que se vive, aparte de
los factores genéti-
cos» .

A su juicio, la mayor
incidencia de estas en-
fermedades en Cádiz,

- Huelva, Cataluña, As-
turias y el País Vasco

La consejera de Salud de la Junta, María Jesús Montero, durante una sesión plenaria en el Parlamento . 1JESÚS MORÓ

cías contaminantes no descritas indios elaborados por la Univer-
que incidan en las poblaciones, sidad Pompeu Fabra o por el Ins-
pero tendremos que analizarlo» tituto Nacional de Estadística;
antes de sacar conclusiones y es- que revelan, según dijo, que la ta-
tablecer estas relaciones .

	

sa de mortalidad por cáncer en
De momento, recordó que nin- Huelva, Cádiz y Sevilla «es ma-

gún informe en manos de la Con- yon> .
sejería, que han realizado orga- En cuanto a la explicación de
nismos como el CSIC, han con- la influencia en el cáncer de los
cluido que existe relación entre el estilos de vida, dijo no ver gran-
cáncer y la contaminación .

	

des diferencias entre los modos
Finalmente, reconoció que del de vida de Córdoba o Jaén, en

atlas de mortalidad se extrae que comparación de los de Huelva,
«en esos municipios -Cádiz y Cádiz y Sevilla, donde la única di-
Huelva- hay una mortalidad su- ferencia, a su juicio . está en las
perior» por lo que «ahora quere- condiciones medioambientales y
mosconocer porqué> .

	

en la presencia de zonas indus-
triales contaminantes . «Si no

Modos de vida

	

quiere ver que esto influye en los
tumores; es su problema», dijo a

Por su parte, el diputado de IU Ig- la consejera .
nacio García mostró la preocupa- En este punto, instó a Montero
clon de su grupo por los resulta- a.a presentar estudios cientihcos
dos del estudio y manifestóó que que contradigan al del Instituto
«coincide en las conclusioness o . . Carlos III y le recordó que lleva
hipótesis generales» con otros es- desde mayo pidiéndole, vía parla-

El PP considera que los datos son «alarmantes»
«sólo se pueden expli-
car por la contamina-
ción industrial».

A su juicio, aunque
«los siete estudios rea-
lizados por la Conseje-
ría en esta zona no han
detectado relación
causa-efecto, el atlas sí
arroja que puede in-
fluir» .

Por ello, reclamó
que además de las ac-
ciones emprendidas
por la Junta de Anda-
lucía -el Plan de Salud
y Medio Ambiente
2007-2012, la creación
del Observatorio de la
Salud y el Medio Am-
biente, los protocolos

de actuación y los pla-
nes integrales de onco-
logía, obesidad infantil
y lucha contra taba-
quismo- se preste es-
pecial atención a las zo-
nas de Huelva y Cádiz .
Por último, en uno

de sus turnos de répli-
ca, la consejera aprove-
chó para destacar que
«Andalucía tiene en la
actualidad mejores ta-
sas de mortalidad que
países como Dinamar-
ca, Bélgica o Escocia» y
avanzó que el futuro
`Atlas de Mortalidad de
Andalucía', que se pre-
sentará en breve, arroja
como conclusión que

Ana Corredera .

«en todos los munici-
pios andaluces, los me-
nores de 35 años están
por debajo de la media
nacional en cuanto a

mentarla, que le entregue los in-
formes «íntegros» que a este res-
pecto ha realizado o tiene su de-
partamento, sin haber obtenido
hasta el momento estos docu-
mentos que «supuestamente de-
ben tranquilizar a la población»,
algo a lo que la consejera ele Sa-
lud le respondió negando que
existan «ocultismos o conspira-
ciones», aunque sin concretarle
cuándo le facilitará dichos estu-
dios .

García subrayó que IU «no
pretende cargarse el turismo ni la
industria de la zona, sino dispo-
ner de la información y que los
ciudadanos la tengan» y repro-
chó a la titular del ramo que «el
patrón de mortalidad no consuela
al ciudadano, que quiere saber
por qué hay más incidencia de tu-
mores en estas zonas» . «No me
sirve dar por asumido que una in-
dustria tiene un riesgo para la sa-
lud», concluyó .

mortalidad», lo que su-
pone «un punto de in-
flexión sobre décadas
anteriores» .

Conviene recordar
que tanto la plataforma
Mesa de la Ría como la
Asociación Mesa de la
Ría, que luchan por la
recuperación de la ave-
nida Francisco Monte-
negro lejos de la activi-
dad industrial, han inci-
dido reiteradamente
sobre los «preocupan-
tes» resultados de este
estudio y han reclama-
do en muchas ocasio-
nes explicaciones a las
administraciones cen-
tral y autonómica .

FERNANDO ARNAIZ

Transparencia
digital

Leí ayer con detenimien-
l o, en estas mismas pági-

,nas, que una aplicación
permitirá a los ayunta-
mientos de la provincia
de Huelva rendir sus
cuentas de forma tele-
mática a través de Inter-

net. Y es que la necesidad de mejorar
los procesos internos de la administra-
ción local es una tarea ineludible en el
siglo XXI .

El objetivo, en mi opinión, no debe
ser otro que el de mecanizar las etapas
de dichos procesos con las connotacio-
nes específicas de cada administración,
mediante programas hechos a medida
o la adaptación de programas específi-
cos y motores genéricos de gestión de
flujos de trabajo . En definitiva, la opti-
mización de los recursos existentes pa-
ra acercar la gestión municipal (expe-
dientes, tributos, urbanismo„ etc .) de
forma clara y eficaz al ciudadano, siste-
matizando el acceso, la captura, la or-
ganización y la difusión de toda la in-
formación .

El propio Plan de Innovación y Mo-
dernización de Andalucía advierte que
«el proceso de cambio que está provo-
cando Internet va más allá de lo estric-
tamente económico y empresarial» . Al-
gunos datos : en España, el 39"' de los
hogares con al menos un miembro de
16 a 74 años de edad tiene acceso a In-
ternet, Esta cifra es inferior en 12 pun-
tos a la media de la Unión Europea . An-
dalucía es la quinta autonomía por la
cola en cuanto a porcentaje de hogares
que disponen de acceso a la Red, según
un estudio publicado a principios de
año por el Instituto Nacional de Esta-
dística .

Y es que aquí, de momento, no hay una
verdadera educación en el uso de la
Red, aunque lo cierto es qué, en la ac-
tualidad, compramos, vendemos y via-
jamos por Internet, declaramos nues-
tros impuestos, tramitamos cada día
más asuntos y movemos nuestro dine-
ro. Está claro que muchos nos queda-
ríamos inválidos si nos retirasen el ac-
ceso a este servicio .

No es menos cierto que en este país,
el uso que se hace de esta formidable
red de redes se dirige en su mayoría a
los portales de ocio y a la descarga gra-
tuita é indiscriminada de todo tipo de
material. Sin embargo, quedan reduc-
tos de contenidos aparentemente impo-
sibles de compartir en la Red porque, a
pesar de su gran utilidad social, carecen
de atractivo o no suscitan el suficiente
interés entre el gran tustuario .

Pero ya no existe justificación . Ha
llegado el momento de que las adminis-
traciones públicas españolas destinen
una buena parte de sus presupuestos a
la mejora e innovación de sistemas tec-
nológicos para la modernización de la
gestión y la búsqueda de la máxima efi-
cacia en la inversión . No nos olvidemos
que el principal beneficiario de cual-
quier inversión tecnológica en materia
administrativa será el ciudadano que,
cansado y agotado de soportar tramita-
ciones interminables, gestiones sin sen-
tido, visitas infinitas a los organismos y
conversaciones inagotables de mostra-
dor, busca de una vez por todas la agili-
dad y la transparencia .

a rnaizcostasurlglgmail.com
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CONTkOL RADIOLÓGICO DE LAS BALSAS / Reacciones al informehecho públicopor Greenpeace	

El CSN reitera que el «posible impacto de
los fosfoyesos está «por debajo dedos límites»
Sostiene que «no es significativo el eventual efecto de las emisiones de radón sobre el público»

HUELVA.- El Consejo de Se-
guridad Nuclear (CSN) reiteró
ayer que Vi «posible» impacto
radiológico sobre las personas
de los fosfoyesos vertidos prin-
cipalmente por Fertiberia en la
Marisma de Mendeña de Huel-
va está «por debajo de los limi-
tes Fijados por la normativa vi-
gente» .

Después de que Greenpeace
diera a conocer un alarmante
informe encargado a un labo-
ratorio francés en el que se
alerta de altas cantidades de
«sustancias cancerígenas» en
los fosfoyesos, el CSN se vio
ayer obligado a rescatar los da-
tos del proyecto de investiga-
ción de cuatro años realizado
con las universidades de Huel-
va y Sevilla para desbaratar las
conclusiones de los ecologis-
tas, al tiempo que garantizó la
«protección radiológica de las
personas y el medio ambien-
te» .

En un comunicado de pren-
sa, aseguró que la dosis de ra-
diación en la zona -una magni-
tud que sirve para medir su
efecto en seres vivos- es menor
de 1 milliSievert por año, el lí-
mite legal, mientras que Gre-
enpeace afirmaba que las dosis
eran entre 2 y 9 veces superio-
res a la normal .
En la zona existen, según

precisó el CSN, setenta millo-
nes de toneladas de fosfoyesos
que proceden en su mayoría de
los vertidos que la empresa
Fertiberia ha realizado durante
casi cuarenta años y residuos
«ligeramente contaminados»
por el radionucleido artificial
Cesio-137, enterrados en la zo-
na tras el accidente de Aceri-
nox en Cádiz de 1998 .

El consejo ha apuntado que
el eventual efecto de las emi-
siones de radón del apilamien-
to de fosfoyesos sobre el públi-
co «no es significativo» porque
las emisiones están dentro de
los valores del fondo radiactivo

HUELVA.-La conseje-
ra de Medio Ambiente
de la Junta, Fuensanta
Coves, garantizó ayer
que el Gobierno anda-
luz «ha seguido en to-
do momento las reco-
mendaciones» que
CSN y el Consejo Su-
perior de Investigacio-
nes Científicas (CSIC)
han realizado sobre
las balsas de fosfoye-
sos .

En declaraciones a
los periodistas antes de
presentar el Plan Espe-
cial de Ordenación de
las Zonas de regadíos
ubicadas al norte de la
Corona Forestal de Do-
ñana, Coves aseguró
que la Junta tiene in-

Visita de un grupo de científicos realizada el pasado mes de marzo alas balsas de fosfoyesos . ij.ci

natural esperables de la zona de detección y que los valores
-unos 15 bequerelios por metro máximos en sedimentos son de
cúbico- .

	

10 bequerelios por gramo seco
dentro del área donde se ente-

Cubierta vegetal

	

ente-
rraron .Gre

Greenpeace puso de mani-
A raíz de un estudio encargado fiesto que el estudio ha detec-
al Ciemat en 1989 y 1998, se- Lado niveles de Cesio-137 de
gún el CSN, se suspendió el 3.200 bequerelios por kilo seco
vertido de residuos a la ría, se cuando esta magnitud debía de
mejoró el sistema de transpor- ser cero, ya que la presencia de
te de los fosfoyesos y se recu- cesio implica que existen fugas
brieron de arcilla y de una en- que no se deberían producir .
bierta vegetal los depósitos pa- El CSN ha remitido a Gre-
ra atenuar las emisiones de ra- enpeace la respuesta a la peti-
dón, lo que disminuyó el im ción de información sobre este
pacto en el medio ambiente .

	

asunto, según ha afirmado, en
Respecto a la contaminación la misma línea que las remiti-

por Cesio-137, el CSN ha resal- das al Defensor del Pueblo, a
tado que las muestras de agua . Joan Herrera y a la Mesa de la
presentan valores de cesio in- Ría de Huelva . . .
feriores o similares al umbral

	

El consejo recordó que real¡-

La Junta dice que sigue «recomendaciones científicas»
formes de estos dos or-
ganismos que dicen
que la radiactividad de
los fosfoyesos es «des-
preciable» .

En estos términos la
consejera de Medio .
Ambiente se refirió al
informe realizado por
el laboratorio francés
Criidad, solicitado por
Greenpeace, que «con-
firma la gravedad del
problema radioactivo
generado por la em-
presa Fertiberia en las
Marismas de Huelva, a
causa de sus vertidos
de fosfoyesos radioac-
tivos» y advierte de los
riesgos que implica la
presencia de sustan-
cias cancerígenas co-

La consejera de Medio Ambiente, Fuensanta Coves . i j . c .i
mo!el polonio 210, el
radón 222 o el radio
226 .

En este sentido, Co-
ves destacó que «en
aquellos

	

problemas

que no son de su ámbi-
to, los políticos buscan
el' asesoramiento de
quienes entienden del
tema» y, en este punto,
destacó que «hay infor-

za un seguimiento tanto de la
actividad de los vertidos de fos-
foyesos como del plan de vigi-
lancia del Centro de Recupera-
ción de Inertes (CRI-9) . ubica-
do en la Marisma de Merldaña .
en este último caso con una pe-
riodicidad trimestral .

De acuerdo con la informa-
ción disponible, destacó que
los apilamientes actuales cu-
bren una extensión de 1 .`200
hectáreas, estimándose en
unos 70 millones de toneladas
acumuladas. En cuanto al CRI,
detalló que ocupa dos áreas de
superficie 1 .475 metros cua-
drados. Ambas zonas se en-
cuentran sometidas a restric-
ción de uso, de acuerdo con su
consideración de vertederos de
residuos,

mes del CSN y del
CSIC, cuyas recomen-
daciones son las que si-
gue la Junta porque en-
tiende que estos orga-
nismos son los que tie-
nen solvencia».

Por ello, indicó que,
«más allá de esto, la
Junta no se puede pro-
nunciar porque no co-
noce el informe de Gre-
enpeace ni el • número
de muestras que se han
realizado», pero insis-
tió en que el Gobierno
andaluz «asume lo que
dicen las entidades que
tienen credibilidad
científica, ya que el
CSN es quien tiene to-
das las competencias
en esta materia».

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Polonio 210
«No hace falta conocer el
peligro para tener,mie-
do;, de hecho, los peli-
gros desconocidos son
los que inspiran más te-
mor» . Alejandro Dumas .

Los vertidos de fosfo-
yesos de la empresa Fer-

tiberia, acumulados desde hace años
en una superficie aproximada de 1 .200
hectáreas, a unos 300 metros de la ba-
rriada de Pérez Cubillas de Huelva y a
un kilómetro del centro urbano de la
capital, se han convertido en un argu-
mento rhaldito para el temor y el des-
concierto social_ Una actuación indus-
trial que ya ha dejado escrito un diccio-
nario terrible que golpea como una losa
sobre el ciudadano desinformado, con
palabras terribles : radiactivos, cancerí-
genos, radiotóxicos ionizantes, peli-
grosos, mortales etc .

En el marco del paralizado e insolu-
ble debate industrial de Huelva, este
conflicto no es baladí. La sociedad onu-
bense soporta desde hace más de una
década las conclusiones parciales de
numerosos estudios medioambienta-
les, contrastados o no, que vienen y se
van, dejando inevitablemente ¡un poso
de máxima preocupación, de intermi-
nables dudas que no aclaran nada .
Afirmaciones insostenibles, cogidas
con hilos, difundidas por medios de co-
municación que, dando credibilidad al
tercero, se quedan en afirmaciones ini-
ciales de rueda de'prensa, sin más, co-
mo en otros tantos asuntos .

Lo último publicado ; las conclusio-
nes de un grupo de expertos franceses
entregadas a los verdes de Greenpeace,
que desprenden sólidos titulares nacio-
nales como «Polonio 210 en las maris-
mas de Huelva» o «se trata del mismo
elemento con el que fue envenenado el
espía ruso Litvinenko» . Ahí es nada . A
todo ello hay que sumarle la difusión
barata del grave problema a travéss de
programas de televisión, dirigidos por
humoristas acabados o presentadoras
rancias, como la Milá.

00

Y alcanzado este punto, las administra-
ciones de aquí-y de allí son incapaces
de sentarse, de dialogar, de trabajar
con celo para dar solución a un tema
que afecta a casi 146.000 habitantes .
que no están metidos en una casa de

rpladur con cámaras de televisión . La
sanidad pública es lo primero, más allá
de posicionamientos políticos y de pro-
gramas electorales, de demagogia ba-
rata y de luchas endemoniadas para la
obtención del voto .

Los efectos de los fosfoyesos no re-
caen sobre ganadores o perdedores de
nada, porque se trata de un problema ra-
dicalmente social. Establézcase un siste-
ma de estudio e investigación con el apo-
yo de todos los agentes implicados, que
ofrezca una respuesta definitiva, para
bien o mal, y adóptense las medidas que
sean oportunas, porque el mejor cliente
de la política es el ciudadano,

Créanme, la imagen de Huelva trata
de instalarse más allá de las fronteras
andaluzas entre las bondades de un tu-
rismo de calidad y la podredumbre de
una publicidad inexacta sobre la conta-
minación. Los que aman esta formida-
ble ciudad no merecen un bombardeo
de aterradores mensajes, sino solucio-
nes rápidas y eficaces de prevención .

arnaizcostasur <> gmail.com
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POLÍTICA / La lucha por el control del Ayuntamiento

IU reabre el debate interno para decidir
en enero con quién gobernará Bollullos
El alcalde asegura estar dispuesto a buscar un acuerdo con `izquierdistas' o'populares'

A. V. G. /F . R. R.
HUELVA.- A Izquierda Unida
se le presenta una Navidad
más que intensa en Bollullos .
Según manifestó ayer a este
periódico el portavoz de la coa-
lición, Francisco Díaz Ojeda,
«este mes vamos a iniciar un
proceso de debate interno que
se cerrará en enero», mes en el
que ID expondrá con qué parti-
do político gobernará el Ayun-
tamiento bollullero .

«Ahora mismo habría que
poner una X en la quiniela PP-
PSOE», ejemplifica el izquier-
dista para explicar el equilibrio
que existe entre las dos forma-
ciones a la hora de llegar a al-
gún pacto . «En principio no es-
tamos cerrados a nada y abier-
tos a todo», añade Díaz Ojeda,
«siempre que podamos sacar
adelante los compromisos que
hemos adquirido con los ciuda-
danos» .

El programa será la clave, se-
gún señaló el portavoz de IU .
«Tenemos que debatir qué es lo
que más nos interesa en fun-
ción de los proyectos que pon-
gamos sobre la mesa . Eso sí, te-
nemos claro que no vamos a en-
trar en ningún tipo de merca-
deo; nada de dos concejalías
para ti, dos para mí», sentenció
Díaz Ojeda .

Así, el líder de IU en Bollu-
llos no desvela lo que de mo-
mento es «una incógnita» y que
supondrá «un complicado» ca-
mino hasta enero . El izquierdis-
ta insiste en que «sí o sí tendre-
mos planificado el tema enton-
ces y, una vez así, actuaremos»,
es decir, gobernarán . Todo ello
«después de que se ponga en
marcha el proceso oportuno
que se traducirá bien en una
moción de censura -si tienden
la mano al PP- o un pacto con
la formación que hoy por hoy
ocupa el gobierno, el PSOE .

Díaz Ojeda evitó en el pleno
en el que fue investido como al-

A.VG1ERR .
HUELVA.- El pleno del
pasado martes ha sido
la gota que ha colmado
el vaso . El portavoz de
Izquierda Unida en el
Ayuntamiento de Bollu-
llos, Francisco Díaz
Ojeda, señaló que la au-
ditoria aprobada en di-
cha sesión extraordina-
ria «realmente está pa-
ralizada porque la Cá-
mara de Cuentas de An-
dalucía

	

no

	

está
obligada a realizar la
revisión de la gestión
económica del Ayunta-
miento»,

La petición de IU de
encargar dicho estudio a
una empresa externa no
vio la luz en este pleno .
Esta negativa por parte

El portavoz de IV, Francisco Díaz Ojeda (dcha .), junto al alcalde, Carlos Sánchez, en un pleno municipal . /JULIÁN PÉREZ

calde el socialista Carlos Sán-
chez presentarse como candi-
dato, pese a que el PP le había
garantizado sus votos .

Sin embargo, el coordinador
regional de IU, el bollullero
Diego Valderas, se ha opuesto
siempre a alcanzar un acuerdo
con los populares .

Posibles socios
Por su parte, el alcalde de Bo-
llullos, el socialista Carlos Sán-
chez, recordó que «llevamos
mucho tiempo intentando go-
bernar con IU, pero el proble-
ma es que no se aclaran» . Ade-
más, remarcó, «plantean como
solución que yo me vaya y así
no se puede hablar».
El primer edilsostuvo que

está dispuesto a` buscar una

La auditoría «paralizada» y los 60.000 euros por año
de PSOE y PP se suma a
la subida de las tasas
municipales, aprobada
en otra sesión munici-
pal, como motivos de
descontento para la coa-
lición izquierdista, que
una vez más vuelvo a
mostrar su voluntad dee
gobernar Bollullos «más
pronto que tarde», se-
gún expresó ayer Díaz
Ojeda .

El portavoz de IU co-
menta que no les sor-
prendió la postura de los
populares en el pasado
pleno : «Estamos acos-
tumbrados a que se diga
una cosa .y que luego se
haga otra».

Para el portavoz del
PP en el Ayuntamiento
de Bollullos, Francisco

alianza tanto con la coalición
como con el PP, formación con
la que ya gobernó entre el 99 y
el 2001, aunque aseguró no te-
ner previsto ningún encuentro
ni con izquierdistas ni con po-
pulares-Sobre

las condiciones que
pondría encima de la mesa pa-
ra llegar a un acuerdo de go-
bierno en el Ayuntamiento
condal, dijo que «eso habrá que
verlo cuando nos sentemos y
no antes» .

Mientras, el portavoz muni-
cipal del PP, Francisco Martín
Carrellán, insistió en que «no-
sotros ya hemos ofrecido dos
veces nuestros votos a IU para
que se hagan con la Alcaldía a
cambio de nada», la última de
ellas en el pleno extraordinario
celebrado el martes.

El portavoz del PP, Francisco Martín Carrellán . /J . P .

Martín Carrellán, la pro-
puesta de IU de encar-
gar una auditoría sobre
las arcas municipales a
una «empresa externa»
no es más que «fuego de
artificio para intentar

arañar más votos de ca-
ra a las elecciones» .

El popular recordó
que su grupo se abstuvo
en el punto de la moción
en el que los izquierdis-
tas solicitaban liberar

«Le dije a Díaz Ojeda que te-
nía los votos del PP a su dispo-
sición y me dijo que el pleno no
era el foro adecuado para ha-
blar sobre estee asunto», comen-
tó el popular, antes de apunti-
llar que «en cualquier caso, es-
toy convencido de que Diego
Valderas impediría el acuerdo,) .

Martín Carrellán tampoco
cierra las puertas a una posible
alianza con el PSOE, si bien en
este caso los populares sí bus-
carían responsabilidades dego-
bierno .

Conviene recordar que el
PSOE obtuvo siete concejales
en las pasadas elecciones, los
mismos que en 2003, frente a
los seis de IU, que bajó uno, y
los cuatro del Partido Popular,,
única formación que ganó un
edil .

una cantidad de 60 .000
euros para la realiza-
ción de una auditoría de
los últimos ocho años
por considerar que era
una «cantidad insufi-
ciente».

Es más, según preci-
só, con esos 60 .000 eu-
ros únicamente se po-
dían haber afrontado
los gastes para- que una
empresa auditara un so-
lo año .

Si aprobaron todos
los grupos por unanimi-
dad, según el concejal
popular, que la Cámara
de Cuentas de Andalu-
cía se encargue de revi-
sar la gestión de las
cuentas en el Consisto-
rio condal durante toda
la etapa democrática .

COSTA SUR
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Un gran foro
de opinión

La Universidad de Huelva
se creó al amparo de la
Ley 4/1993 de 1 de julio
con el nítido objetivo de
convertirse en un instru-
mento de transformación
social, orientadora del de-
sarrollo económico y cul-

tural de la sociedad onubense . Hoy, des-
prende la formidable profesionalidad y
conocimiento, la indispensable investi-
gación e iniciativa y, sobre todo, la indis-
cutible ilusión de todos aquellos que la
integran .

La Onubense, abierta y cercana, que
ha llenado la ciudad de juventud e in-
fraestructuras, se ha convertido en los
últimos años en un claro referente por la
indudable capacidad y cualificación de
sus profesores e investigadores ; un nu-
trido grupo de especialistas capaces de
conocer y analizar la realidad en multi-
tud de materias y campos, con estudios
certeros que abordan los grandes asun-
tos del mundo de hoy .

Es ahora cuando agradecemos y re-
cordamos los esfuerzos realizados para
su creación por aquellos representan-
tes de la vida política, económica y so-
cial de la Huelva de entonces, y de to-
dos aquellos jóvenes del Carpe Diem,
los del Caruh que imaginaron las aulas
de la perfección con sonidos de tuna .
Aquellos delegados estudiantiles que
pasearon sus mentes por el campus del
futuro, controlado ahora por Internet .
Un equipo de hombres y mujeres que
han pasado a la historia viva, a los li-
bros grises y amarillos de la Universi-
dad .

En definitiva, la institución onubense
ya forma parte de la sociedad, con sus
problemas y sus necesidades, pero debe
ir más allá; tiene que ser sensible a los
cambios políticos, económicos y cultura-
les, afrontando con espíritu crítico y
constructivo los grandes asuntos de la
provincia, los que más preocupan a los
ciudadanos . La Universidad de Huelva
debe convertirse en un gran foro de opi-
nión independiente, valiente y decidida,
al margen de los vicios que en ocasiones
condicionan y definen la dirección de los
acontecimientos .

Pero el sistema universitario, como po-
tencial generador de opinión pública,
no tendrá éxito sin el apoyo decidido de
las entidades culturales, de las empre-
sas, de los medios de comunicación, de
la Administración y de los agentes so-
ciales de Huelva . Todos estamos inmer-
sos en una compleja situación de trans-
formación, que precisa de conocimien-
to y análisis de la realidad con propues-
tas claras de intervención . Desde el ám-
bito universitario se debe dar esa
respuesta de compromiso con la socie-
dad para transformarla . Y es precisa-
mente ahora cuando la Universidad, la
gran desaprovechada, está obligada a
dar un golpe de efecto, a posicionarse
sin reparos ni vergüenza, e intervenir
de manera independiente en los pape-
les, en los informes y en los expedientes
de aquellos argumentos que, diaria-
mente, son portada de los diarios loca-
les. Huelva tiene conflictos graves que
precisan de investigación y de prospec-
tiva a corto y medio plazo . ¿Cuál es en-
tonces el papel que debe jugar la Uni-
versidad?

arnaizcostasurC'grnail .coni
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CORPORACIÓN PROVINCIAL / Pleno extraordinario	

El rodillo del PSOE impone sus presupuestos

y rechaza todas las enmiendas de la oposición

El PP afirma que hay más dinero para dietas, vehículos y «gastos diversos» que para carreteras

JAVIER PONS
HUELVA.- El equipo de go-
bierno socialista en la Diputa-
ción Provincial se quedó sólo
ayer a la hora de aprobar los
presupuestos de la institución
para 2008. que ascienden a 143
millones de euros . La soledad
del PSOE en este caso bastó,
gracias a su mayoría absoluta,
para sacar adelante unas cuen-
tas que la oposición consideró
continuistas y de «corta y pe-
ga» .

Ni siquiera el cambio de ta-
lante promovido en la nueva le-
gislatura por la presidenta de la
Diputación, Petronila Guerrero,
fue suficiente para que se tuvie-
ra en cuenta alguna de las 14 en-
miendas que presentó IU. o la
enmienda a la totalidad propues-
ta por el PP. El rodillo socialista
aplastó cualquier intento de mo-
dificación del presupuesto .

Aunque la cita era un puro
trámite, el PSOE no pudo evitar
las críticas de la oposición . El PP
utilizó los flancos de la deuda y
el de los gastos superfluos para
justificar su rechazo a la pro-
puesta del PSOE, mientras que
IU mostró su sorpresa por la fal-
ta de dotación económica en los
presupuestos para políticas re-
lacionadas, por ejemplo, con el
cambio climático y el impulso
de las energías renovables,
grandes apuestas personales de
la presidenta de la Diputación .

Los populares fueron los
más contundentes a la hora de
rechazar unos presupuestos
que «no hay por donde coger-
los», como manifestó el diputa-
do Francisco Riquel . Éste ase-
guró que la Diputación está en
una situación de «parálisis»
debido a que «tiene más deuda
que presupuesto» -cifró el en-
deudamiento sólo con las enti-
dades bancarias en 162 millo-
nes de euros- y denunció la
opacidad del equipo de gobier-
no que «a día de hoy aún no
nos ha dado cuenta de la den-

HUELVA.- El presidente de la
Cámara de Comercio de Huelva,
Antonio Ponce, aseguró ayer
que la presidenta de la Diputa-
ción onubense, Petronila Gue-
rrero, convocará el consejo de
administración de la sociedad
Aeropuerto Cristóbal Colón pa-
ra avanzar en la configuración
de esta infraestructura para la
provincia cuando sea el momen-
to: oportuno y más adecuado .

Ponce explicó que este conse-
jo no se ha celebrado porque el
proyecto tiene sus tiempos y
aseguró que los técnicos «siguen
trabajando, aunque son temas
reservados de la sociedad . Ade-
más dijo que los miembros del

Guerrero muestra el cronómetro con el que controló los tiempos de las intervenciones durante el pleno de ayer . 1 E . D .

da que mantiene con los pro-
veedores» .

En este punto, el diputado
socialista de Administración .
General defendió la «solvencia
y liquidez» de la institución y
matizó que la Diputación «está
al corriente de todos los pagos
y «ofrece plenas garantías de
cobro». Por ello rechazó la
oferta del PP de ejecutar un
plan de saneamiento .

Gastos extras
Sin embargo, los socialistas no
justificaron las compromete-
doras partidas queydestapó el
PP y que se contienen en los
presupuestos .

Riquel comparó el gasto que
el equipo de gobierno ha reser-

consejo se encuentran en todo
momento informados sobre la
situación en la que se halla la ini-
ciativa y precisó que «no hay
ningún problema en la sociedad,
nada más que se está trabajando
en el coste y en la ubicación del
aeropuerto, que es complicado
al hablar de una infraestructura
de este tipo».

Sobre las manifestaciones de
la consejera de Obras Públicas,
Concepción Gutiérrez, apoyan-
do el proyecto que impulsan la
Cámara de Comercio y la Dipu-
tación, en detrimento del que
promueve la sociedad Agrícola
del Pintado en Gibraleón,recor-
dó que «los estudios que se están

vado para carreteras -3,9 mi-
llones de euros- con la «políti-
ca de despilfarro» en otros
conceptos que «no van a favo-
recer el ahorro que se promue-
ve en esta Diputación» .

Así el popular detalló que el
gobierno que preside Petronila
Guerrero destinará 620-000
euros para gastos de telefonía
-tal y como adelantó este dia-
rio- «mientras hay pueblos
que no tienen cobertura o no
llega Interneb> .

También señaló que se ha
previsto una reserva de
489.000 euros para dietas, o de
429.000 euros para vehículos
oficiales . Asimismo denunció
que los presupuestos incluyann
una partida de 1,5 millones pa-
ra «gastos de limpieza y asco»

haciendo hablan de la viabilidad
de un solo aeropuerto, y ajusta-
do» .

Por otra parte, destacó que la
Diputación «no tiene por qué
contemplar una partida en sus
presupuestos para la construc-
ción de esta infraestructura por-
que, al igual que la Cámara de
Comercio, lo que hace es partici-
par en una sociedad que es la en-
cargada de resolver las medidas
para seguir avanzando en la
construcción del aeropuerto» .

Esa misma línea siguió el di-
putado de Administración Gene-
ral, Francisco Orta, para respon-
der a las críticas del PP, que du-
rante el pleno extraordinario de

o de 1,3 millones en «gastos di-
versos que ustedes -el PSOE-
no especifican» .

Con todo, el PP criticó que
se destine más dinero a estos
conceptos que a mantenimien-
to de las carreteras provincia-
les o a financiación directa a
los ayuntamientos .

Por su parte, ID, que vio co-
mo sus 14 enmiendas se iban
al traste, manifestó, a través
de su único diputado, Rafael
Sánchez Rufo, que «se está
convirtiendo a la Diputación
en una institución muerta que
cada vez tiene una estructura
más grande, pero no es capaz
de desarrollar políticas en el
territorio que redunden en una
mejora de la calidad de vida de
los ciudadanos» .

Ponce asegura que la Diputación no tiene que incluir

partidas para la construcción del aeropuerto

aprobación de los presupuestos
de 2008 de la institución, calificó
el proyecto del aeropuerto Cris-
tóbal Colón como un proyecto
«agotado» por la falta de dota-
ción económica.

Orta señaló que la sociedad
Cristóbal Colón cuenta actual-
mente con recursos «suficien-
tes» para afrontar la actual fa-
se de planeamiento del aero-
puerto y recordó que esta mis-
ma sociedad «es la encargada
de gestionarlo directamente» y
no la Diputación . Con todo,,
aseguró que «si hiciera falta
suplementar los gastos de esta
sociedad, la Diputación estaría
ahí, en primera línea» .

COSTA SUR

FERNANDO ARNAIZ

Juan Cobos

Wilkins

Juan Cobos Wilkins
es el dulce narrador
de una tierra que
desprende poesía e
historias ; un ena-
morado de la pala-
bra que refleja en
sus textos el valor
de un pensamiento
cargado de imáge-

nes y melodías . Le conocí en Huelva
hace mucho tiempo y me cautivó su ab-
negada entrega por el lenguaje, su
pausada y particular manera de expli-
car los vericuetos de su exitosa obra,
entonces poética, superada hoy por
una genial narrativa, fresca y formida-
ble. Hace años que no le veo, pero su
poesía y su prosa me acercan a él en
cualquier momento, a cualquier hora
del día, en casa, sentado en el metro de
Madrid, durante la tranquilidad que
ofrece la noche para la sana e inevita-
ble lectura .

Ahora presenta su última novela, El
mar invisible (Barcelona, Plaza & Ja-
nés, 2007) ; un encuentro de la palabra
por encima de todo, un manual de la
conversación en estado puro, un cua-
derno de frases bien acabadas, preci-
sas y envolventes, tan demoledoras se-
guramente como aquel Corazón de la
tierra que enamoró a todos y a todas .

Con él no sólo comparto, sino que
demandó la necesidad de escribir, el
compromiso con la literatura y su con-
tenido, porque es una herramienta má-
gica de fantasía y realidad, cargada
siempre de autor y de experiencia . A
Juan, nacido en Minas de Riotinto, allí
donde todo es color y gentes, le puede
la pasión y además se le nota, porque
hay autores que cuentan historias para
vivir y otros, como él, que viven histo-
rias para contar .

Asistimos hoy a la triste devaluación
de la letra leída y disfrutada, a la inex-
plicable dejadez de la literatura escrita
y viva, para dar paso a los envoltorios
con diseños espectaculares, a la venta
de libros por su continente . Pero el
contenido sigue ahí, en las páginas de
cientos de publicaciones que duermen
el sueño de los justos, aislado en las es-
tanterías del librero .

España sigue siendo uno de los países
de Europa con menores índices de lec-
tura, muy lejos todavía de las cifras de
aquellos que se mantienen a la cabeza .
La educación en la lectura debe provo-
car desde las aulas, a los más peque-
ños, un instinto básico movido por la
ansiedad de creer en lo que existe y no
existe, de navegar en lo imposible, de
bucear en las historias de otros que
son y serán las suyas. En definitiva, fo-
mentar la insolente y arriesgada incur-
sión en la imaginación ajena . As¡ . Sin
más complicación .

Nada supera a una historia bien con-
tada, nada supera al personaje irreal,
porque la literatura es improvisación y
creación . Sólo los sueños nos agradan
tanto como los buenos libros, ya que
ambos se mueven libres por esa imagi-
nación que permite ver, oír y en oca-
siones tocar lo sentido y el resto por
sentir .

Cobos Wilkins regala en cada obra
un pedazo de sí mismo y abre a todos
la gran ventana de su imaginación, lle-
na de objetos artificiales y de ingenio .
Gracias Juan .
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HUELVA

INSEGURIDAD EN ALJARAQUE / Elplanparaatajar laoleada derobos

Bago utiliza entes del dispositivo de La
Dehesa parablindar a Zapatero en Doñana
Vecinos del núcleo celebran hoy la asamblea en la que decidirán si contratan vigilancia privada

D. Y.
HUELVA.- La Subdelegación
del Gobierno ha utilizado agen-
tes que'se encontraban en el
dispositivo de seguridad de La
Dehesa Golf para proteger al
presidente del Gobierno, José
Luis Rodríguez Zapatero, du-
rante la visita que ha realizado a
Doñana -al Palacio de las Ma-
risntillas- .

Según ha podido saber este
diario, loss efectivos que se hann
enviado al entorno natural per-
tenecen a la Unidad de Seguri-
dad Ciudadana (Usecic) de la
Comandancia de la Guardia Ci-
vil de Huelva .

Aunque el dispositivo siem-
pre ha contado con el mismo
número de agentes en el núcleo
aljaraqueño -destinando a efec-
tivos de puestos de otros muni-
cipios cercanos a Aljaraque-,
precisamente los guardias civi-
les del grupo de seguridad ciu-
dadana están especializados en
la realización de controles y la
identificación y verificación de
personas y vehículos, por lo que
su ausencia ha supuesto una
merma en el plan especial de
seguridad contra la banda que
ladrones que ha cometido once
asaltos en chalés en poco más
de un mes .

El presidente del Gobierno
tiene previsto regresar hoy a
Madrid tras estas vacaciones
-un clásico ya- por tierras onu-
benses. Rodríguez Zapatero lle-
gó al el pasado miércoles al Pa-
lacio de las Marismillas- La últi-
ma ocasión en la que el jefe del
Ejecutivo estuvo en el Palacio
de las Marismillas fue en agos-
to, cuando pasó unos días de
descanso veraniego junto a su
familia. También disfrutaron de
unos días de descanso en Doña-
na durante las pasadas fiestas
navideñas y en Semana Santa .

En este contexto, la Asocia-
ción de Vecinos de Aljaraque ha
convocado a todos los residen-
tes del núcleo a asistir hoy a la
gran asamblea para tratar fun-
damentalmente el estado de la

El principal de ellos será el
aumento de la seguridad en la
zona, por lo que los presentes
también estudiarán si toman
«medidas drásticas» -como
cortes de carretera, según
anunciaron numerosos vecinos
tras el último roba- .

Tal y como apuntó a Europa
Press el presidente de la . Aso-
ciación de Vecinos de La Dehe-
sa se contempla un punto del
orden del día en el que, a peti-
ción de los propios afectados,
dos empresas dee seguridad pri-
vada expondrán proyectos pa-
ra la protección y vigilancia de del chalé,, del que sustrajeron
las viviendas, La propia asocia- joyas de gran valor ' dinero .
ción ha recibido más de 40 co Con este asalto, son yd once los
ricos electrónicos de vecinos que se han cometido desde que
con sus propias propuestass de hace poco más de un mes los
seguridad privada .

	

vecinos denunciaran una olea-
Las dos opciones que más se daa de robos en la urbanización .

El alcalde convoca un pleno a la misma hora que la_ reunión
D. Y.

HUELVA.- La Asocia-
ción de Vecinos de La
Dehesa le habla invita-
do; así se decidió en la
reunión que los resi-
dentes del núcleo cele-
braron el pasado día
13, pero el alcalde de
Aljaraque, José Martín,
no va a asistir .

El motivo, porque ha
convocado el pleno so-
bre presupuestos preci-
samente el mismo día
-hoy- y a la misma ho-
ra en la que los vecinos
van a celebrar la asam-
blea para debatir sobre
la seguridad de la zona .

Según precisó el por-
tavoz del PP en el

Encuentro que celebraron vecinos de La Dehesa el pasado día 13 con motivo de la oleada de robos . i j . c

seguridad en el municipio .
Precisamente, el presidentee

de la Asociación de Vecinos de
La Dehesa, Joaquín Dupuy, ma-
nifestó a Europa Press que los
residentes quieren «medidas ur-
gentes. ya que, aunque el alcal-
de iba a presentar en enero el
proyecto para disponer de una
policía de Barrio, los afectados
están atemorizados y quieren
medidas ya, entre las quee esta-
ría bien que acudiese un grupo
de la Guardia Civil especializa-
do en estos robos» .

Decisiones i
Los vecinos que Acudan-,a la
asamblea de hoy -en la última
reunión estuvo presente más
de medio centenar de residen-
les- abordarán varios asuntos .

Ayuntamiento de Alja-
raque, David Toscano,
el alcalde dio a conocer
la fecha del pleno tras
la comisión informati-
va que tuvo lugar el
viernes .

No obstante, el po-
pular señaló que acudi-
rán a la sesión plenaria
de esta tarde sin la do-
cumentación necesaria
para analizar debida-
mente las partidas mu-
nicipales . Si bien tiene
en su poder los ingre-
sos y gastos del Consis-
torio, el equipo de go-
bierno aún no ha facili-
tado a los miembros de
la oposición la memo-
ria de Alcaldía .

Última Junta Local de Seguridad de Aljaraque.1 E. M.

En relación a los su-
cesos registrados en el
núcleo residencial de
La Dehesa, al estallar
la oleada de robos -con

seis asaltos perpetra-
dos en seis días-, el al-
calde manifestó que
únicamente se trataba
de «hechos aislados» .

barajan enn este sentido son la
patrulla «casa por casan y el
«control de alarma» . En el pri-
mer caso, se trataría de una vi-
gilancia que realizaría el con-
trol parcela por parcela. En el
segundo, los sistemas de alar-
ma instalados en cada vivienda
estarían conectados en red, de
manera que cualquier inciden-
cia podría ser comunicada a un
vigilante instalado en la zona .

El último robo tuvo lugar el
sábado,, cuando una banda de
ladrones utilizó la técnica del
butrón para acceder al interior

En la última reunión
mantenida con los veci-
nos, el socialista pro-
metió una «reorganiza-
ción» del sistema de se-
guridad del municipio
con la instalación de la
Policía de Barrio, una
iniciativa propuesta
por los populares que
ya fue rechazada en un
pleno reciente por el
equipo de gobierno .

En cualquier caso ;
los residentes del nú-
cleo, con la paciencia
agotada ante unos ro-
bos que no cesan, mar-
carán hoy el futuro de
La Dehesa con las me-
didas que se decidan en
la asamblea .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Un diálogo
inevitable

Pedro Rodríguez y
Javier Barrero son
dos políticos/políti-
cos de largo recorri-
do que visten el tra-
je inequívoco del
personaje público .
Ambos a su manera
manejan como pue-
den la complicada

tarea de la gestión social, con la con-
ettmdente experiencia y el sobrado ofi-

cio que otorga el tiempo vivido/pasado .
Rodríguez y Barrero, líderes de los
partidos mayoritarios en Huelva, PP y
PSOE, respectivamente, escriben jun-
tos, pero no revueltos, las partituras
del concierto político .

Pedro, popular y populista, cercano
y a veces lejano, cambió la fotografía
artística, la de bodas, bautizos y comu-
niones, por el traje de político amable,
sonriente y ejecutor, unido a la gente y
a sus problemas. Y así, sin más secre-
tos, le arrebató la Alcaldía a Juan Cea-
da; un socialista histórico, un hom-
bre/sindicalista con cara de bueno que
dejó la ciudad entreabierta al desarro-
llo, al futuro a corto y medio plazo .

Javier, por su parte, es un político
histórico y hábil de tono suave, de ex-
trema y atractiva personalidad, que ca-
mina firme por el ruedo público con las
garantías que ofrece una mochila car-
gada de legislaturas. El hombre tran-
quilo del cambia sosegado, el que aho-
ra promociona José Luis Rodríguez
con Z de Zapatero . Barrero, junto con
algunos otros, sobrevive a tina genera-
ción de políticos socialistas de raza,
noctámbulos en aquellos congresos de
renovadores y guerristas, cargados de
denso humo e inevitable poder .

Los dos, con los que comparto amistad
desde hace años, trazan ahora las lí-
neas del voto futuro en la campaña
electoral . Una batalla de mensajes pla-
nos, duros, carentes de literatura y re-
pletos de palabras que en ocasiones
suenan a antaño. Kennedy decía que
«si hubiera más políticos que supieran
de poesía, y más poetas que entendie-
ran de política, el mundo seria un lugar
un poco mejor para vivir en él» . A la
política onubense le falta tertulia y rit-
mo, Rodríguez y Barrero son los viejos
y eternos enemigos, pero alguien dijo
también que en política no existen los
eternos amigos ni los eternos enemi-
gos, sino los eternos intereses .

El año 2008 precisa urgentemente
de diálogo político . Me consta que am-
bos dirigentes dominan la palabra y
son grandes conversadores. Me consta
también que Pedro y Javier, con sus
nombres de pila, de tú a tú, al nivel del
ciudadano, son hombres de largas y
formidables sobremesas . Capaces de
debatir, de regalarse palabras y buena
literatura, con ese ritmo deseado, para
ofrecer soluciones a los grandes temas
que preocupan a la sociedad, que, en la
actualidad, son muchos e importantes .

PP y PSOE en Huelva están destina-
dos tarde o temprano al encuentro de
la palabra común, al entendimiento sin
pinzas, pero, lojo!, dos no hablann si
uno no quiere. Rodríguez y Barrero sa-
ben que el diálogo yy la discusión razo-
nada son consustanciales a la demo-
cracia moderna.

- arnaizcostasurCgmail.com
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HACIA EL 9 DE MARZO/ La visita del presidente

Zapatero felicita a Almonte por ser una
tierra de «tolerancia» e «integración»
El presidente reconoce la «tenacidad» del alcalde y anuncia que volverá el próximo año

CARMEN BARAHONA
ALMONTE.- Lo consiguió. El
alcalde de Almonte, Francisco
Bella, recibió ayer en el Ayunta-
miento al presidente del Gobier-
no, José Luis Rodriguez Zapate-
ro, que se encuentra de vacacio-
nes en el Espacio Natural de Do-
ñana .

Después de que Bella se lo pi-
diese por carta el pasado vera-
no, Rodríguez Zapatero -acom-
pañado por el presidente de la
Junta de Andalucía. Manuel
Chaves- hizo ayer una visita ofi-
cial al pueblo que le acoge en
sus vacaciones. Aunque el paseo
del presidente estuvo pasado
por agua, la lluvia no impidió
que compartiese unas horas con
los almonteios .

Durante un acto con militan-
tes socialistas celebrado en el
Ciecema, Rodríguez Zapatero
se esforzó en compensar sus au-
sencias en anteriores visitas a
Doñana con un fuerte espalda-
razo a Almonte, un pueblo que,
aseguró, «ha vivido una gran
transformación» .

En la localidad, explicó, «con-
viven personas de muchas loca-
lidades, de distintas culturas,
vienen a trabajar, a ganarse la
vida, igual que miles y miles de
andaluces en la etapa de la Es-
paña oscura, triste tenían que ir
por Europa a ganarse la vida y
dar algo de esperanza a sus hi-
jos» .

Pero. aseguró, las cosas han
cambiado «tanto» que ahora es
«Andalucía una comunidad don-
de acuden tantos inmigrantes» .

Dirigiéndose directamente al
alcalde almonteño, Zapatero dio
las gracias al pueblo porque
«aquí se convive, se tolera, se
respeta y se integra y esa es la
mejor imagen que podemos dar
como país» .

C . li .
ALMONTE.- Los al-
monteños exprimieron
al máximo las dos horas
que compartieron ayer
con José Luis Rodríguez
Zapatero. El presidente
firmó en el libro de ho-
nor del Ayuntamiento y
dio un pequeño paseo a
pie por el pueblo. Tras
la visita al Consistorio y
el acto con militantes en
el Ciecema, el presiden-
te participó en una de-
gustación de productos
locales, entre los que
había fresas, frambue-
sas y arándanos .
Además, el restau-

rante El Toruño elaboró
platos típicos como ha-
bas enzapatás, caldere-
ta en salsa, carne mos-
trenca, espinacas con
garbanzos, potaje de
garbanzos o aceitunas
gordales partías y pan

Además, el presidente hizo
un guiño a Bella, que ha conse-
guido que se acuerde de Almon-
te cuando está de vacaciones,
precisamente, en su término
municipal. El alcalde, reconoció
Zapatero, «ha insistido para que
estuviera aquí en Almonte, sa-
béis que es tenaz y así se consi-
guen las cosas, con tenacidad,
con trabajo, con humildad» .

Los andaluces en general y
los trabajadores, apuntó, «saben
muy bien que no se regala nada,
todo se conquista trabajando y
luchando» .

Zapatero admitió que, tras los
argumentos contundentes esgri-
midos por Bella para que hiciese
una visita al pueblo del Almon-
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Rodríguez Zapatero, ayer, en Almonte, junto a Francisco Bella, Manuel Chaves y José Villa . t ANTONIO wis DELGADO

te. «no podía decirle que no» .
Además, el presidente quiso dar
un paso más y anunció que «el
año que viene por estas fechas,
estaremos aquí otra vez» .

Fue su forma de dejar claro
que piensa volver a ganar las
elecciones del 9 de marzo, re-
quisito indispensable para vol-
ver a disfrutar del privilegio de
descansar en el Palacio de las
Marismillas, en Doñana .

Zapatero no tocó ternas polé-
micos durante su intervención
en el encuentro con militantes .
Se limitó a alabar no sólo a Al-
monte, sino a toda Andalucia y
aseguró que se trata de «la co-
munidad autónoma con más fu-
ttno, el motor de España» . Es

Frambuesas, fresas y arándanos
artesanal. Por su pues-
to, no faltó el vino, apor-
tado por la cooperativa
agroalimentaria Virgen
del Rocio. Como colo-
fón, Zapatero brindó
con Raigal, el espumoso
local,

El Ayuntamiento qui-
so que estuviesen pre-
sentes en la degustación
representantes de las
asociaciones agrícolas,
de la construcción, hos-
telería, transportes y co-
mercio de la zona .
Además. junto a los

sectores empresariales
del municipio almonte-
ño han estado también
representadas las aso-
ciaciones locales en un
intento del Ayuntamien-
to por implicar a los em-
presa'ios y a la sociedad
civil, en general, en el
encuentro con el presi-
dente. La intención del

Zapatero saluda a responsables del PSOE en Huelva. /A . LO.

alcalde de Almonte,
Francisco Bella, era que
Rodríguez Zapatero co-
nociese de primera ma-
no la realidad de su pue-
blo .

De hecho, durante el
acto con militantes cele-
brado en el Ciecema,
Bella volvió a recordar
al presidente todo lo

que Almonte ha hecho
por Doñana . El alcalde
le explicó como, desde
hace ya más de una dé-
cada, el pueblo de Al-
monte se puso a traba-
jar para procurar hace
«que Doñana fuera un
activo para nosotros» .

«Almonte hoy es
ejemplo de sostenibili-

una región «próspera pero de-
cente, solidaria» y ese es el mo-
delo que debe imperar en Espa-
ña.

Antes de participar en este
acto con militantes y simpati-
zantes del PSOE Rodríguez Za-
patero visitó el Consistorio al-
monteño. Allí saludó ala Corpo-
ración municipal y otros repre-
sentantes políticos, entre los
que se encontraban el delegado
del Gobierno en Andalucía,
Juan José López Garzón, el de-
legado del Gobierno andaluz en
Huelva, Justo Mañas, el subde-
legado del Gobierno. Manuel
Bago, y la presidenta de la Dipu-
tación Provincial, Petronila
Guerrero .

dad pero no sólo desde
un punto de vista econó-
mico sino ambiental y
social» . aseguró. «He-
nmos conseguido hacer
de Almonte un pueblo
pionero . un pueblo que
es capaz de ser protago-
nista de su presente y de
diseñar su propio futu-
ro», añadió .

Almonte trabaja por
su desarrollo pero quie-
re hacerlo de forma
compatible con la pro-
tección de Doñana, indi-
có Bella, que regaló a
Zapatero un peluche de
un lince .
Según explicaron

fuentes municipales, al
término de la x¡isita, Za-
pateo animó al sector
empresarial almonteño
a continuar- con el es-
fuerzo que está reali-
zando para contribuir al
desarrollo municipal .

COSTA SUR
FERNANDO ARNÁIZ

Un político
diferente

José Luis Barragán es el
hombre de Huelva que
más se mueve, quizás
por eso es el concejal de
Movilidad en el consis-
torio. Trazado con la li-
nea gruesa del político
callejero, a pie de ciuda-

dano, ha conseguido sobrevivir a todas
las travesías, a todos los movimientos de
fichas en un Ayuntamiento versátil y te-
rriblenmente poderoso .

Barragán es un funambulista de vida y
forma que camina segw-o por el cable ca-
liente de la fi ación pública, con sus ex-
trañas maneas de político/periodista,
observador y hablador. omnipresente y
batallador . Su carácter personal y arro-
llador, vilipendiado en ocasiones por
aquellos cercanos y lejanos que se creye-
ron algo en la política local onubetse, pe-
ro que hoy duermen el sueño de los jus-
tos,lebrinda los dulces éxitos del que sa-
be estar en el momento justo y en el lugar
apropiado .

De Barragán se habla bien y se habla
mal, pero de Barragán se habla . Lo peor
que le puede pasar a un político es que-
darse al margen del comentario, aislado
en el vacío de los párrafos gruesos y pe-
sados del papel prensa. Pero esto no le
ocurre al eterno concejal de la ciudad,
que sigue recorriendo las calles con la in-
quietud espasmódica del que espera la
novedad; el acontecimiento final .

Se trata de un personaje mítico con mag-
netismo, profesional y no ocasional, que
trabaja con pasión y sin miedo, con rit-
mo, indiferente al espíritu cada vez más
devaluado del gremio político . Cuando le
conocí, hace muchos años, ya era así: un
hombre distinto, polifacético, un político
desigual convencido de que su papel no
era circunstancial y transitorio, sino vo-
lu ntaio en la capacidad de actuar y con-
vencer al público . Parece despistado pero
no lo es . Ahora, en Navidad, su labor pa-
rece que cuenta con el reconocimiento de
boca estrecha del enemigo político, la
oposición municipal.

José Luis ha sido y es el político útil en
la sombra alargada de la Administración
local gobernada por el PP, capaz de en-
tender y contentar a los que narran la ac-
tualidad, y de contestar a las cinco claves
de la noticia : dónde, cuándo, cómo, quién
y por qué. Capaz, casi, de escribirla . Un
hombre que podría engrosar tranquila-
mente la lista de periodistas que, diaria-
mente, asumen con sobrada ansiedad el
peso de la columna o el escaso tiempo del
informativo sonoro y visual .

No obstante, en ocasiones -y él lo sa-
be- ha abusado demasiado de su retórica
contundente, de sus propias palabras,
poniendo buena cara al interrogador pe-
ro amparado en la suerte inexplicable del
que se tira a una piscina sin agua . Chur-
chill decía que el político debe ser capaz
de predecir lo que va a pasar mañana, el
mes próximo y el año que viene ; así como
de explicar después por qué fue que no
ocurrió lo que él predijo .

En definitiva . José Luis Barragán es el
político inusual/diferente de Huelva ; un
correcaminos que se mueve a lo llago y
ancho de la ciudad con media docena de
teléfonos móviles en el bolsillo y una cá-
mara de fotos en la guantera de, su co-
che .

a rnaizcostasurátguiail .com
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POLO QUÍMICO /Las movilizaciones sin unidad de acción

UGT seguirá adelante con la manifestación
por la industria pese al desmarque de CCOO
Será antes de las elecciones, aunque no el 24 de enero, como estaba previsto inicialmente

FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA.- El secretario gene-
ral de la Federación de Indus-
trias y Afines (FIA) de UGT en
Huelva, Luciano Gómez, ase-
guró ayer que su sindicato se-
guirá adelante con la convoca-
toria de una manifestación en
defensa del empleo industrial
pese al desmarque de última
hora de CCOO .

En declaraciones a este pe-
riódico, Gómez reconoció que
la única variación será la fecha.
Así, queda descartado el 24 de
enero, día marcado inicialmen-
te para el «refrendo público de
trabajadores y ciudadanía», se-
gún recoge textualmente el do-
cumento que aprobó el comité
de los ugetistas el pasado mes
de diciembre .
Aunque rehusó anunciar la

fecha definitiva para la mani-
festación, si precisó que, en
cualquier caso, tendrá lugar
antes de las elecciones autonó-
micas y generales del próximo
9 de marzo .

Tomando como referencia el
espacio de tiempo comprendi-
do entre el 24 de enero y el 9 de
marzo, la convocatoria queda-
rá fijada casi con toda probabi-
lidad para el mes de febrero . .

En este punto, conviene re-
cordar que la manifestación
que convocó UGT en 2004 bajo
el lema 'Industria sí . Paro no .
Por el desarrollo industrial de
Huelva' fue el 19 de febrero,
por lo que podría incluso repe-
tirse la misma fecha .

El secretario provincial de
FIA-UGT recordó que «inicial-
mente se acordó el 24 de enero
para evitar la proximidad con
el 19-17 (celebrado por UGT co-
mo Día de la Industria), algoo
que podía preocupar a CCOO» .
Gómez sostuvo nuevamente

que «es necesario salir a la ca-
lle para pedir certidumbre para
las empresas afincadas en el
Polo y garantía para el em-

E R. R .
HUELVA.- El docu-
mento'Por un desarro-
llo industrial sosteni-
ble y sostenido' con-
sensuado inicialmente
con CCOO y ratificado
por el comité de UGT
recoge el «rechazo a
toda propuesta de cie-
rre que se plantee más
allá del agotamiento
de la vida natural de la
industria o de su viabi-
lidad económica o me-
dioambiental» .

Sin hacer una refe-
rencia explícita al caso
dé lá fábrica de Ferti-
beria en Francisco
Montenegro, se exige
además «el estableci-
miento de procesos de
reindustrialización y

El secretario provincial de FIA-UGT, Luciano Gómez, arenga a los trabajadores en una marcha de 'Lunes al sol' . i .i . c.

pleo», con independencia de
que CCOO haya decidido des-
marcarse de la manifestación .

Después de que el sindicato
que dirige José Delgado en
Huelva aprobara en su consejo
un documento diferente al con-
sensuado inicialmente con
UGT y decidiera apartarse pú-
blicamente de la manifesta-
ción, el ugetista reconoció que
«no hay previsto ningún en-
cuentro entre los dos sindica-
tos para tratar de acercar posi-
ciones».

Sí impulsarán los ugetistas
en las próximas fechas una
ronda de contactos con la Fe-
deración Onubense de Empre-
sarios (FOE), la Asociación de

Las claves del documento de la discordia
transformación para
absorber todo el em-
pleo afectado» .

Igualmente, para la
avenida Francisco
Montenegro se recla-
ma al Ayuntamiento de
Huelva que «otorgue
las licencias necesa-
rias a las industrias allí
instaladas para la mo-
dernización, mejora de
las instalaciones, siste-
mas y líneas de pro-
ducción» .

En el documento
también se apuesta por
dar «estabilidad» al
Polo Químico, una ta-
rea en la que deben
implicarse las admi-
nistraciones y los
agentes sociales y eco-
nómicos .
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El objetivo : «crear
un marco social ade-
cuado que genere sufi-
ciente confianza para
facilitar la captación

Industrias Químicas y Básicas
de Huelva (AIQB), la Junta de
Andalucía, los ayuntamientos
de Huelva y Palos y partidos
políticos, entre otros .

«Pelear la batalla»
Desde FIA-UGT se considera
además que el Colegio de Ar-
quitectos, impulsor de la plata-
forma Mesa de la Ría de la ma-
no del ex decano José Pablo
Vázquez Hierro, «planteó hace
tiempo una batalla contra la in-
dustria química que tendremos
quee pelear con todos nuestros
medios» .

Gómez expresó la «preocu-
pación» que existe entre los

Jorge puente y José Delgado, en rueda de prensa . t a Lo.

de nuevos inversores y
garantizar la seguri-
dad jurídida de las em-
presas actualmente
instaladas a través del

trabajadores por <dos plantea-
mientos de los arquitectos de
cara al nuevo Plan General de
Ordenación Urbana de Huel-
va» .

Y es que, según argumentó,
«nosotros tememos que preva-
lezca su criterio de poner fecha
de caducidad a las industrias
por encima del interés gene-
ral» .

El sindicato UGT ha alertado
igualmente en repetidas oca-
siones sobre el «efectoa domi-
nó» para otras fábricas de la
avenida Francisco Montenegro
en el caso de que Fertiberia
acabe cerrando sus puertas por
la imposibilidad de'séguir ver-
tiendo fosfoyesos .

PGOU» .
Este periódico tam-

bién ha tenido acceso
al «borrador de traba-
jo» que CCOO llevó al
encuentro que mantu-
vo - con UGT el pasado
20 de noviembre .
En el mismo se

apuesta por la crea-
ción de un «organismo
público que desarrolle
una estrategia para el
futuro industrial de
Huelva» y se plantea
reclamar al Ayunta-
miento de Huelva que,
de cara a la redacción
del PGOU, no permita
que se ponga una fe-
cha de caducidad para
las fábricas de la ave-
nida Francisco Monte-
negro.

	COSTA SUR
FERNANDO ARNÁIZ

El viaje
más bello

Huelva es una ciudad
cargada de imágenes y
olores, sombras y sa-
bores. Un trazado de
calles personales, con
nombres y apellidos,
que dejan honda hue-
lla en el recuerdo de

quien las pasea. La capital de la pro-
vincia más luminosa de la península no
pretende destacar por su belleza, ni
por su antigüedad, sino por la persona-
lidad demoledora que desprende cada
rincón de sus plazas y avenidas, llenas
de historias, de casos y cosas de gentes
de antes y de ahora .

Son las fotografías en papel de un
atardecer único, de un amanecer for-
midable, junto a la ría . De un paseo sin
final con los ojos abiertos de par en par
por el interminable muelle de madera
y hierro. De un café a media tarde en
las barriadas más populares y genui-
nas que rodean el centro de la Gran
Vía; la Isla Chica del viejo Colombino ;
el Molino de la Vega del Odiel . De un
encuentro popular, divino/apasionan-
te, por las aceras de otras zonas, de
otros barrios también maravillosos,
arriba y abajo .

Ahora, en las rebajas de un enero
cuesta arriba y con excesiva antela-
ción, las grandes ferias del loco Ma-
drid venden los escaparates de un tu-
sismo de sol y de golf. Pero Huelva, la
ciudad, más allá de las carnes blancas
jamón/jamón, propone una oferta dis-
tinta: los encuentros de pasajes que
nunca se olvidan, la amabilidad de la
gente, del onubense sonriente y solida-
rio, de las horas que se convierten en
imágenes reveladas con los negativos
de cada conversación, de cada anécdo-
ta, del diario y sin igual espectáculo
que ofrece el sol onubense cuando se
desploma sobre un refresco de colores
suaves que dan ganas de bebérselo .
Una oferta de quioscos, de tiendas
abiertas, de cafeterías a pie de calle .

Un recorrido por algunas de sus igle-
sias y sus plazas; San Pedro, La Mer-
ced, La Soledad, La Concepción. Una,
dicen que la más antigua, se levanta
majestuosa sobre el cabezo dulce y
marrón; otra, institucional y académi-
ca; la tercera, sencilla y callada, la más
discreta; y la cuarta, la más querida, la
más anhelada, la más visitada por aco-
ger al Nazareno de terciopelo granate .
Todas ellas conforman el triángulo
más bello desde el mirador de las azo-
teas, desde las alturas de la ciudad .

Éste es el turismo distinto, el que no
está a la venta en los grandes circuitos
de azafatas bonitas. El turismo de los
sentimientos . Un viaje interminable
por el corazón y las venas de hombres
y mujeres, mayores y pequeños, vivi-
dores de la-ciudad, moradores en sus
edificios, con sus quehaceres diarios y
sus cuentos divertidos/aburridos . Una
hoja de ruta que no tiene ni principio
ni final, un libro sin nudo ni desenlace,
porque, en definitiva, es un sendero fa-
bricado a base de horas, minutos y se-
gundos . Huelva siempre será la gente,
su gran materia prima, los verdaderos
fabricantes de ese cuaderno inmenso
cargado de imágenes y olores, som-
bras y sabores .

arnaizcostasur@gmail .com
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FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA.- El portavoz del PP
en el Ayuntamiento de Bollu-
llos, Francisco Martín Carre-
llán, confirmó ayer que el pasa-
do 22 de enero se produjo un
primer encuentro con IU para
negociar una moción de censu-
ra contra el alcalde, el socialis-
ta Carlos Sánchez.

Entre otros temas, precisó,
«hablamos de posibles acuer-
dos para quitar de en medio al
alcalde del PSOE, de la moción
de censura y del reparto de po-
der en caso de llegar al cogo-
bierno yy quedamos emplaza-
dos para volver a vernos el 18
de febrero»,

A esta reunión, que se pro-
dujo en la sede del PP de Bollu-
llos, a instancias de IU, acudie-
ron el propio Carrellán, acom-
pañado del concejal popular
Manuel Moreno, el secretario
de Organización de IU en la
Ejecutiva Local, Julio Nava-
rrio, y el también edil de la coa-
lición Sergio Rosado .

Tras conocer la información
publicada por EL MUNDO
Huelva Noticias en su edición
del miércoles, el coordinador
regional de IU, Diego Valderas,
se apresuró a ponerse en con-
tacto con miembros de la eje-
cutiva bollullera para tratar de
imponer de nuevo su veto al
acuerdo con los populares .

Comisión negociadora

La llamada de atención del ex
alcalde de Bollullos forzó ayer
a Navarro a desmentir los con-
tactos conn el PP, aunque sí con-
firmó que la nueva ejecutiva, de
la que ya no forma parte el que
fuera candidato a la Alcaldía
por IU, Francisco Díaz Ojeda,
ha nombrado una comisión ne-
gociadora integrada por él y
por Sergio Rosado que «comen-
zará a mantener reuniones con
PSOE y PP después del 9-M» .
También confirmó que para

IU es una condición inexcusa-
ble de cara a la posible nego-

HUELVA.-Los dos con-
cejales del grupo munici-
pal de IU en el Ayunta-
miento de Rosal de la
Frontera formalizarán
hoy en pleno su salida
del equipo de gobierno
que pactaron con el .
PSOE por «no querer
formar parte de un go-
bierno corrupto» .

El portavoz de IU en
Rosal, Joaquín Capelo,
explicó que las «diferen-
cias» entre las dos for-
maciones parten «casi
desde el principio»,
cuando su grupo munici-
pal hizo público que «el
PSOE había hecho una
concesión a la empresa
Ibersilva de unos terre-
nos forestales de 5.000
hectáreas, cediéndole los
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POLÍTICA /Movimientospreelectorales

El PP confirma las negociaciones con IU para
arrebatar al PSOE la Alcaldía de Bollullos
Valderas trata de imponer su veto al pacto y el PSOE acusa a la coalición de «reeditar la pinza»

El coordinador regional de IU, Diego Valderas, en rueda de prensa, entre Francisco Javier Camacho (izqda) y Díaz Ojeda . / a L. D.

ciación con los socialistas que
desaparezca del mapa Carlos
Sánchez, azote permanente de
la coalición durante los últimos
años .

Las reacciones llegaron ayer
igualmente desde lap cúpulas
provinciales de PSOE e Iz-
quierda Unida .

Así el secretario de Organi-
zación del PSOE de Huelva
Mario Jiménez, acusó a los iz-
quierdistas de «intentar reedi-
tar la pinza con el PP con una
estrategia quee responde a la
desesperación absoluta ante
las previsiones electorales en
la provincia onubense» .

Jiménez consideró «vergon-
zoso» que Valderas «trate de
cambiar gobiernos de izquier-¡
da por derecha, como está ha ,,
tiendo en Bollullos», al tiempo-
que recomendó a la «gente se .
ría de izquierdas» que tenga,
como una única referencia a
los socialistas porque «IU ha

IU rompe el pacto con el PSOE en
Rosal tras denunciar `corrupción'
recursos cinegéticos y
privando de ellos a los
vecinos, que descono-
cían este aspecto» .

A partir de ahí, relató
que los tres concejales
del PSOE, entre ellos, el
alcalde, Ramón Már-
quez, «empezaron a no
contar con IU para nada»»
y puso el ejemplo de la
visita del delegado de
Agricultura y Pesca de la
Junta, Juan Manuel Ló-
pez, al municipio, «sin .
contar con el grupo .mu-
nicipal de IU, que llevaba
el área de Agricultura».

Igualmente, destacó
que «se ha procedido a la
modificación de las nor-
mas subsidiarias de es-
paldas a IU, que también
asumió el área de Urba-
nismo, y favoreciendo a
una persona allegada al
alcalde, al que se le mo-
dificó de uso forestal a
urbano unos terrenos
que había comprado» .

«La gota que colma el
vaso ha sido un expe-
diente dedos cortafue-
gos que contemplaban
obras por valor superior
a 6.000 euros que no se

perdido el norte» .

	

antes ni ahora» .
En este punto, invitó a la Jiménez pidió al PSOE que

coalición a que «no busque «haga balance porque puede
más excusas y diga que ha ser un deseo suyo que lU pacte
vuelto a la época de la pinza con el PP, pero desde luego no
con el objetivo de acabar con es una realidad», tras lo que
los gobiernos progresistas y se- aseguró que su partido «no va a
rios del PSOE en la provincia» . gobernar con el PP en Bollu-
Un proceso que, según re- líos» .

marcó «le va a costar muy caro Según remarcó, «el partido
y le va a pasar factura en las que tiene miedo a los resulta-
elecciones autonómicas, igual dos de las elecciones autonó-
que ocurrió con la pinza, cuan- micas en la provinciá es el
do IU casi desaparece del es- PSOE, que va a perder repre-
pectro político andaluz» . sentación en relación a 2004,

mientras que IU va a obtener
su parlamentario sin proble-
mas» .

Por su parte, el coordinador El izquierdista quiso garan-
provincial de IU, Pedro Jimé- tizar que la coalición «no va a
nez, recordó ayer al secretario cambiar su línea de actuación,
de Organización de los socia- muy asentada y consolidada en
listas onubenses que «el parti- la provincia de Huelva, de ha-
doo quee gobierna ayuntamien- cer posible políticas de izquier-
tos de la provinciaa con el PP ha da, que no significa respaldar
sido yes .el PSOE, yaa que IU noo operaciones oscuras que llevan
ha tenido pactos' con el PP-ni a cabo dirigentes socialistas» .

«Ni antes ni ahora»

han llevado a cabo», caso
que Capelo consideró
«grave», por lo que ha
procedido a poner estos
hechos en conocimiento
de la Policía Judicial y de
la Fiscalía Anticorrup-
ción por si fuesen consti-
tutivos de delito . Ade-
más, precisó que «hay
más casos en los que no
se ha actuado con trans-
parencia, ya que el PSOE
ha autorizado pagos sin
contar con la firma del
tesorero, que soy yo» .

Por su parte, el res-
ponsable de Organiza-

ción de la gestora del PA
en Huelva, José Manuel
Romero, indicó que los
dos concejales del PA en
Rosal «han dado el paso
adelante» de entrar en el
equipo de gobierno «an-
te el desgobierno que
existía».

A juicio de Mario Ji-
ménez, los ediles de IU
en Rosal están »amena-
zando al alcalde y po-
niendo excusas para
ocultar que se intenta di-
namitar un gobierno
progresista» . Mientras,
el coordinador provin-
cial de IU respaldó la de-
cisión de los dos ediles y
manifestó que. «no va-
mos a aceptar irregulari-
dades ni ningún tipo de
lealtad» .

COSTA SUR
FERNANDO ARNÁIZ

El Defensor
indefenso

El disparate se instala
cada vez más en la polí-
tica municipal de Huel-
va. Ahora el debate gira
en torno a la figura im-
precisa del denomina-
do Defensor del Onu-
bense; un personaje,

aún sin cara, pero con sueldo de director
general, que defenderá los derechos
fundamentales del ciudadano y contro-
lará, si le dejan, la actuación de la admi-
nistración local : ahí es nada . Aquel que
sea elegido no desempeñará funciones,
de juez ni de fiscal, tampoco dictará sen-
tencias, ni ordenará detenciones, ni im-
pondrá multas, Lo suyo será recomen-
dar, sugerir, advertir, recordar y criticar .
Su desgaste vendrá impuesto por la le-
gislatura política y no por la efectividad
de su cargo. Sólo cabe esperar .

Pero la polémica de hoy no responde
de momento a diferencias sobre los
emolumentos que percibirá, sino a los
desencuentros políticos sobre su desig-
nación. El alcalde de la capital y presi-
dente del PP onubense, Pedro Rodrí-
guez, con el apoyo de IU, ha decidido
que será él la persona que designe al ti-
tular de la defensoría popular . Sin más
consultas. Manda huevos, como diría
Federico . El asunto ha enervado a los
socialistas, que califican el método de
«cavernícola» y «antidemocrático» . Ni
unos, ni otros, a lo mejor cabría pregun-
tarse si los potenciales defendidos, es
decir, los ciudadanos, tendrían algo que
decir sobre la elección del sujeto que ve-
lará por sus intereses . Pero eso sería me-
terse en otros jardines .

Lo cierto es que la figura del Ombuds-
man, definida por la Constitución sue-
ca de 1809, difundida por el mundo du-
rante el siglo XX, y contemplada en el
articulo 54 de la Carta Magna española
de 1978, no deja de ser en ocasiones
inoperante a efectos políticos en nues-
tro sistema democrático, lo que ha da-
do lugar a un descrédito injusto de la
institución a nivel social . Actualmente,
el Defensor del Pueblo, solo ante el pe-
ligro, trata de defender lo indefendible
ante las bloqueadas administraciones,
como recurso final del ciudadano has-
tiado e inconforme .

Allá por 1980, se acogía con ilusión
la posibilidad de que esta figura consti-
tuyera un elemento muy valioso para la
consolidación de la democracia espa-
ñola, abriendo un sendero para que el
ciudadano pudiera ser oído e hiciera
valer sus derechos . Casi 30 años des
pues, se ha abierto esa vía en el marco
nacional y de las autonomías, pero el
defensor, lamentablemente, sobrevive
bajo la losa del partidismo . Su capaci-
dad de actuación, objetiva y transpa-
rente, está en tela de juicio .

El ciudadano que demanda solucio-
nes funcionales, activas y decisivas a
sus problemas, no quiere filosofía ni
demagogia política . Por tanto, sigue
siendo necesario el establecimiento de
aquellas reformas políticas y adminis-
trativas que permitan a la institución'
ejercer con efectividad su espíritu de-
fensor de los derechos fundamentales .
De esta manera, cumplirá mejor su
función de protección del ciudadano
ante un posible funcionamiento defec-
tuoso del poder público .

arnaizcostasur(g gmail .com
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La subvención de 95.000 euros la otorga la Dirección General que dirige Leonardo Chaves

MANUEL MARTA BECERRO
SEVILLA.-La Dirección Gene-
ral de Infraestructuras y Tecno-
logia Deportivas que dirige Leo-
nardo Chaves. uno de los her-
manos del presidente (le la, l un-
ta . e s la que abonará los 95 .442
euros de subvención para que- se
pueda construir un gimnasio en
el pueblo más pequeño de la
provincia de Huelva . Cumbres
de Enmedio, en el que, casual-
mente, el principal promotor in-
mobiliario es otro hermano de
Manuel Chaves, en concreto An-
tomo José, que asesoró a la so-
ciedad anónima Climo Cubierta
prácticamente hasta pedir la
suspensión de pagos por quie-
bra técnica, tras haber recibido
adjudicaciones sin concurso del
citado Leonardo Chaves .

El dato se precisa en la la or-
den de la Consejería de Turis-
mo, Comercio y Deporte de 9 de
noviembre de 200(3. publicado
en el Boletín Oficial de la Junta
de 13 de diciembre del mismo
año, por la que se establecen las
bases reguladoras de la conce-
sión de subvenciones en materia
de Deporte . Así, se determina
que las delegaciones provincia-
les suplanten al director general
en la resolución de subvencio-
nes inferiores a 100 .000 euros si
se trata de construcción de nue-
vas obras, o de 60.000 euros si
se otorgan para dotación de los
equipamientos deportivos .

Favor indirecto
Como para hacer el gimnasio de
Cumbres de Enmedio se facili-
tan 86 .429 euros y para su equi-
pación 9.013, ha sido finalmente
la delegada de Turismo en Huel-
va, Rosario Ballester, la que ha
resuelto la concesión de esta
ayuda al modesto Ayuntamiento
serrano . Si no . las subvenciones
llevarían de nuevo la rúbrica de
Leonardo Chaves . En todo caso.
d e la Dirección General que di-
rige vuelve a salir un dinero que
viene a favorecer nuevamente
los negocios del mayor de los

M. M". B
SEVILLA.-Los negocios
de Antonio José Chaves,
el hermano empresario
del presidente de la Jun-
ta, llevan años contando
con el viento a favor del
poder. Ahora vuelve a
saltar la polémica por-
que la Dirección General
de Tecnología e Infraes-
tructuras Deportivas que
dirige otro de sus herma-
nos, Leonardo Chaves,
va a sufragar práctica-
mente la totalidad de un
gimnasib en el pueblo
donde aquél está reali-
zando sus promociones
inmobiliarias, pero lo
más sonado siguen sien-
do sus vínculos con Cli-
mo Cubierta, la firma es-
pecializada en construir

EL MUNDO, JUEVES 7 DE FEBRERO DE 2008
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INFRAESTRUCTURAS/ Cumbres deEnmedio, la polémica

Un hermano de Chaves es promotor en el
pueblo donde la. Junta financia un gimnasio

A
Cartel de la empresa de Chaves en una de sus casas de Cumbres de Enmedio, donde la Junta montará el gimnasio . i j. c.

hermanos del presidente de la
Junta de Andalucía, Antonio Jo-
sé Chaves. Esta vez de forma in-
directa.
Como adelantó EL MUNDO

el pasado mes de junio, el que
fuera primero socio, luego apo-
derado y finalmente asesor de
Chino Cubierta (cuya quiebra
está afectando a más de 300 em-
presas, en su mayoría pymes an-
daluzas, algunas de las cuales
corren serio riesgo de entrar
también en crisis) se está dedi-
cando casi en exclusiva y desde
hace ya varios años a la compra,
rehabilitación y posterior venta
de casas en Cumbres de Enme-
dio, una localidad en la que el
propio Antonio José Chaves po-
see una vivienda .

Para realizar esta actividad
promotora, el hermano mayor
del presidente de la Junta de
Andalucía se ha estado valiendo
de una sociedad limitada lleno-

piscinas cubiertas sub-
vencionadas por el Go-
bierno andaluz que aca-
bó viniéndose a pique .
Desde que Leonardo

Chaves accedió en 2004
al cargo de director ge-
neral de la Junta, esta so-
ciedad anónima empezó
a aumentar exponencial-
mente su volumen de ad-
judicaciones y factura-
ción año tras año, hasta
llegar a sextuplicar sus
ingresos . En todo ese
tiempo, Antonio José
Chaves actuó como ase-
sor de la empresa des-

pués de haber sido socio
y apoderado de la mis-
ma. Curiosamente, roni-
pió su relación acciona-
rias con la compañía sólo
once días antes de hacer-
se oficial el nombra-
miento del responsable
de la Dirección General
de Tecnología e Infraes-
tructuras Deportivas .

La empresa, que origi-
nalmente se iba a consti-
tuir para la mera ¡oler-
mediación, ha sido una
de las constructoras en
las que se han apoyado
la Junta y los ayunta-

minada Las Casas de Cumbres
de Enmedio, que se encuentra
domiciliada en Sevilla capital y
en la que viene asumiendo el
cargo de administrador desde el
19 de diciembre de 2003 junto a
María Di Pietrogiacomo .

La actividad promotora del
mayor de los hermanos Chaves
se ha venido desarrollando du-
rante los últimos cuatro años .
En este tiempo, ha rehabilitado
y vendido casas y ha adquirido
los corrales de varias viviendas .
En la actualidad, tiene carteles
de la empresa en algunos in-
muebles comprados reciente-
mente en la calle principal de
este pueblo, en el que según el
último padrón municipal revisa-
do residen 28 vecinos y 22 veci-
nas, en su mayoría ancianos .

El Observatorio Local de Em-
pleo de la Universidad de Huel-
va ha detectado un índice de de-
pendencia del 91,30 por ciento

Los negocios de familia a la
sombra del poder

mientos para la realiza-
ción del Plan Director de
Instalaciones Deportivas
de Andalucía, Cobre todo
en lo que a la construc-
ción y cubrición de pisci-
nas climatizadas .se refie-
re, aunque Calmo Cu-
bierta recibió también
adjudicaciones para pa-
bellones polideportivos .

Pero ha sido la multi-
plicación de contratos,
según ha denunciado
reiteradamente el PP enn
el Parlamento andaluz,
la que habría terminado
provocando que una era-

en este pueblo onubense cayo
alcalde, el socialista Eulogio Pá-
ez (que arrasó en las urmas, al
obtener un total de 37 votos de
los 40 emitidos), advertía re-
cientemente de los riesgos de
quedarse sin población alguna
en pocos años .

La explicación a este pesimis-
mo oficial es bien sencilla . Se-
gún los datos del Instituto de Es-
tadistica de Andalucía del año
2003, el 46,55 por ciento de la
población tenía más de 65 años
y sólo el 8,62 por ciento menos
de 20 . Pese a ello, la Dirección
General de Infraestructuras De-
portivas, bajo los mandos de
Leopardo Chaves, concederá
casi 100 .000 euros para que se
construva un gimnasio que a
buen seguro sí servirá como se-
ñuelo para la promoción comer-
cial de las viviendas que promo-
ciona Antonio José, otro herma-
no del presidente andaluz .

'presa' no dimensionada
pata soportar tanta cai-
ga de trabajo «termine
explotando de tanto co-
mer del presupuesto de
la Juntan. La empresa
acabó pidiendo la sus-
pensión de pagos.

Otro de los hitos de
Antonio .José Chaves es-
tá relacionado con la Ex-
po del 92, celebrada en
Sevilla . Entonces, el her-
mano mayor de la fami-
lia del presidente de la
Junta estuvo gestionan-
do el ambigú de uno de
los pabellones de la Ex-
po, También ha estado
vinculado al motociclis-
mo con un negocio de
carpas que se montan
en los grandes premios
en el circuito de Jerez .

COSTA SUR
FERNANDO ARNÁIZ

Asuntos de
familia

La única porción de for-
tuna es la felicidad fa-
miliar . Me lo creo . Des-
pués de tantos altos
empeñado en construir
una gran empresa. l a
más difícil, la más bella,
la más rentable. Llega-

do a este punto, con mis locos bajitos
que nacieron en Huelva y en Madi-id,
con las cuatro sonrisas rosas, una de
ellas reciente, sin dientes . uno se con-
vierte . junto a su mujer, en una de esas
parejas valientes, incomprendidas, ex-
trañas en estos tiempos difíciles para la
familia numerosa .

Esta institución jurídica, económica y
social, considerada como la más solida-
ria e inamovible dentro de la sociedad,
se mantiene firme con el paso del tiem-
po, indemne a los problemas sociales, a
las diferencias culturales, a los conflic-
tos, a la política en ocasiones gris y difu-
sa; inoperante.

En los países del tercer mundo, los
problemas que amenazan al sistema fa-
miliar son aquellos basados en la propia
supervivencia del ser humano, como el
alimento, el trabajo, las medicinas etc .
Por el contrario, en los paises más ricos,
el freno a la natalidad es consecuencia
de la angustia, la ansiedad, la incerti-
dumbre ante: el futuro, provocadas, so-
bre todo, por el egoísmo y la falta de
compromiso . La familia, por tanto, en
este último caso, se presenta errónea-
mente como un peligro del que hay que
huir .

Asistimos en la actualidad a un siste-
ma social basado en el ocio y la comodi-
dad. Las nuevas generaciones, nuestros
hijos, no quieren problemas, ni en la fa-
milia, ni en las empresas . Sus abuelos
pelearon, sus padres mantienen y ellos
se dedicarán a dilapidar con una terrible
falta de vohmtad, inspirada en una villa
carente de conflictos y con todo aparen-
temente solucionado,

Hoy más que nunca, la familia debe estar
por encima de posturas políticas o reli-
giosas. La unidad entre sus miembros no
se ajusta a criterios más o menos cristia-
nos, ni a ideologías más o menos conser-
vadoras: todas ellas con intereses pro-
pios. Pero si responde a conductas y a
sentimientos personales e intransferi-
bles, características que conforman el
estado del bienestar en un país determi-
nado .

Ante este panorana, al margen de
discusiones filosóficas sobre el matri-
monio y sus condiciones sexuales, el fu-
turo pasa -no me cabe duda- por un
cambio radical de conductas, incorpo-
ranclo la perspectiva familiar como una
prioridad social, objetivo sino qua non
para lograr un sistema basado en la va-
lentia y la solidaridad,

la familia debe seguir siendo una
prioridad politica, evitando discrimina-
ción entre países. impulsando la igual-
dad de oportunidades y fomentando la
educación en valores . Nuestros padres
escrihieron su libro . La sociedad otro .
Pero el primero nos dictaba la norma y
las excepciones. Ahora, nuestros libros
tienen páginas en blanco que no provo-
can reacciones, que no generan opinión,
que no estimulan a la responsabilidad
de los hijos . Libros vacíos que no dicen
nada. Lectura cómoda y fácil .

arnaizcostasurgsgmail .com
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Nilefos negociará posibles alianzas con
Fertiberia y Foret para reflotar el negocio
Están interrelacionadas por la compraventa de ácido fosfórico y la producción de tripolifosfato

Viene de la página HI
En el encuentro, que dio co-

mienzo a las 12 .40 y se prolon-
gó por espacio de hora y me-
dia, estuvieron presentes
Stephen France, consejero de-
legado de la sociedad de ori-
gen indio Madhvani Interna-
tional (MISA), propietaria de
Nilefos; Biswarup Tarafdar, di-
rector general de Nilefos ; el
delegado del Gobierno anda-
luz, Justo Mañas, y el delegado
provincial de Empleo, Juan
Márquez .
Además de la retirada del

expediente, condición que
planteó la administración au-
tonómica como indispensable
para negociar la búsqueda de
alternativas para que Nilefos
mantenga. el negocio, la em-
presa se comprometió a garan-
tizar el pago de las nóminas a
los trabajadores y a mantener
«actividades de reproceso de
existencias» en la fábrica tras
manifestar la «imposibilidad
técnica y económica» de seguir
con la producción de tripoli-
fosfato sódico .

Los dirigentes de Nilefos ex-
pusieron a la Administración
autonómica las pérdidas regis-
tradas en los últimos meses,
motivadas, en gran medida,
por el aumento del precio de la
materia prima (ácido fosfóri-
co), y, según ha podido saber
EL MUNDO Huelva Noticias,
reclamaron abiertamente sub-
venciones .

En este punto, la Junta se
mostró dispuesta a ayudar a la
empresa, una vez se fijó el
compromiso de la retirada del
expediente, siempre y cuando
sus peticiones se ajusten llega-
do el momento a algunos de
los conceptos ya estipulados
en apartados como la innova-
ción tecnológica o el empleo,
entre otros- «dentro del ámbito
legalmente posible» .

Fuentes consultadas por es-
te periódico explicaron que Ni-
lefos, dentro del proceso que

ER.R .
HUELVA.- El delegado
del Gobierno andaluz,
Justo Mañas, y el titu-
lar provincial de Em-
pleo, Juan Márquez, se
reunieron ayer, tras el
encuentro con los em-
presarios, con miem-
bros del comité de em-
presa y dos represen-
tantes de UGT y
CCOO .

El secretario gene-
ral de la Federación de
Industrias y Afines
(FIA) UGT de Huelva,
Luciano Gómez, sostu-
vo que la retirada del
expediente supone
«ganar la primera ba-
talla, pero no la gue-

El consejero de MISA, propietaria de Nilefos, Stephen Franca, (izqda .), ayer, antes de entrar en la sede de la Junta . 1 E. D,

iniciará para «diversificar al-

	

negocio e incluso de que se

	

Nilefos .
ternativas», expresión utiliza- produjera un acuerdo a tres

	

El presidente del comité de
da ayer por la Junta, contacta- bandas incluyendo a Fertibe- empresa, José Pérez, se mos-
rá en las próximas fechas con ría .

	

traba ayer «mucho más espe-
las empresas de la avenida La figura del Joint venture ranzado con este nuevo hori-
Francisco Montenegro Fertibe- (JV), muy conocida en el mun- zonte que se abre porque pare-
ría y Foret al objeto de estudiar do empresarial y referida a cía que el cierre de la industria
posibles alianzas de futuro .

	

empresas que aún mantenien- era irreversible» e insistía en la
do personalidad propia em- necesidad de «buscar alternati-

Joint ventüxe'

	

prenden un negocio conjunto, vas a la producción actual, que
es una de las alternativas que son posibles, con la ayuda de

Cabe recordar que Fertiberia podrían llegar a barajarse .

	

la administración»,
ha estado suministrando una Mientras, superados los mo- Sobre la reunión que el con-
media de 60.000 toneladas al mentos de tensión que se vivie- sejero mantendrá con los re-
año de ácido fosfórico primero ron ayer a las puertas de la se- presentantes de la empresa,
a Rhodia y después a Nilefos, de del Gobierno andaluz, don- precisó que ese establecerá un
mientras que Foret, qué tam- de trabajadores increparon a calendario de negociaciones y
bién fabrica ácido fosfórico, los directivos e incluso apo- se aportarán alternativas para
aunque para consumo propio, rrearon el coche en el que reorientar la actividad indus-
se dedica a la producción de abandonaron el edificio, el co- trial, ya que parece imposible
tripolifosfato sódico, compp- mité de empresa tiene previsto continua' con la producción
nente básico para la fabricó- mantener hoy un encuentro actual». El objetivo, remarcó,
ción de detergentes .

	

i

	

con la dirección de la empresa es que «se respeten todos los
Por ello, cabría la posíbilli- y otro con el consejero de Em- puestos de trabajo y que la em-

dad de que Nilefos y Foret pleo, Antonio Fernández, presa mire hacia el futuro para
complementaran sus líneas de quien también contactará con quedarse en Huelva» .

De la «ayuda» del 19-F al «cambio de escenario»
rra» .

Gómez, que aseguró
que la movilización
ciudadana del I9-F «ha
ayudado mucho a que .
Nilefos Química des-
carte el rechazo social
a la industria», dijo
que «no podemos bajar
la guardia hasta quee se
vean perspectivas rea-
les de un proyecto sóli-
do y con garantías» .

Por su parte, el se-
cretario general de
CCOO en Huelva, José
Delgado, valoró positi-
vamente el «cambio de
escenario» y precisó
que «se abre ahora un
proceso para estudiar
la viabilidad y el reflo-

Mañas y Márquez, ayer, con representantes sindicales . I E. D.

tafomiento de la em-
presa» .

«Ya no estamos ha-
blando del cierre de la
empresa ni de modifi-

caciones al expediente
de extinción de em-
pleos, sino de las posi-
bilidades para que la
actividad sea viable»,

subrayó el sindicalista.
Entre las pósibles

soluciones, se refirió a
«la búsqueda de so-
cios, nuevas líneas de
producción y nuevas
inversiones, que po-
drían contar con la
ayuda legal de la Jun-
ta» .

«Sin tirar las campa-
nas al vuelo, tenemos
que ser optimistas»,
resumió .
Tanto Luciano Gó-

mez como José Delga-
do estuvieron ayer a
las puertas de la sede
del Gobierno andaluz
acompañando a los
trabajadores y a sus fa-
miliares .

COSTA SUR
FERNANDO ARNÁIZ

La campaña
electoral

Comienza la campaña
electoral . Y con ella, los
sonidos pegadizos, los
colores, los kilómetros,
los carteles, los estrados
y los bocadillos de me-
diodía. Políticos y perio-
distas en el punto de sa-

lida de una carrera marcada por el tiem-
po, el mercadeo de mensajes, las frases y
los titulares . Son días de furor político
cargados de actividades dedicadas a la
conquista del voto sea como sea . Tensión
y diversión; Zapatero y Rajoy ; PSOE y PP,
unos y otros, todos se suben en autobuses
de caras sonrientes que pasean por las
provincias escupiendo cantinelas de me-
gáfono, al estilo del carrito de los helados .

Un paquete gratis de productos cono-
cidos : partido, programa y candidato al
servicio del ciudadano . Una oferta de úl-
tima hora, una propuesta de ideas, per-
sonas, imágenes y equipos que llena los
aforos de despistados y jubilados en jor-
nadas de visita política y cultural . Apa-
sionante. En definitiva, todo un proceso
de marketing similar a la venta comer-
cial de un producto crecepelo barato y,
en ocasiones, ineficaz . La diferencia es-
triba en que el mensaje político se vende
a través de empleados voluntarios,
mientras que las organizaciones comer-

sciales se basan esencialmente en em-
pleados asalariados .

El vendedor electoral alcanzará su
objetivo si obtiene finalmente el número
de votos deseado. El comercial cumplirá
sus metas si coloca la oferta al mayor
número de clientes . Ambos utilizan
mensajes parecidos respecto a produc-
to, precio y promoción . Asistiremos a
una campaña electoral apasionante y
decisiva que romperá élvempate técnico
de los partidos mayoritarios .

En esta ocasión, la liturgia electoral ven-
drá acompañada de ilusión y propagan-
da que serán trasmitidas a través de to-
da la tecnología posible ; medios de co-
municación hablados/escritos pero, so-
bre todo, navegarán por la red de los
blogs y la banda ancha . El mensaje llega
ahora a una sociedad más interesada
por la política, más madura, más forma-
da, que no teme los argumentos más di-
rectos, más contundentes . Una sociedad
más preparada que demanda nuevas he-
rramientas basadas en la publicidad po-
lítica . Así, la cuadrilla electoral ya se ha
puesto en marcha para ofrecer imáge-
nes en vez de argumentos . metáfdras vi-
suales, fantasía a todos los niveles y, so-
bre todo, como defiende ZP, mucha ten-
sión y dramatismo .

El político/candidato es un actor de
serie B, un personaje de escenario que
suda la camiseta . El mitin se ha converti-
do en las últimas campañas en un con-
cierto plagado de hises que jalead los
propios y algún extraño . Alfonso Guerra
era un maestro del verbo político, de la
puesta en escena . Inauguró a finales de
los 90 el micrófono inalámbrico . Reco-
rría de un lado a otro la tarima con frases
de calado. Se hacía con el público y con-
trolaba las masas socialistas de pañuelo
y banderín. Esos sí que eran mítines .

En fin. Primero la pegada de carteles
y copita de candidatos . La carrera ha co-
menzado y la meta se alcanzará el pró-
ximo 9 de marzo .

i
arnaizcostasur(Ngmail.com
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FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA.- El grupo indio
Madhvani International (MI-
SA), dueño de la fábrica Nilefos
Química de la avenida Francis-
co Montenegro, ha pasado en
menos de tres semanas de pre-
sentar un expediente de extin-
ción de contratos para toda la
plantilla (200 personas entre
empleos directos e indirectos) a
prometer el mantenimiento de
la actividad en la planta, dedica-
da a la producción de tripolifos-
fato sódico, e incluso nuevas in-
versiones .

Según informó la Junta de
Andalucía en un comunicado de
piensa, el máximo responsable
de MISA y presidente de Nile-
fós Química, Nitin J . Madhvani,
garantizó ayer al consejero de
Empleo, Antonio Fernández,
que todos los trabajadores «ten-
drán una ocupación efectiva en
la planta», lo que se traduce, se-
gún el presidente del comité de
empresa, José Pérez, en que «la
actividad de la fábrica arranca-
rá con normalidad» . Eso sí, sin
plazos .

Éste es el compromiso adqui-
rido por Nilefos, a la espera de
que se concreten «.otras alterna-
tivas» industriales de futuro en
la negociación con el comité de
empresa, bajo la «tutela» de la
Administración autonómica .
Hace tan sólo seis días, la em-
presa hablaba de extinción tem-
poral de contratos, prejubilacio-
nes, bajas anticipadas y vaca-
ciones, por lo que desde el co-
mité se calificó de «magnífica»
la noticia y se acordó posponer
las movilizaciones .

La cartera de clientes

Pérez, tras precisar que «los tra-
bajadores son conscientes de
que la actividad que se lleva a
cabo actualmente no será renta-
ble en un plazo no demasiado
largo», recordó que existe una
«cartera de clientes» y un con-
trato vigente con Fertiberia has-

HUELVA.- El pleno del
Ayuntamiento de Huel-
va aprobó ayer, con los
únicos votos en contra
del grupo municipal so-
cialista, tina moción de
apoyo a los trabajadores
(le Nilefos Química pre-
sentada por IU .

El portavoz del equi-
po de gobierno, Francis-
co Moro, aseguró que
los 'populares' «siempre
estarán al lado del em-
pleo y de que se man-
tenga la actividad in-
dustrial» .

Moro subrayó que «es
fundamental para man-
tener el nivel de ocupa-
ción en la ciudad que se
mantenga la empresa
Nilefos» y remarcó que
el PP «estará siempre
apoyando cualquier ti-

ta abril, cuando está prevista
una subida del 300% del ácido
fosfórico, la materia prima que
se usa en la fábrica.

En este punto, el secretario
provincial de la Federación de
Industrias y Afines (FIA) de
UGT, Luciano Gómez, insistió
en que «técnicos de la empresa
están negociando con diferen-
tes clientes para amarrar los pe-
didos». «Mantener la fábrica pa-
rada no beneficia a nadie», re-
machó .

En la reunión con el conseje-
ro de Empleo, Madhvani expu-
so nuevamente los problemas
económicos que motivaron la
presentación del expediente de
extinción de contratos el pasa-
do 11 de febrero, si bien mostró
su «voluntad» de solucionar la
crisis .

	

;
Fernández aseguró a la en-

presa que «contará con el res-
paldo de la Consejería de Em-
pleo siempre.y cuando las nego-

opo de reivindicación pa-
ra conservar los puestos
de trabajo» .

Por su parte, la porta-
voz del PSOE en el Con-
sistorio onubense, Ma-
mela Parralo, manifes-
tó que la postura de los
socialistas «es muy clara
y sin fisuras en torno al
apoyo del desarrollo in-
dustrial», ya que, a su
juicio, este desarrollo
«es absolutamente ne-
cesario si se quiere
crear riqueza y un em-
pleo estable, bien remu-
nerado y cualificado» .

La socialista justificó
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Nilefos recuperará la actividad en la fábrica
tras garantizarse la «tutela» de la Junta
La plantilla suspende las movilizaciones y exige una «fecha concreta» para reiniciar la producción

Trabajadores de Nilefos Química en una concentración a las puertas de la sede del Gobierno andaluz en Huelva . / E . D .

el rechazo a la moción
argumentando que una
propuesta «parecida» a
la presentada por el por-
tavoz de la coalición,
Pedro Jiménez, «ya -fue
rechazada por Pl' e IU» .
Además, durante la

sesión plenaria, el con-
cejal socialista .losé Fer-
nández explicitó que su
grupo estaba en desa-
cuerdo con el tercer
punto incluido en la mo-
ción sobre la necesidad
de convocar de forma
«inmediata» a los fir-
mantes de los acuerdos
del 91 «para analizar la

ciaciones se desarrollen en un
clima de diálogo y consenso» .
En este contexto, empresa y Ad-
ministración acordaron pedir .
«calma a todas las partes invo-
lucradas en el proceso» .

Las incógnitas

Nada comunicó la Junta de An-
dalucía sobre los planes que MI-
SA tiene para mantener operati-
va la fábrica de Francisco Mon-
tenegro, ni tampoco sobre las
posibles inversiones, pese a que
el presidente del comité de em-
presa aseguró tener constancia
de que ambas cuestiones se pu-
sieron sobre la mesa durante la
reunión .

En cualquier caso, el comité
de empresa, que tiene previsto
para la mañana un encuentro
con representantes de la compa-
ñía, quiere una «techa concreta»
para el inicio de la actividad .

Hasta ahora, en las instala-

El PSOE vota en contra de una
moción de apoyo a los trabajadores

situación actual y bus-
car alternativas de futu-
ro y soluciones consen-
suadas».

El pleno rechazó, en
esta ocasión con los vo-
tos en contra de PP y
PSOE, una propuesta de
TU para que el ayunta-
miento inste al Consejo
de Seguridad Nuclear
(CSN) y a la administra-
ción competente al tras-
lado a un recinto «ade-
cuado» de las 7.000 to-

sneladas de materiales
contaminados por ce-
sio-137 procedentes del
accidente de Acerinox y

ciones de Nilefos Química úni-
camente se están llevando a ca-
bo actividades de «reproceso de
existencias», en base al acuerdo
alcanzado con el delegado del
Gobierno andaluz y el delegado
provincial de Empleo, Justo Ma-
ñas y Juan Márquez, el pasado
20 de febrero .

Para José Pérez, detrás del
cambio de posición de Nilefos
Química está el aliento que está
recibiendo en las últimas fechas
de las administraciones . «Nos
consta que contactó con la Junta
y con el Ayuntamiento antes de
presentar el expediente . . . . Aho-
ra, con la tutela de la Junta, pa-
rece que está asegurada una po-
sible inversión» .

Nilefos ya advirtió al anun-
ciar el expediente de extinción
de contratos que atendiendo «al
actual panorama industrial, no
se considera esta actuación co-
mo lugar preferente de inver-
sión» .

depositadas en el Cen-
tro de Recuperación de
Inertes (CRI-9) del las
marismas de Mendaña.

Esta moción incluía
un punto en el qué se so-
licita del Consistorio (le
Huelva la realización de
un bando en el que se
informe a la población
«sobre los riesgos que
conllevan el accesos es-
ta zona en las condicio-
nes actuales y los mate-
riales que allí se en-
cuentran,.
Moro aseguró que

«no es posible apoyan>
esta iniciativa, pues
«aunque ha habido un
error en el tratamiento
de las cenizas, el con-
senso alcanzado entre
Junta y Egmasa ofrece
suficientes garantías» .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

La izquierda
de Valderas

Diego Valderas se pre-
senta a un nuevo exa-
men final rejuveneci-
do y con la convicción
de resarcirse del duro
golpe que recibió en
las elecciones autonó-
micas de 2004, tras
quedarse sin el escaño

por Huelva que, por un puñado de vo-
tos, le arrebató el PA . IU de Huelva
afronta además los comicios del 9 de
marzo con la esperanza de beneficiar-
se del hundimiento dedos andalucistas
en las municipales de 2007, donde per-
dieron la mayoría de las 15 alcaldías
en las que gobernaban . También el PP
está seguro de agrupar los votos de ese
antiguo vivero que no levanta cabeza,
pero ese es otro tema .

Valderas ha recorrido-mucho cami-
no . Forjado en la academia sindi-
caliobrera de CCOO y con el bagaje
que otorga el ejercicio asfixiante de la
Alcaldía (Bolltdios 1979-1994), ha de-
dicado los últimos años de su labor po-
lítica a la autonomía. Solicitante del
voto útil para la izquierda izquierdista,
no para el PSOE de Chaves, defiende
que los partidos mayoritarios ofrecen
la misma recompensa al votante. Más
de lo mismo . «Dos caras de la misma
moneda», explica cuando se refiere a
los documentos de promesas de ambas
formaciones,

Valderas es la cara conocida y ama-
ble de la Federación de Izquierdas en
Andalucía . Hombre de trato amable y
de palabra recia, me consta, presenta
una vez más la sorprendente utopía de
un partido, un colectivo en verde que
pretende seguir dando guerra para
permitir legislaturas . Diego, repito, lle-
ga a este encuentro electoral con la ju-
ventud que parece brindarle la batalla
que le enfrenta con los más críticos de
sus críticos; más delgado y con pelo .
Mucho más joven que Manuel Chaves,
al que se le van notando los años, las
arrugas y el carraspeo . Es ley de vida .
Con más fuerza que Javier Arenas, do-
blado en los mítines por el que se sabe
muy perdedor en una Andalucía que
no quiere a los derrotados. Y es que al
candidato popular le queda ya una o
ninguna .

Hace poco hablé con Valderas después
ele mucho tiempo sin verle . Igual fon-
do, igual forma. Y es que, a pesar de
sus desencuentros con Llamazares,
por el que tampoco parecen pashr los
años, sigue contando lo mismo \' en los
mismos términos: lo del pluralismo po-
lítico ; lo de la izquierda como referen-
te; lo de la deuda histórica y lo del esta-
do con visión federal. Lo hacía enton-
ces, en los desayunos de los 90, cuando
las aguas estaban más calmadas y ha-
bía suficiente horario para el café y al-
gún que otro bollo, y lo hace ahora, en
estos tiempos de tecnología e inlernet,
de prisas y permanente confrontación_

En fin, que IU, lejos de cambiar de
identidad, vuelve a encontrarse con la
,jornada de los votos convencida de su
utilidad para los rebeldes, utópicos y
auténticos. Ya lo dijo Anatole France_
«La utopía es el principio de todo pro-
greso y el diseño de un porvenir niejon, .
Ahora lo que hace falta es creérselo .

arnaizcostasurtfgmail.com
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ENCHUFISMO EN EDUCACIÓN/ Reacciones al autodel juez

Parralo pasa de tildar de `montaje' el caso de
la plaza de su hija a amenazar con la Justicia
La portavoz socialista no especifica contra •quién o quiénes irán las medidas en los tribunales

FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA.- La portavoz del
PSOE en el Ayuntamiento de la
capital, Manuela Parralo, ame
nazó ayer con acudir a los tribu-
nales para defender «mi honor
y el de mi familia» tras informar
este diario de que el Juzgadoo de
Instrucción número 1 de Huelva'
ha abierto diligencias previas a
raíz de una denuncia contra el
ex delegado provincial de Edu-
cación, Manuel Gutiérrez, por
un presunto delito de prevarica-
ción en el supuesto caso de en-
chufismo de la hija de la socia-
lista en el ]ES Alto Conquero .

Parralo, que ha pasado de ca-
lificar de «montaje» el caso a
pensar en la Justicia como re-
curso, no quiso especificar con-
tra quién o quiénes irían dirigi-
das esas medidas judiciales,
aunque sí aseguró que «mis abo-
gados están con esto ya en las
manos» .
En una comparecencia de

prensa junto al secretario local
de los socialistas, José Juan Dí-
az Trillo, la que fuera vicepresi-
denta de la Diputación Provin-
cial comenzó advirtiendo que
«no tengo conocimiento de nin-
gún auto que haya dictado un
juez», pese a que este diario re-
produjo el miércoles su conteni-
do .

Acto seguido, la socialista dio
lectura a su particular alegato .
«Voy a utilizar todo el peso de la
ley, todo -insistió-, contra la
persona o personas que de for-
ma directa o indirecta atenten
contra mi honor o el de mi fami-
lia» . Tras hacer una pequeña
pausa, continuó : «Contra todas
aquellas que mediante deman-
das o insidias o insinuaciones
maliciosas busquen lesionar mi
dignidad y el honor de mi fami-
lia» .

Parralo evitó entrar en más
detalles y cortó incluso al perio-
dista mientras Díaz Trillo re-
marcaba la «contundencia» de

E R. R .
HUELVA.- Tanto el ex
delegado provincial de
Educación como la jefa
de la oposición socia-
lista han sostenido
siempre que el proceso
para la adjudicación de
la plaza en el verano de
2007 es «legal» .

Manuel Gutiérrez
acabó admitiendo que
fue la Delegación de
Educación la que deci-
dió que la plaza adqui-
riera la naturelaza de
puesto especifica, pese
a que inicialmente ha-
bía volcado la respon-
sabilidad sobre la di-
reccción del centro.
«La dirección del

centro se limita a pedir
una plaza, sin más,

La portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de Huelva, Manuela Parralo, ayer, en rueda de prensa . 1 ANTONIO LUIS DELGADO

sus manifestaciones .
A diferencia de otras ocasio-

nes en las que también fue pre-
guntada por el caso, Parralo evi-
tó referise directamente a este
periódico, del que llegó a cues-
tionar públicamente, ante el res-
to de los medios, su línea edito-
rial y «la de sus redactores» .

Tampoco refirió al denun-
ciante : el funcionario de la Con-
sejería de Educación Francisco
Velasco Nevado que ha decidido
persistir en los tribunales tras
una primera denuncia ante la
Fiscalía.

En el auto de diciembre de
2007 del Juzgado de Instrucción
número 1 de Huelva, referido a
una denuncia por prevaricación
contra Gutiérrez tanto por el 'va-

Las justificaciones de Gutiérrez sobre el puesto específico
porque no le corres-
ponde pedir que sea un
puesto específico o no .
Ellos piden lo que ne-
cesitan y la delegación
ve cómo hacerlo y, pa-a
ra este caso, se decidió
que fuera un puesto es-
pecífico», llegó a con-
cluir el edil socialista .

Cabe recordar que
antes de que se pro1
nunciara en estos tér-
minos, la Junta de Per-
sonal Docente no Uni-
versitario, que cerró el
caso en falso, había
confirmado que el cen-
tro pidió «una plaza de
bolsa de cupo de inglés
-para la que se precisa-
ban además conoci-
mientos de francés y de
Fundamentos Biológi-

El ex delegado de Educación, Manuel Gutiérrez . /A. L. o,

cos- y que desde la de-
legación se convirtió
en puesto específico».

Según Gutiérrez, di-
rección y delegación
actuaron «correcta-
mente» .

so Parralo' como por la supuesta
adjudicación «a dedo» hasta en
dos ocasiones a militantes socia-
listas del cargo de coordinador
provincial de Formación de
Huelva, se presume una «posible
infracción penal» .

Velasco, que se representa a
sí mismo en el proceso por su
condición de abogado, acudió a
los tribunales con el consenti-
miento de I. V. E., licenciado en
Filología Inlgesa y con conoci-
mientos en Lengua Francesa
que no pudo optar al puesto es-
pecífico de profesor en el IES Al-
to Conquero para el que se re-
querian conocimientos de las
dos lenguas citadas y Funda-
mentos Biológicos, requisitos
que encajaban a la perfección

Por su parte, Manue-
la Parralo aseguró que
«no hay caso de enchu-
fismo alguno» y habló
incluso de transparen-
cia .

«Ha sido una convo-

con el perfil de Natalia Álvarez
Parralo .

Según sostiene el denuncian-
te, el procedimiento para adjudi-
car la plaza a la hija de la socia-
listalista «atenta contra la legalidad
vigente» por el uso «torticero»
que supuestamente hizo de sus
competencias el ex delegado de
Educación al «convertir una pla-
za de cupo en puesto específico» .

Velasco recuerda que Álvarez
Parralo «no puede presentarse a
esta convocatoria porque no ha
trabajado en el curso 2005/2006
ni pertenece a la bolsa de interi-
nos» y acusa a Gutiérrez de «in-
troducir una especialidad, Fun-
damentos Biológicos, que no es-
tá en el Anexo 1 de la Resolución
de 7 de abril de 2006» .

catoria transparente,
que se ha colgado en
Internet y cuya resolu-
ción también se hizo
pública en Internet»,
apuntó .
En febrero de 2007,

cuando más arreciaban
las críticas en vísperas
de las elecciones muni-
cipales, la actual porta-
voz del PSOE en el
Ayuntamiento de Huel-
va volcaba su ira sobre
este periódico. «¿De
qué medio eres? ¿De
EL MUNDO? Lo siento
compañero, no tengo
nada contra ti pero no
comparto la línea edi-
torial de EL MUNDO y
no hago más declara-
ciones», soltó á un pe-
riodista de este diario.

COSTA SUR
FERNANDO ARNÁIZ

Días de
penumbra

Huelva es una ciudad
de contrastes . Luz v os-
curidad en días de ale-
gria y tristeza . La Se-
mana más Santa del
año, cargada de cirios y
procesiones, Cristos y
palios, arranca bajo el

silencio de la ausencia más querida pa-
ra algunos. Penumbra para los que han
perdido el alma y la voz en una comitiva
adelantada, triste y fúnebre, los que no
entienden hoy que exista un Dios justo,
los que viven en El Torrejón, la familia
de Mari Luz, cuya desaparición ha uni-
do a todos los españoles.

La ciudad no amanece desde el pasa-
do viernes. Su luminosidad habitual . l a
más deslumbrante de la Andalucía más
occidental, se oculta tras las caras tris-
tes e impotentes de los que no entienden
y se preguntan el por qué de tanta bar-
baridad . La información se dio en tina
jornada equivocada, que estaba predes-
tinada a otros argumentos más vacíos,
más políticos, en la antesala de unas
elecciones aburridas . Textos de muerte,
informaciones negras que no deberían
encasillarse en papel alguno . Injusticias
que son noticias demoledoras, asquero-
sas, propias de la crónica negra, amari-
lla y barata . La más sencilla de contar
para el periodista de batalla .

09

Pero la vida sigue; para ellos y para no-
sotros. El recuerdo de la pequeña debe
golpear ahora en el espíritu de los que
caminarán despacio, mirando el rastro
de penitencia que deja la cera caliente
y el sonido acompasado de las bandas
uniformadas . La Semana de Huelva
tiene un nombre propio, el de esa niña
quee sigue sonriendo para todos en la
foto de papel que ha recorrido el mun-
do entero .

La alegría es, por el contrario, para
aquellos que esperan sufrir la carga
más bonita sobre sus hombros, la me-
nos dolorosa, la más sacrificada, la
más deseada, bajo las instrucciones
del capataz . Llega el olor, el dolor, el
sentimiento más clavado en el egrazón
de los cofrades onubenses . Escenas de
amor desmesurado en el trayecto más
largo y más corto, la marcha procesio-
nal que sólo se transita una vez al año :
lenta, pausada, marcada por el ahogo
de la emoción .

00

La gente en la calle, los balcones ador-
nados de amor a Dios y a María, la to-
tal aceptación cristiana de la muerte de
Cristo. La muerte de aquel que, de
pronto y sin aviso previo, nos manda
muerte infantil, blanca, injusta e in-
comprensible . El extremo dolor que no
se comprende porque no existe una ex-
plicación coherente . Sin argumentos
llegamos y sin argumentos nos vamos .
Unos desaparecen por vejez, otros por
mala suerte y algunos otros, los más
inocentes, porque sí. Vaya paradoja .
Creer sin ver; entender sin más, pero,
como digo, la vida sigue y ésta lo
aguanta todo como el papel .

Afrontamos estas horas, los cíe aquí
y los de allí, con la sensación de haber
perdido algo más que la foto de alguien
que caminó un domingo por última
vez . Se ha ido otro ser humano y con
su marcha ha llegado un nuevo senti-
miento,de solidaridad,
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`CASO ALJARAQUE/La investigación judicial

Orta declara durante casi cuatro horas ante
la juez por presunto fraude fiscal y blanqueo
Los letrados Manuel Macías y Francisco Baena Bocanegra asisten a los cuatro imputados

JAVIER PONS
HUELVA.- Maratoniana jorna-
da judicial la que se vivió ayer
en el Palacio de Justicia de
Huelva. Desde las 12 .35 horas
hasta el cierre de esta edición,
continuaban prestando declara-
ción ante la juez del Juzgado de
Instrucción número 3 de Huelva
el ex alcalde de Aljaraque, Juan
Manuel Orla ; el ex concejal de
Urbanismo de la localidad, Cas-
to Pino; su compañera senti-
mental, Antonia Santos, y el so-
cio de Orla en la asesoría jurídi-
ca Taller de Finanzas SL, Anto-
nio García.

Tanto Orea como Pino y Gar-
cía fueron trasladados a la Au-
diencia Provincial en torno a las
08.30 horas de la mañana y va
permanecieron durante toda la
jornada en sus dependencias y
de forma incomunicada, tras pa-
sar la jornada anterior y la no-
che en las dependencias de la
Comandancia de la Guardia Ci-
vil de Huelva prestando declara-
ción ante la Benemérita . Anto-
nia Santos, que el día anterior
había quedado en libertad con
cargos por «motivos de salud»,
también se encontraba desde
primera hora de la mañana en el
Juzgado de Instrucción número
3 de Huelva .

Decretado el secreto de su-
mario por la juez sustituta del
mencionado juzgado que ins-
truye el caso, Carmen Murcia-
no, desde el pasado lunes, al
cierre de esta edición y tras la
toma de declaraciones no se sa-
bia si la magistrada mantenía
los cargos por presuntos delitos
de blanqueo de capitales y deli-
to fiscal contra la Hacienda Pú-
blica .

Pasadas las 22.00 horas, aún
se mantenía en el juzgado el so-
cio de el ex alcalde del PP, An-
tonio García, respondiendo a
las preguntas de la juez, que
con posterioridad debía tomar-
se el tiempo para deliberar so-
bre el mantenimiento de los
cargos, la imputación de nuevos
delitos, decretar la libertad bajo

ANA V. GUTIÉRREZ
HUELVA.- El concejal
de Urbanismo del
Ayuntamiento de Alja-
raque, el izquierdista
Rafael Sánchez Rufo,
informó ayer de que el
edificio de su área mu-
nicipal está custodia-
do para «poner a buen
recaudo los convenios
urbanísticos firmados
en los últimos 12
años».

En rueda de prensa
comentó que esta me-
dida se tomó el mismo
día de las detenciones
del ex alcalde de Alja-
raque, Juan Manuel
Orna, y del que fuera
su concejal de Urba- .
nismo, Casto Pino,
«para evitar episodios

La juez, Carmen Murciano, en el centro, a su entrada al Palacio de Justicia tras un receso . 1 E . DOMINGUEZ

fianza de los imputados o su in- dos. Macías,-que también asiste a su
greso en prisión o, por el con- A las 12 .34 del mediodia apa- socio- el fiscal, Miguel Ángel
Irario, dejarlos en libertad sin recia por los pasillos de la terce- Arias, y la juez, hasta las 16 .15
cargos .

	

ra planta del palacio de Justicia

	

horas, cuando la magistrada nr-
Tampoco trascendió durante el ex alcalde de Aljaraque, Juan denó un receso en la toma de

todo el día de ayer si los cargos Manuel Orta, escoltado por va- declaraciones a los hasta ahora
por los que, hasta este mornen-

	

ríos agentes de paisano . Orlaca- imputados .
to, están imputados el ex alcalde minaba con muy buen aspecto A partir de las 17.30 horas co-
y el concejal de Urbanismo en físico, pese a la maratoniana jor- menzaron a declarar el resto de
Aljaraque, tienen relación con nada del día anterior en las de- encausados, dejando para el fi-
su actividad pública al frente del pendencias de la Comandancia

	

nal a Antonio García
Ayuntamiento, en el que perma- de la Guardia Civil. Incluso se Tanto Casto Pino como su
necieron hasta mayo de 2007, o mostraba sonriente y hacía un compañera fueron asesorados
si se encuadran en la esfera de gesto dee saludo alzando la mano legalmente por el prestigioso le=
su actividad empresarial y pri- para saludar a la decena de alle- Irado sevillano Francisco Baena
vada .

	

gados que aguardaban a las Bocanegra , que se desplazó a la
puertas del despacho, judicial, . Audiencia Provincial pasadas
entre los que se encontraba su . . las 15.00 horas .
esposa .

	

Cabe destacar que entre los -
Durante todo el día, tiempo en El gesto de Orta contrastaba amigos quee se acercaron al Pa-
el que permanecieron prestando con la seriedad de familiares y lacio de Justicia a acompañar a
declaración por separado, se amigos, aún impactados por la Orla, Pino,. García y Santos, see
mantuvo la incertidumbre tanto sucesión de hechos en las últi- encontraba el ex alcalde de Pun-
en los medios de comunicación mas 24 horas. Orna permaneció ta Umbría, José Carlos Hernán-
como en los familiares y amigos prestando declaración en pre- dez Cansino, que trató de conso-
que acompañaban a los acusa- sencia de su abogado, Manuell lar a la esposa de Orta .

Sonriente

desagradables de pér-
dida de documenta-
ción oficial que no se-
rían políticamente ad-
misibles» .

El concejal de Urba-
nismo aseguró que se
ha dado instrucciones
a la Policía Local de
Aljaraque para que vi-
gile las dependencias
urbanísticas, procedi-
miento que calificó co-
mo «una medida ele-
mental de prudencia».
Sánchez Rufo indi-

có que no tiene cons-
tancia de que ya haya
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El área de Urbanismo custodia los
convenios «para evitar pérdidas»

desaparecido docu-
mentación oficial, a la
vez que aseguró des-
conocer los convenios
que está investigando
la Fiscalía .

El concejal de IU
también manifestó
que se ha puesto a dis-
posición de la Justicia
para apoyarla y facili-
tarle cuanta informa-
ción esté en su poder y
sea necesaria, pues lo
que persigue es «que
se depuren responsa-
bilidades penales has-
ta sus últimas conse-

cuencias» .
Sánchez Rufo ha

manifestado que las
detenciones llevadas a
cabo el pasado martes
le provocan «profunda
tristeza» porque «nun-
ca es una buena noti-
cia cuando detienen a
un responsable políti-
co» .
También indicó que

la política desarrolla-
da por los detenidos
cuando tenían respon-
sabilidades municipa-
les «influye negativa-
mente en la gestión

actual del Ayunta-
miento ya que durante
los 12 años del gobier-
no del PP se dilapidó
el patrimonio del sue-
lo de la localidad, ven-
diéndolo por debajo
de su precio» .

El izquierdista -que
gobierna en Aljaraque
junto al PSOE tras las
últimas elecciones del
27 de mayo de 2007-
afirmó que este muni-
cipio era «caldo de cul-
tivo de actitudes co-
rruptas porque se prac-
ticaba una política ur-
banística oscurantista,
de espaldas a la ciuda-
danía y que defendía
intereses privados en
perjuicio de los de la
mayoría» .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Justos por
pecadores

La columna es a veces
triste . Hoy no voy a es-
cribir sobre el aconteci-
miento de turno, ni so-
bre lo que hizo o hará
este o aquel en el ayun-
tamiento o en la Dipu-
tación. Tampoco men-

cionaré a político o sindicalista alguno,
porque no tengo ganas. Mis palabras,
queridos lectores, rinden homenaje a
una mujer/madre, cuyo nombre y apelli-
dos no voy a citar, que nos ha dejado . Ya
está, sin mnás . Se laa ha llevado la enfer-
medad, la injusta y, jodida enfermedad
incurable que acaba con todo y con to-
dos, sin que nada se pueda hacer. Su ca-
so no es el primero ni el último, ya lo sé,
pero resulta que a mí me ha dado de lle-
no en ell corazón . En definitiva, una in-
justicia que proviene de un Diosjusto en
el que creo .

Resulta paradójico que aíro existan
dolencias sin solución en un mundo glo-
balizado, moderno, cargado de reme-
dios científicos . Conviven con nosotros
y al que le toca, le tocó, tenga la edad
que tenga . Como la lotería. Nada impor-
ta lo que hizo, ni nada importa lo que
hará, porque la enfermedad maldita
arrasa con todo . Escribía hace algunas
semanas, a cuento del caso Mari Luz .
que llegamos a este mundo sin explica-
ción y nos vamos de la misma manera ;
sin datos que justifiquen la marcha . Por-
que si . Porque, copio digo, toca .

Ella se ha marchado, pero se haa ido co-
mo los buenos . con los trabajos resuel-
tos de manera sobresaliente . La triste-
za me corrompe las venas cuando pien-
so en su ausencia va definitiva . La ale-
gría me inunda cuando recuerdo su ca-
ra, su carácter, su forma de ser v su
sonrisa . Su vida ha sido un ejemplo pa-
ra mí y para todos. Su entereza, su for-
taleza, sus ganas de vivir a pesar de to-
do. Su final se ha convertido para siem-
pre en-el principio de un ejemplo de re-
beldía del que yo ya he tomado nota,
porque. repito, lo hizo todo bien hasta
el final. Nos ha dado una lección ma-
gistral y universal que perdurará en el
tiempo, gracias a su particular manera
de comportarse. siempre acorde a sus
sentimientos.

«La vida no vivida es una enferme-
dad de la que se puede morir», dijo el
pensador . Precisamente la vida no aca-
bó con ella, porque la vivió a fondo .
Trabajó todos los días, educó todos los
días y amasó una pequeña familia que
desprende ahora en sus sonrisas blan-
cas todo el buen hacer de su paso por
este mundo . Ahí está el resultado y el
premio. No hay otros . Ellos, los que se
quedan en casa, acercan a cada uno de
nosotros, los que estamos cerca, el es-
píritu demoledor de quien entregó to-
do sin pedir nada a cambio, de quien
supo esperar sin ansiedad, de quien
nunca quiso regalar pena y tristeza a
nadie .

Vaya por delante esta humilde colum-
na semanal para reconocer a todas esas
personas tocadas por la cruda enferme-
dad, la que no tiene solución . Ellos, los
que no les tocaba irse casi sin depedirse,
son los justos que han pagado por peca-
dores, y los que, a buen seguro, están
más cerca del Reino de los Cielos, si es
que existe.

arnaizcostasurgmail .com
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FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA . : El jefe del Servicio
Provincial de Costas, Gabriel
Cuena, consideró ayer «imposi-
ble» que Fertiberia cierre su fá-
brica de la avenida Francisco
Montenegro sin generar «fin-
gúrí trauma», al tiempo , que re-
cordó a la empresa y a los pro-
pios trabajadores que-el Minis-
terio de Medio Ambiente ha si-
do «condescenciente» desde
que en 2003 se resolviera la ca-
ducidad de la concesión para el
vertido de fosfoyesos en las ma-
rismas de Mendaña .

En declaraciones a EL MUN-
DO Huelva Noticias, Cuena,
que ayer mantuvo un encuentro
con una representación de tra-
bajadores de la factoría que se
concentró a las puertas de Cos-
tas para mostrar su rechazo al
cierre en 2011, aseguró que «es-

tamos ahora mismo donde esta-
mos, precisamente porque he-
mos querido hacer las cosas
con consenso» . Y para llegar a
ese consenso, remarcó, «es ne-
cesario que cedan todas las par-
tes» .

Por ello, tras precisar que las
negociaciones entre el Gobier-
no y Fertiberia se están llevan-
do a cabo al «más alto nivel»,,
puntualizó que «desde la Direc-
ción General de Costas no se
entiende que se estén haciendo
las cosas mal» .

«Razonable»
A su juicio, la propuesta trasla-
dada a la empresa para que deje
de verter fosfoyesos en 2011
-todavía no existe una resolu-
ción-, y no en 2016 como plan-
teaba la fábrica, es «razonable» .
«Cualquier otra fecha posterior
necesitaría de una justificación
por parte de la empresa expli-
cando por qué no se puede ha-
cer», explicó .

En cualquier caso, Cuena se
comprometió durante la breve
entrevista que mantuvo con una
representación de trabajadores
a trasladar sus quejas «a la su-
perioridad» .

La concentración a las puer-
tas de la Dirección Provincial

E R . R .
HUELVA .- El secreta-

rio provincial del sindi-
cato CCOO, José Del-
gado, evitó ayer valorar
el recorte del plazo pa-
ra el cierre de Fertibe-
ria por parte de la Di-
rección General de
Costas.

«Habrá que ver có-
mo repercute en los
trabajadores, que de-
ben quedar en las me-

jores condiciones posi-
bles>, se limitó a apun-
tar.

Delgado sostuvo que
«hay que cumplir inevi-
tablemente la senten-
cia de la Audiencia Na-

de Costas dio comienzo alas 11
de la mañana y se prolongó por
espacio de media hora . Según
apuntó el secretario provincial
de la Federación de Industrias y

Afines (FIA) de UGT, Luciano
Gómez, esta protesta es tan sólo
el inicio de una serie de movili-

zaciones para intentar evitar la
«gravísima crisis sin preceden-

tes» y el «efecto dominó» que
podrían sobrevenir si se llevan
a cabo los planteamientos del
Ministerio de Medio Ambiente .

En este punto, Gómezllegó a
asegurar que los trabajadores
se sienten «maltratados» por
Costas y se preguntó «por qué
no actúa con la misma diligen-
cia con las edificaciones ilega-
les del litoral» . .

La dirección de UGT a nivel
federal trasladará a la Direc-
ción General de Costas el pró-

ximo sábado en el transcurso
de una reunión el «rechazo» y

la «indignación» de los trabaja-
dores .

Mientras, el presidente : dell
comité de empresa de`Fertibe-
ria, Manuel Pérez Rivero, la-

cional», si bien se mos-
tró partidario de bus-

car soluciones para «el
tema social y la restau-

ración medioambien-
tal.

El sindicalista se re-
firió a la concentración
de ayer, en la que parti-
ciparon los dirigentes
provinciales de UGT,
como «una decisión de
los trabajadores que
respetamos» .

Preguntado sobre la
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INDUSTRIA/ Movilizaciones por la amenaza de cierre en 2011

mentó que la dirección de la
empresa «se ha doblegado» a
Costas e insistió en que el cie-
rre, que afectaría a unos 800

trabajadores entre empleos di-
rectos e indirectos, «no es la so-
lución» .

Pérez asumió igualmente
que es «difícil» que Costas
«cambie su postura», aunque sí
reclamó que «se otorgue el
tiempo máximo para que se
busquen soluciones para el te-
ma medioambiental y para los
trabajadores» .

Cabe recordar que el deto-
nante para que Costas exigiera
a Fertiberia un plan de cierre es
la sentencia dictada el año pa-
sado por la Audiencia Nacional
en la que considera «caducada»
la licencia para el vertido de
fosfoyesos .

CCOO elude valorar el recorte del .
plazo para el fin de la actividad

posibilidad de que
CCOO se sume a futu-
ras movilizaciones y
protestas junto a UGT,
prefirió esperar a que
«se pronuncie el comi-
té intercentro de Ferti-
beria» .

Desde CCOO, tras
conocerse la resolu-
ción de la Audiencia
Nacional, recurrida por
la empresa en el Tribu-
nal Supremo, se apostó
abiertamente por bus-

car un «cierre ordena-
do», lo que suscitó las
críticas de UGT .

La falta de unidad
de acción entre ambas
centrales sindicales se
evidenció especial-
mente el pasado 19 de

febrero con motivo de
la manifestación que
organizó en solitario
UGT en defensa del
empleo industrial .

CCOO llegó incluso
a «recomendar» a sus

Trabajadores de Fertiberia se echan a la
calle en protesta por el «maltrato» de Costas'
Insisten en que el cerrojazo «no es la solución» y hablan de una «gravísima crisis sin precedentes»

El secretario provincial de FIA-UGT, Luciano Gómez, estrecha la mano del jefe provincial de Costas, Gabriel Cuena .1J . C.

que fue ingresado en el hospital
Juan Ramón Jiménez de la ca-
pital .

Fuentes del centro hospitala-
rio informaron a Europa Press
de que el paciente se encuentra
ingresado en planta, donde lle-
gó con una fractura abierta en
el húmero derecho y una heridaa
en el hemitórax .

Estas mismas fuentes ápun-
taron que el trabajador de Fer-
tiberia, cuya identidad se des-
conoce hasta el momento, fue
intervenido quirúrgicamentee
en el hombro, aunque destaca-
ron que presenta un «buen»
pronóstico .

Por su parte, el presidente
del comité de empresa explicó
que «la caída no fue recta, sino
como si fueraa un tobogán, aun-
que tuvo la mala suerte de que

la chapa que estaba cortando le
produjo un corte» .`Accidente laboral

	

Del mismo modo, Pérez R¡-
Un trabajador de Fertiberia re- vera informó de que se-han ini-
sultó herido en la tarde de an

	

ciado ya las las averiguaciones
teayer tras caer en el deposito oportunas' para determinar las

que estaba reparando y sufrir causas de este hecho, pues has-
cortes con una chapa, tras lo ta ahora «no hay datos fiables» .

afiliados en los centros
de trabajo del Polo
Químico que no asis-
tieran a la marcha . En
plena crisis por el
anuncio de cierre de

Nilefos, miles de per-
sonas se echaron a la
calle .

Entretanto, este pe-
riódico intentó ayer

ponerse en contacto
sin éxito con el direc-
tor de la fábrica que
Fertiberia tiene en la
avenida Francisco
Montenegro, Roberto
Ibáñez, para conocer
su valoración sobre los
posicionamientos de
Costas y de la plantilla .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Viva la eñe
Me encanta la eñe
porque marca la dife-
rencia, porque es dis-
tinta. La decimosépti-

ma letra del alfabeto
español ; muy única y
muy española . Ahora,
Huelva se engalana
de eñe en el marco de

la celebración del IIL Acta Internacio-
nal de la Lengua Española, la nuestra,
con la que se comunican más de 407
millones de hablantes en todo el mun-

- do . Diez de los principales estudios y
diseñadores iberoamericanos dan vida
a una acertada exposición colectiva en
la que la letra «ñoña» se convierte en la
gran protagonista . Sus creaciones
cuelgan de las fachadas de edificios de
la capital onubense, como el Gran Tea-
tro, la Casa Colón, el Ayuntamiento, la
Diputación, la Federación Onubense
de Empresarios o la sede del Colegio
Oficial de Arquitectos . Viva, pues, la
eñe .

Y yo me pregunto : ¿qué sería de no-
sotros sin la eñe? ; una letra desaliña-
da pero señorial que inunda nuestrass

vidas entrañables, cargadas de cariño
y puñaladas, carantoñas y buena com-
pañía . .Un sonido muy femenino, que

resulta muy masculino con su som-
brero, y que nos acompaña desde los
pañales hasta el final de nuestras vi-

das, cuando la muerte nos endiña de
lleno .

Sin lugar a dudas, la desaparición
de la eñe pondría en serio peligro los
valores más arraigados del personaje
hispánico, muy acostumbrado a tomar
cañas, cañaillas y huevas aliñadas, que
son manjares señeros para el gañote
sureño . ¿Y que sería de nuestra histo-
ria?, cargada de hazañas de antaño a
base de cañonazos desde galeones se-
ñoriales . Me niego a imaginar una
Huelva sin huelveños y huelveñas, sin
isleños e-isleñas, sin marismeños, sin
Calañas, Cañaveral de León o Castaño
del Robledo .

Qué triste y desaliñado sería todo sin
la eñe ; siempre asediada y empañada
por el eco constante de la letra e, re-
donda y jeroglífica, la que más se repi-

te en el diccionario español . Esa eñe ri-
sueña/enfurruñada que ya se pinta y se
dibuja, que desprende arte, llega cada
primavera para guiñar y cada otoño
para enamorar o desengañar, para
gruñir o extrañar . Una eñe de verano
que soporta al quinceañero o al niño
empeñado en el baño, y que se convier-
te en navideña cuando el invierno
blanquea la montaña norteña . Está con
nosotros año tras año .

Siento pánico al pensar en un tecla-
do con el hueco negro más cercano a la
ele, vacío, que dejaría huérfanos, sin
palabras de extrema belleza, sin adjeti-
vos sorprendentes y sin sustantivos
maravillosos, a cuentos y novelas, na-
rraciones y poesías . ¿Qué sería del dra-
ma sin pañuelo y plañideras, del terror
sin puñales y entrañas, del amor sin
los sueños del encoñado?

Y es que la letra diferente se ha ga-
nado su puesto a pulso, incluso en el
ciberespacio, dando vida y riqueza a la
lengua más universal . Y lo ha hecho de
cara y de espaldas a los políticos que la
defienden, aunque, en ocasiones, se
revele contra algunos de ellos ; plañide-

ros, muñecotes, señoritingos y alima-
ñas,

arnaizcostasur@, gmail .co m
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,, ANA V GUTIÉRREZ
HUELVA.- Asaja-Huelva expre-
só ayer, su rotundo «rechazo» al
oleoducto que proyecta el grupo
Alfonso Gallardo en la provincia
onubense para el transporte de
petróleo hasta la refinería que
promueve en Extremadura .

Así lo señaló el presidente de
esta asociación agraria, José Luis
García-Palacios, a EL MUNDO
Huelva Noticias, quien afirmó
que «obras como ésta utilizan la
provincia como autopista para
los propios intereses de sus pro-
motores, haciendo un daño con-
siderable - a las explotaciones
agrícolas y ganaderas que afecte
a su paso».

Además de «los riesgos por la
posibilidad de un accidente»,
García-Palacios subrayó que el
proyecto «va a crear la inviabili-
dad económica para muchas ex-
plotaciones en la provincia onu-
bense» .

El responsable de Asaja-Huel-
va aseguró que el trazado «dividi-
rá de por vida» a un «considera-
ble» número de fincas, aunque no
pudo ofrecer datos precisos al
respecto a expensas «de conocer
con todo detalle el proyecto y es-
tudiarlo en profundidad» . No
obstante, sí que afirmó que «el
impacto será importante y bas-
tante ajustados están los márge-
nes en el sistema agrario para
que vengan con estos proyectos» .

De los dos trazados barajados
por Alfonso Gallardo -y de los
que aún no ha emitido informa-
ción pública el Ministerio de Me-
dio Ambiente- ecologistas y agri-
cultores barajan como más pro-
bable el que discurriría paralelo a
la N-630 y la autovía Ruta de la
Plata . Esta opción atravesaría el
Parque Natural Sierra de Arace-
na y Picos de Anoche en 18.521
metros, según recogió la Conse-
jería de Medio Ambiente de la
Junta de Andalucía en un docu-
mento interno.

Este recorrido afectaría a las
localidades onubenses de Palos
de la Frontera, Moguer, Niebla,
Villarrasa, La Palma del Conda-

HUELVA.- Asaja-Huel-
va mostró ayer su «com-
pleto desacuerdo con la
eliminación del término
'agrado' de la nomencla-
tura del Ministerio de
Medio Ambiente, Medio
Rural y Marinó», según
expresó la organización
en un comunicado .

«Que se pretenda res-
tar importancia al sector
agrario en un contexto
en el que se están deba-
tiendo cuestiones cru-
ciales a nivel mundial,
como son, la, seguridad
alimentaria, tanto en tér-
minos de suficiencia co-
mo de garantías sanita-
rias, la dependencia de
los recursos energéticos
fósiles y su sustitución
por energías renovables,

PROYECTO GALLARDO /Voces en contradel polémico trazado

Asaja rechaza el oleoducto porque «dañará»
de forma «irreparable» al sector agroganadero
Denuncia que la Administración discrimina, a los agricultores frente a «intereses particulares»

José Luis García-Palacios, presidente de Asaja-Huelva. /ANTONIO LUIS DELGADO

do, Paterna del Campo, Villalba
del Alcor, Santa Olalla del Cala o
Zufre .

García-Palacios indicó que en
estas zonas la tuberia «dañaráá
cultivos de secano y regadío . In-
dependientemente de que afecte
alguna explotación fresera, a me-
dida que avanza hacia el Norte de
la provincia atraviesa dehesa, al-
cornocales y explotaciones fores-
tales, con todo el perjuicio añadi-
do que esto supone al ganado» .
Añadió que «el pasillo diferencia-
do que supondrá el oleoducto
marca restricciones de todo tipo
para agricultores y ganaderos,
desde el aprovechamiento hasta
cualquier tipo de construcción» .

«Diferente rasero»

La indignación de Asaja-Huel-
va crece al denunciar que pro-
yectos como el de Gallardo
cuentan «con el beneplácito de
la Administración en pos del de-
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sarrollo y no teniendo en cuenta
el entorno» .

En este sentido, García-Pala-
cios indicó que «desde el sector
agrario entendemos que no se
está tratando de la misma for-
ma a todos los ciudadanos» . Ci-
tó como ejemplo «los informes
medioambientales y miles de
trabas administrativas que han
de pasar empresarios agrarios y
ganaderos onubenses hasta po-
der conseguir algún permiso
para poner una alambrada en
su finca, arreglar un cortijo o
construir una nueva instalación
de madera en parajes naturales
quee están protegidos como el
Parque Natural de Sierra de
Aracena y Picos de Anoche» .

Por contra, señala, «de la no-
che a la mañana aparece un
oleoducto que pretende cruzar
la provincia de Huelva de Norte
a Sur». Al respecto afirma que
«el rasero con el que se miden
ciertas cosas es absolutamente

Critican la eliminación del
término `agrario' del Ministerio

o la aportación de la acti-
vidad agraria), ganadera
en la lucha contra el
cambio climático y el
rnantenimiento del me-
dio ambiente no parece
nada oportuno», expresa
el texto, donde Asa-
ja-Huelva estima «con-
veniente que el Gobier-
no se replantee su deci-
sión y tome una alterna-
tiva que pasaría por in-
cluir los términos
'Asuntos Agrarios' den-
tro del nombre de la car-
tera» .
La entidad también

espera que esto no su-
ponga la eliminación de
«la nueva acepción de
Medio Rural que, dado
el interés de la Unión
Europea por el desarro-
llo de este entorno, seria
adecuada y en los últi-
mos tiempos, casi nece-
saria» .

Asaja-Huelva recordó
que «la UE se encuentra
en pleno debate sobre el
futuro de la Política
Agraria, enmarcada
también de forma inde-
fectible con el Presu-
puesto Comunitario más

allá de 2013, así como en
una fase trascendental
de las negociaciones co-
rnerciales multilaterales
en la Organización Mun-
dial de Comercio (OMC)
y bilaterales con impor-
tantes regiones produc-
toras» .

Añade que el cambio
en la nomenclatura «po-
dría entenderse por par-
te de nuestros colegas
comunitarios y de nues-
tros competidores inter-
nacionales como una
pérdida de interés en la
defensa de nuestros in-

distinto al basarse en intereses
particulares, porque aquí de lo
que estamos hablando es del
proyecto de Alfonso Gallardo» .

García-Palacios señaló no te-
ner nada en contra de que «sea
propietario de una gran empre-
sa». Lo que Asaja-Huelva la-
menta «es que el tratamiento
que recibe no tiene nada que
ver con el que reciben los em-
presarios de la provincia de
Huelva, en este caso del sector
agrícola y ganadero» .

García-Palacios, comentó
que su colectivo esta en contac-
to con otros frentes contrarios
al oleoducto. «Nos hemos soli-
darizado con el planteamiento
de la Asociación para la Defen-
sa del Medio Rural de Paterna
del Campo», cuyo presidente,
Juan del Valle, inició la sémana
pasada tina campaña contra es-
ta infraestructura petrolera en
los ayuntamientos onubenses,
como informó este periódico .

tereses agrarios» .
«No es de recibo que

mientras el presidente
de la República france-
sa, Nicolás Sariaozy,
quiere liderar el debate
agrario, haciéndolo una
de las prioridadess de la
presidencia francesa del
segundo semestre, Espa-
ña, segunda potencia
agraria de la UE, menos-
precie su propio poten-
cial».

Por otra parte, la or-
ganización agraria ve
«positivo que se hayan
fusionado las carteras de
Agricultura y Ganadería
y Medio Ambiente, ya
que son muchos los
asuntos y normativas
que competen a ambos
departamentos» . 1
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Ilógico pero
necesario

En la barriada de El
Torrejón se viven ho-
ras complicadas y
arriesgadas . La chi-
rriante resaca del te-
rrible crimen de la ni-
ña Mari Luz ha gene-
rado un clima de rabia
y odio que recae ahora

sobre Francisco del Valle, el vecino
apodado Curro el pintor, hermano del
pederasta acusado de la muerte de la
pequeña. El barrio está literalmente to-
mado por los agentes antidisturbios
que velan por la seguridad de Francis-
co, de su mujer y de sus tres hijos, ante
el riesgo de sufrir ataques de los veci-
nos, que les consideran cómplices del
asqueroso asesinato .

Manuel Bago, subdelegado del Go-
bierno en Huelva, defiende que «esta-
mos en un país libre donde cada ciuda-
dano tiene derecho a vivir donde quie-
ra, independientemente de cuestiones
de tipo personal». Vista así, tal afirma-
ción entra dentro de la lógica, pero en
el desagradable contexto de los hechos
acontecidos y de su formidable reper-
cusión nacional, no deja de ser una fra-
se absurda, vacía y fuera de la reali-
dad .

El ambiente está muy caldeado y si
no que se lo digan a aquellos que, en la
noche del lunes, trataron de linchar al
familiar del peredasta . La crispación
social es el peor de los enemigos del
orden público y, en esta barriada onu-
bense, estamos a un paso del desor-
den. Por lo tanto, la Administración
central, a través de la Delegación del
Gobierno en Andalucía, debe llevarlas
aguas a su cauce e impedir que pa-
guen justos por pecadores . Recorde-
mos que sobre Francisco del Valle sólo
pesa la sospecha y el rencor de los que
hoy por hoy no piensan más allá de su
portal .

Decía Azaña que si en España se calla-
ran todos aquellos que hablan de lo
que no saben, se produciría un gran si-
lencio. Pero, qué duro es el silencio
para los que han sufrido el terrible
golpe de la muerte, provocadora de
palabras que se escupen sin sentido .
La crispación, la locura social, es algo
incontrolable, ya que cualquier detalle
hacer surgir una respuesta violenta . Y
eso es lo que está ocurriendo en El To-
rrejón, un barrio que, durante los últi-
mos meses, se ha cargado de detalles
negros .

Juan José Cortés vuelve a demostrar
una cordura sorprendente, y solicita,
como medida eautelar, el traslado de la
familia amenazada a otro lugar, a otro
emplazamiento alejado de esos deta-
lles malditos, suspendidos como la
contaminación en la atmósfera de esta
zona de la capital .

El padre coherente de la niña desa-
parecida conoce bien a los vecinos de
su barrio, ha tratado con ellos y conoce
a la perfección lo que sienten . Sus
reacciones. No duda en afirmar algo ya
demostrado; que él sabe controlar la
rabia, pero que hay gente que no es ca-
paz . Más vale prevenir que curar y, en
estos casos en los que el proceso judi-
cial no es respetado por todos, habrá
que adoptar medidas para impedir
nuevas desgracias .

arnaizcostasur«r gmail.com
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MEDIO AMBIENTE/ Mario Jiménez se burla de IU: «Bandera roja y poca materia gris»

El PSOE elude de nuevo fijar su posición
sobre el oleoducto en el Parlamento
Cinta Castillo llegó 20 minutos tarde al debate entre críticas a su «prepotencia» y «chulería»

MANUEL MARTA BECERRO
SEVILLA.- El PSOE volvió
ayer a postergar su pronuncia-
miento en el Parlamento anda-
luz sobre el polémico proyecto
de refinería que el Grupo Ga-
llardo -propietario de varios
medios de comunicación en An-
dalucía- quiere levantar en Ex-
tremadura, para jo cual preten-
de que un oleoducto atraviese
de norte a sur la provincia de
Huelva pese a la oposición fron-
tal de los ecologistas, agriculto-
res, ayuntamientos afectados y
de todas las formaciones políti-
cas menos la socialista.

El portavoz de IU-CA, Diego
Valderas, intentó sin éxito forzar
a la nueva consejera de Medio
Ambiente, la onubense Cinta
Castillo -quien llegó 20 minutos -
tarde al debate, entre críticas a
su «chulería» y «prepotencia»-, a
pronunciarse sobre el particular,
aludiendo directamente a su es-
treno en el cargo, cuando califi-
có de «hipótesis» la conexión
subterránea entre el Puerto de
Huelva y la localidad pacense de
Los Santos de Maimona. «Nos
pronunciamos sobre un proyec-
to, no sobre una hipótesis», ad-
virtió el líder izquierdista .

Valderas descalificó las mani-
festaciones de Castillo, dudando
si atribuirlas «a la ignorancia, al
desconocimiento, la ingenui-
dad, la mala fe o al deseo de
ocultar la realidad» . En este sen-
tido, denunció que este proyecto
«del pasado» responde «al ami-
guismo y a los contactos cerca-
nos al PSOE», y planteó una se-
rie de preguntas que se termina-
rían quedando sin respuesta.

«¿Se puede dar luz verde a un
proyecto que daña el territorio
andaluz? ¿Es una necesidad an-
daluza? ¿Existe una demanda
en Huelva? ¿Qué gana Andalu-
cía con este proyecto insosteni-
ble? ¿Qué intereses mueven al
PSOE para manejarlo con oscu-
rantismo y de forma clandesti-
na? ¿En qué mejora el desarro-

JAVIER PONS
HUELVA.- El PSOE
mantiene contra viento
y marca su discurso
elíptico en el que no se
fija una posición con-
creta frente al oleoducto
que proyecta el Grupo
Gallardo y que atravesa-
ría la provincia de Huel-
va para conectar el
Puerto onubense con la
refinería Balboa de Los
Santos de Maimona.

Si en el Parlamento
andaluz, el rodillo so-
cialista tumbaba la pro-
posición no de ley de lU
que pedía un rechazo
frontal contra esta in-
fraestructura, ayer, en
Huelva, el secretario
provincial del PSOE, Ja-
vier Barrero . no devela-
ba cuáles son las inten-
ciones del PSOE y de la
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La consejera de Medio Ambiente, Cinta Castillo, ayer en el pleno del Parlamento andaluz . 1 JESús MoRÓN

llo sostenible? ¿Puede ser al ver-
tedero de Nerva donde vayan
los residuos tóxicos peligrosos
que se generen?», cuestionó IU .

La portavocía del PSOE la
asumió Mario Jiménez, que de
dicó casi toda su intervención a
descalificar a IU y su propuesta:
«Es una iniciativa vaga, confusa,
llena de indefiniciones, carente
de rigor técnico y jurídico . Bus-
can construir la sensación de ca-
tastrofismo y ruina con demago-
gia pura y dura . Pero no es de
extrañar: su grupo es maestro
en el aventurismo político, el fu-
nambulismo y la frivolidad» .

«Esta es una iniciativa de
bandera roja y escasa materia
gris», prosiguió Jiménez. «Uste-
des tienen un máster en ebanis-
tería política. Constituyen me-
sas al por mayor cuando los ciu-
dadanos los sitúan fuera de las
instituciones. Crean ambientes
onanistas de autoconsumo en
los que se dan la razón. No in-

terpreten ustedes el medio am-
biente . Lecciones ninguna, ni de
IU ni del PP, que no tiene credi-
bilidad en este ámbito con ese
proyecto de autopista para par-
tir en dos el Parque de Doñana» .
En su réplica, Valderas critica-
ría la actitud « cortijera» .del par-

olamentario del PSOE .
La posición oficial socialista

es la de que aún no pueden pro-
nunciarse sobre el oleoducto .
«La Administración autonómica,
cuando sea el momento oportu-
no, garantizará el cumplimiento
de la ley . Y lo hará con todo el ri-
gor y contundencia. ¿O es que
usted duda de que la Junta, ba-
sándose en no sé qué intereses,
no va a hacer cumplir la ley? Lo
que tiene usted que hacer enton-
ces es irse a loss tribunales», le
espetó al portavoz de IU.

Por su parte, la portavoz de
Medio Ambiente del PP Caroli-
na González Vigo, reclamó a laa
consejera que «represente el ni-

"y% oyará `sin complejos'
toda inversión que `sea sostenible'

Junta de Andalucía ante
un oleoducto que, según
las previsiones, atrave-
sarla 12 municipios de
la provincia y hasta 9 es-
pacios naturales prote-
gidos por la Unión Eu-
ropea .

Barrero se limitó a
constatar que el PSOE
apoyará «todo lo que
signifique bienestar pa-
ra los ciudadanos de
Huelva». Eso sí, bajo
dos premisas: «Creci-
miento económico y
sostenibilidad» .

En esos parámetros
deberá encajarse el
oleoducto. «Toda inver-

sión que no sea sosteni-
ble se enfrentará al
PSOE, y toda inversión
que lo sea tendrá nues-
tro apoyo sin ningún ti-
po de complejos» .
Ambigüedad pura y

dura la de Barrero,
cuando, además, se le
planteó en rueda de
prensa qué beneficios
podría aportar el oleo-
ducto al crecimiento
económico de la provin-
cia.

El dirigente socialista
eludió dar una respues-
ta meridiana y precisa
«hasta que no tengamos
un claro conocimiento

del proyecto», un posi-
cionamiento en franca
síntoma con el de la
Junta de Andalucía . ex-
presado ya en Huelva
por la consejera del ra-
mo, la onubense Cinta
Castillo .

Barrero continuó en-
rocado en el discurso de
no mostrar un apoyo ex-
preso al oleoducto, pero
sin descartar su viabili-
dad. Por ello retomó su
elíptico mensaje. «No
tenemos prejuicios al
bienestar, y nos gusta-
ría que otros políticos
nos acompañaran, por-
que la sostenibilidad no

terés de todos los andaluces» y
se olvide de su partido «por mu-
chos padrinos que tenga» . Así
las cosas, censuró que no se su-
mara ayer al debate: «Entiendo
que entre la cuota y el reparto te-
rritorial la hayan hecho llegar a
consejera, pero , ¿no han podido
pasarle el informe de 2006 sobre
el oleoducto de la directora ge-
neral de Calidad Ambiental?» .

La popular también ironizó al
recordar que los planes rectores
del Parque Natural de Aracena y
Picos de Aroche prohiben los
movimientos de tierra. «Digo yo
que alguno tendrá que hacerse
para que pase el oleoducto»,
apuntó risueña, antes de denun-
ciar el «cambalache» del PSOE,
«que dice no a dos teleféricos y a
la carretera Huelva-Cádiz, pero
sí a un oleoducto que pasa por
15 pueblos, por parques natura-
les, por zona LIC y que tiene
graves e importantes conse-
cuencias medioambientales».

tiene sentido si no es a
base de crecimiento, y
de industrias sosteni-
bles; el bienestar es im-
pensable si no es soste-
nible», reiteró .

Pistas de por donde
pueden ir los tiros, es lo
máximo que ofreció
ayer Barrero, mientras
el resto de posiciones
políticas en la provincia
-IU y PP- ya han mos-
trado su rechazo frontal
a una infraestructuras
que, a su juicio, amena-
zará notablemente el
patrimonio natural de
esta provincia, sin dejar
beneficio alguno en ella.

El PSOE, por lo visto
ayer, en el Parlamento y
en la sede provincial del
PSOE, aguarda el mo-
mento para dar su vere-
dicto .
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Pepe Cejudo
Un arquitecto ameri-
cano dijo que «el éxito
es ese viejo trío : habi-
lidad, oportunidad y'
valentía». José Ceju-
do, el alcalde de jVal-
verde del Camino, es
un político oportuno,
hábil, y, sobre todo,

valiente, muy valiente. El ex presiden-
te de la Diputación Provincial de Huel-
va ha demostrado una vez más su cali-
dad de hombre sincero, claro y direc-
to, que camina firme y seguro, con éxi-
to, sobre la temblorosa pasarela de la
vida .

Le conocí hace casi 18 años en Huel-
va. una ciudad sin desarrollar que vi-
braba entonces con la política local ;
menos aburrida y viciada ; mucho más
apasionante . Hablamos muchas veces
de todo y de nada, de izquierdistas y
derechistas. Entrados los 90, tras la re-
saca de la Expo sevillana, ya casi en el
olvido de la historia, me explicó un día
en su despacho municipal, allí en Val-
verde, los vericuetos de una trayecto-
ria, la suya, marcada por el trabajo
constante y la dedicación, con una voz
tenue y una media sonrisa muy perso-
nal; amable . Entonces, aquel periodis-
ta de radio y prensa buscaba informa-
ción sobre la historia del máximo orga-
nismo provincial para un trabajo que
nunca redactó .

El senador socialista Cejudo, a me-
diados de esos 90, sufría el primer epi-
sodio de una enfermedad que llega sin
avisar, sin explicación, por las bue-
nas/malas. Y la superó . Y lo hizo sin
dejar de hablar y casi sin dejar de tra-
bajar, con su media sonrisa amable .
Ahora, a finales de marzo, le ha sido
diagnosticado un linfoma de Hodgkin,
un cáncer que se origina en el tejido
linfático, lo que le ha obligado de nue-
vo a recibir tratamiento .

Nos dice en su blog, tras un punto y'
aparte, como los buenos narradores,
que ha empezado a curarse, recibiendo
quimioterapia y radioterapia ; un pro-
ceso que durará unos seis meses . Estoy
convencido de que, una vez más, y al
margen del inevitable deterioro físico
que supondrá su segura recuperación,
no dejará de sonreír ni de trabajar, pa-
ra los suyos en el sillón de la Alcaldía
y, para los demás, como representante
de los socialistas onubenses en el Se-
nado de Madrid, porque este político
es así . De raza .

Una raza de personaje valiente y de-
cidido, repito, que volvió a demostrarla
cuando, meses atrás, fue sometido a un
doble juicio, en los juzgados de la Ala-
meda Sundheim y en los medios de co-
municación locales, acusado de preva-
ricador y acosador moral. De eso que
ahora se llama mobbing .

En ningún momento se le reconoció
la presunción de inocencia. No se supo
esperar . No lo hicieron ni algunos de
los suyos, compañeros de partido, ni
sus enemigos políticos, que se encar-
garon de vilipendiarlo con textos car-
gados de ira y venganza .

Él sí supo esperar. Y venció tras ser
absuelto de los delitos que se le impu-
taban, con una petición del fiscal de
dos años de prisión e inhabilitación es-
pecial para empleo y cargo público. A
este Cejudo de sonrisa sanable no le
inhabilita nadie, ni la jodida enferme-
dad .

arnaizcostasur@t:gntaiLcom
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PLENO DE DIPUTACION / El debate sobre el oleoducto

El PP acusa al PSOE de mantener una «pinza
económica y política» con el Grupo Gallardo
IU dice que los socialistas practican la «tenaza de la dominación» en su relación con otros partidos

JAVIER PONS
HUELVA.- Al PSOE cada vez le
incomoda más el tema . Es como
una china en el zapato que no ter-
mina de quitarse . Y no parece
que IU, PP y ahora también el PA,
le vayan a dejar hacerlo . Fijar
una posición concreta, a favor o
en contra, sobre el oleoducto que
planea construir el Grupo Gallar-
do entre la refinería Balboa —en el
sur de Badajoz- y el Puerto de
Huelvaa se haa convertido en una
quimera para los socialistas en
cualquier institución .

Primero fue en el Ayuntamien-
to de Huelva ; después en el Parla-
mento andaluz ; y ayer en la Dipu-
tación Provincial . El PSOE va re-
chazando una a una todas las
mociones que solicitann una opo-
sición frontal de los partidos polí-
ticos al oleoducto que atravesará
doce municipios y nueve espa-
cios naturales protegidos de la
provincia . Sin embargo, tampoco
lo bendice . La postura mantenida
para justificar tal grado de ti-
bieza, una vez más; fue la misma
de siempre . En esta ocasión fue el
diputado de Medio Ambiente, Jo-
sé Villa, quien puso voz al repeti-
tivo argumento . «No hay ningún
proyecto de oleoducto presenta-
do; cuando lo haya, no tengan
dudas de que la Junta de Andalu-
cía exigirá el cumplimiento es-
crupuloso de la legislación am-
biental» . «Faltada más», fue la re-
puesta escupida al momento, en-
tre dientes, por los diputados de
la oposición.

Y mientras el PSOE se enroca
negando la evidencia, van su-
mándose nuevos apoyos a la opo-
sición que está abanderando IU
en las instituciones y, dentro de
nada, en la calle, Sin fisuras ha
entregado su apoyo el PP . Ayer,
también se sumó el diputado an-
dalucista, Francisco Zamudio.
«No me gusta nada que un tubo
para transportar crudo atraviese
la provincia» . Zamudio simplifi-
caba al máximo el significado de
lo que supondrá el oleoducto .

Pero ayer el debate fue más
agrio de lo que parecía, aunque
se repitieran, por enésima vez, to-
dos los argumentos, los contra-
rías a esta infraestructura y los

J . P .
HUELVA.- Si en algo se
pusieron de acuerdo
ayer todos los grupos po-
líticos de la Diputación
Provincial fue en que las
playas onubenses, tras el
temporal del pasado in-
vierno, necesitan una ur-
gente regeneración de
arena y de nuevo mobi-
liario para atender la de-
manda turística estival .

Pero aunque el resul-
tado final fue el acuerdo
unánime, costó conse-
guirlo ante el rosario de
mociones que se habían
presentado para este fin .

Partido Andalucista y
Partido Popular habían

La presidenta de Diputación, Petronila Guerrero, durante el pleno de ayer . 1 ELISABETH ooMINGUEz

que tratan de hacer ver que el
proyecto es una mera hipótesis,
como lo calificó la consejera de
Medio Ambiente, Cinta Castillo .

Los ataques le llegaron al
PSOE desde dos frentes: IU y PP.
El diputado izquierdista Rafael
Sánchez Rufo volvió a recordar
que esa hipótesis está en los des-
pachos del Ministerio de Medio
Ambiente, Medio Rural y Marino
esperando la declaración de im-
pacto ambiental para convertirse
en un proyecto real. Y precisa-
mente a eso espera el PSOE para
dar una respuesta.

Mientras, los socialistas pasa-
ron al contraataque y criticaron
la nueva alianza entre IU y PP,
que rebautizaron como «pinza»,

con las consabidas connotacio-s
nes del antiguo pacto de 1996 .
Fue entonces cuando el ambiente
casi festivo que salpicaba el pleno
de ayer, en plena vorágine rocie-
ra, se agrió .

Sánchez Rufo criticó que el
PSOE no tolere que un grupo que
pacta con ellos pueda tener muna
posición política propia en deter-
minados temas». Por ello, acusó a

Voz unánime para reclamar la
regeneración de las playas

presentado, en tiempo y
forma, sendas propues-
tas para instar a la Direc-
ción General de Costas,
dependiente del Gobier-
no central, y a la Junta de
Andalucía a que acome-
tan las tareas de trasvase
de arena -la primera- y
de reposición de mobilia-
rio -la segunda- para
que las playas onuben-
ses estén en condiciones
óptimas tras los daños
ocasionados por el tem-
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los socialistas de practicar la «te-
naza» política, «porque ustedes
sólo entienden las relaciones con
otros partidos desde la domina-
ción y la sumisión a sus crite-
rios» .

acaban los problemas ambienta-
les que sí se anteponen para no
construir otras infraestructuras»,
sentenció Toronjo que, por si
quedaban dudas, terminó de

- apuntalar el interés del PSOE por
el oleoducto . «Una empresa pú-
blica de la Junta de Extremadura
participa con un 20 por ciento en

Pero quién con más fuerza se sol- , la inversión de 2 .500 millones de
tó de esta «pinza» fue el PP, que euros para levantar la refinería» .
ayer apoyó las tres mociones que Además, el PP criticó la «hipo-
presentó IU, hecho inédito en es- cresía> de una Diputación «que
ta legislatura. Su portavoz, Jesús dice apostar por la sostenibilidad
Toronjo, acuñó un nuevo signifi- y la energías renovables y que no
cado para la famosa alianza: a.La se opone a la primera refineria
única pinza que hay aquí es la interior que se construirá a 300
que une el poder político con él kilómetros del mar, y al oleoduc-
económico para hacer con unaa to que la conectará con Huelva .
provincia lo que a un partido poli- Los socialistas se acabaron de
tico le da la gana» . Luego le puso encender cuando el PP les colocó
nombre y apellidos a laa insinúa- - bajo sospecha. «A ustedes les im-
ción. Se refería el popular a los porta un pepino el medio am-
«intereses económicos» del biente, lo que ocurre es que aho-
PSOE con el Grupo Gallardo, ira- ra han encontrado un filón y vie-
pulsor de la refinería Balboa y dell nen aquí a damos lecciones me-
oleoducto que servirá para abas-* dtoambientales»; respondió José
tecer de crudoo a esta industria .-

	

Villa .
«Cuando viene un señor-con . ' Ayer, el. PSOE se quedó aún-,

2.500 millones de euros para me- más soló frente al rechazo cre-
ter un tubo en esta provincia se ciente que despierta el oleoducto .

El tubo

poral .
A última hora, el PA

retiró su iniciativa, por-
que el PSOE se apuntó al
carro horas antes del ple-
no y consensuó un nuevo
texto .

En él, los socialistas
«instan» a Costas y a la
Junta a que acometan
las actuaciones de rege-
neración «lo antes posi-
ble» . Sin fechas y sin par-
tidas económicas con-
cretas . Este fue el argu-

mento que esgrimió el
PP para intentar hacer
valer su propuesta. En
ella exigía una inversión
de, al menos, seis millo-
nes de euros para estas
tareas .

Finalmente, accedió a
apoyar el texto del
PSOE, aunque lo calificó
de «canto de sirena» .

Aun así, el portavoz
popular, Jesús Toronjo,
reclamó mayor celeridad
puesto que las playas de

la provincia «están muy
dejadas pese a que ya ha
comenzado la tempora-
da estival» . También cri-
ticó esta dejadez por ser
un pésimo reclamo para
los turistas.

Por toro lado, el
PSOE, con su mayoría,
rechazó una moción de
IU, apoyada por el PP, en
la que se instaba a parar
el proceso de «privatiza-
ción» del servicio de asis-
tencia a domicilio para
personas con movilidad
reducida, Los socialistas
argumentaron que sólo
se trata de una «concer-
tación»tación» a la que obliga la
Ley de Dependencia .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Urbanismo/
corrupción

El análisis que el ciuda-
dano realiza a estas al-
turas de la cgnfronta-
ción política, judicial y
social por los casos de
corrupción urbanística
denunciados durante
los últimos años/meses
en algunos puntos de

Andalucía, y en otros del resto de España,
le ha llevado a alcanzar la preocupante
conclusión de que el urbanismo es una
actividad básicamente corrupta, enfren-
tada directamente con la protección del
medio ambiente . Algunos de esos sona-
dos casos se basan, sin duda, en informes
objetivos y de necesaria denuncia ante los
tribunales, , para lograr una sociedad justa
y sana. Pero otros muchos casos, denun-
ciados por colectivos con voz pero sin da-
tos, y fundamentados en simples sospe-
chas o veladas apariencias de ilegalidad,
se han demostrado como inexistentes .

Lo más grave de todo es que esa terri-
ble percepción podría llegar a provocar
consecuencias muy negativas para la eco-
nomía y la sociedad . El ejercicio del urba-
nismo se fundamenta en criterios legales
y de sostenibilidad, en la mejora y el em-
bellecimiento de las ciudades con la crea-
ción de barrios, plazas, jardines y edifi-
cios, así como en la proyección de dota-
ciones, calles,, carreteras, etc, todo ello
imprescindible para el desarrollo econó-
mico y la mejor convivencia ciudadana .

El urbanismo español está sujeto a
controles muy estrictos, mucho más que
la mayoría de las actividades con similar
componente económico . Y no sólo eso, si-
no que además constituye una disciplina
extraordinariamente compleja. Por ello,
no se debe frivolizar ni trastocar la reali-
dad, ya que las consecuencias sobre la
imagen de personas, ciudades y munici-
pios, y los efectos económicos para otros
sectores como la construcción, la indus-
tria, el comercio o el turismo, podrían lle-
gar a ser nefastas y de muy complicada
recomposición .

La eliminación total de los casos de co-
rrupción es'imprescindible, evitando la
actividad especulativa de las administra-
ciones locales, redefiniendo sus sistemas
de financiación, agilizando la tramitación
de los procesos de transformación del
suelo y favoreciendo la participación de
toda la comunidad en los beneficios que
resulten de la gestión. Pero también es
conveniente que el ciudadano conozca
las garantías de los procedimientos lega-
les para la clasificación urbanística con
las sucesivas aprobaciones de las distin-
tas administraciones ; el papel que juegan
aquellos que intervienen en el proceso ;
los controles que establece la legislación
urbanística de su autonomía, y las cir-
cunstancias del mercado inmobiliario que
influyen en el incremento del valor.de los
terrenos. También se debe reflexionar so-
bre la paralización que puede conllevar'
una situación de denuncia permanente
como instrumento de lucha política, pues
llegará el momento en el que las personas
o entidades encargadas de intervenir en
la redacción y control del procedimiento
urbanística, se nieguen a proponer o a in-
formar, a decidir o a comprometerse por
temor a ser tachados de corruptos, impi-
diendo así el desarrollo normal de una ac-
tividad que es estratégica para el creci-
miento económico de nuestras ciudades .

arnaizcosnrsur(, gmail .c oro
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TRIBUNALES /Nuevorevés ala ConsejeríadeObras Públicas

El TSJA rechaza las medidas- cautelares
,que pidió la Junta para frenar el Ensanche
Moro exige el desbloqueo «definitivo» del plan y que se inscriba la junta de compensación

FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA.- La Junta de Andalu-
éfa acaba de cosechar un nue-
vo revés del Tribunal Superior
de Justicia de Andalucía
(TSJA) en la batalla que plan-
teó hace dos años al Ayunta-
miento de Huelva a cuenta del
desarrollo urbanístico del En-
sanche Sur.
El Alto Tribunal andaluz

emitió el pasado 30 de abril un
auto en el que rechaza la peti-
ción de medidas cautelares por
parte de la Consejería de Obras
Públicas para suspender la eje-
cución del plan parcial del En-
sanche, aprobado definitiva-
mente en el pleno del Ayunta-
miento de Huelva el pasado di-
ciembre de 2005 .

Con esta resolución, son ya
cuatro los varapalos judiciales
que ha recibido la Administra-
ción autonómica, que también
había recurrido la venta y el
procedimiento de enajenación
de los terrenos .

En el auto de la Sección Se-
gunda de la Sala de lo Conten-
cioso Administrativo del TSJA
se desbarata el argumento del
«interés general» que sostenía
la Junta para solicitar las medi-
das cautelares y se recuerdaa la
resolución favorable al Ayun-
tamiento sobre el proceso de
enajenación .

«Tampoco nos puede servir
de criterio para ádoptar la me-
dida interesada el que la Con-
sejería actora defienda intere-
ses generales, pues tan genera-
les, aunque circunscritos al
,municipio, son los que debe de-
fender el Ayuntamiento de
Huelva», recoge el auto .

Respecto a la falta de autori-
zación para la enajenación de
los terrenos, añade, «esta sala
ya resolvió el recurso en el que
discutía esta cuestión, senten-
cia cia de 7 de septiembre de 2007,
en la que llegamos a la conclu-
sión de que la autorización se
había obtenido por silencio po-
sitivo» .
También se aclara que «no

pueden hacerse pronuncia-
mientos sobre el fondo de la
cuestión objeto del recurso», si

F. R. R .
HUELVA.- El encuen-
tro que mantuvieron el
pasado mes de sep-
tiembre en el Ayunta-
miento de Huelva el al-
calde, Pedro Rodrí-
guez, y el presidente
de la Junta de Andalu-
cía, Manuel Chaves,
parecía presagiar que
el desarrollo del En-
sanche Sur (1 .200.000
metros cuadrados) era
tan sólo cuestión de
meses .

Sin embargo, pese a
que el presidente se
comprometió a aban-
donar la vía judicial y a
abrir una nueva etapa

q
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Extracto del auto emitido por el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía . 1 EL MUNDO

bien se establecen algunos co-
mentarios significativos . .

Así, el auto recuerda que «en
este sentido, se alude a que, da-
da la clasificación del suelo
afectado, el plan parcial no es
el instrumento adecuado sino
un plan de sectorización, cues-
tión más que discutida en la
contestación a la demanda, que
dedica extensos argumentos a
rebatir esa cuestión» .

«Confrontación»

Una «confrontación», prosigue
el auto, sobre la que «habrá de
pronunciarse la sentencia sin
que quepa hacerlo en este mo-
mento procesal, pues de lo
contrario anticiparíamos el
sentido del fallo» .

Tras conocerse el auto, el
concejal de Urbanismo y porta-
voz del equipo de gobierno mu-
nicipal, Francisco Moro, recla-
mó la convocatoria «urgente»
de la comisión de seguimiento
formada por la Junta de Anda-
lucía y el Ayuntamiento para
«firmar un acuerdo que supon-

ga el desbloqueo definitivo del
Ensanche Sur» . Mientras, des-
de la Junta de Andalucía opta-
ron por guardar silencio en la
jornada de ayer .

Moro aseguró que el auto,
.sobre ell que cabe recurso de
súplica a interponer en un pla-
zo de cinco días, es «una gran
noticia que confirma la postura
adoptada por el Consistorio
desde el principio».

Según el popular, el TSJA
«deja entrever que la Junta no
ha demostrado el indicio de ile-
galidad que necesitaría el Tri-
bunal para suspender el plan
parcial del Ensanche Sur, por
lo que se entiende que noo es
evidente, como considera la
Junta de Andalucía, que el pla-
neamiento necesite para su de-
sarrollo de la elaboración pre-a
via de un plan de sectoriza-
ción» .

Por ello, Moro insistió en
que «a todos los efectos el plan
parcial del Ensanche Sur es vá-
lido y ejecutivo y, como ha de-
fendido desde el primer mo-
mento el Ayuntamiento de

La promesa de Chaves y la reunión
que nunca llegó a celebrarse

de consenso a través de
la creación de una co-
misión para estudiar el
desbloqueo del plan,
tanto los propietarios
de terrenos (Descirea
se hizo con la mayoría
tras pagar más de 60
millones de euros) co-
mo el propio Ayunta-
miento siguen espe-
rando a que la Junta dé
los pasos convenientes
para hacer efectivo su
compromiso.

Con la junta de com-
pensación aún por
constituir, asunto so-
bre el que todavía pesa
una causa judicial de
parte de la Junta, el
Ayuntamiento y la Ad-
ministración autonó-
mica se reunieron en
enero en el marco de la
comisión técnica que
deparó el encuentro
entre Chaves y Rodrí-
guez .
Una primera reu-

nión en la que Obras
Públicas, además de
prometer la inscrip-
ción de la junta de
compensación aun sin
aclarar si levantaría el
recurso que presentó,
fijó pautas para pactar
con el equipo de go-
bierno municipal el
número de VPO que se
incluirán entre las cer-
ca de 3.500 proyecta-
das y redefinir los cri-
terios para la ubica-

Huelva, no necesita de un plan
de sectorización»,

El concejal de Urbanismo re-
marcó que «no existe razón al-
guna para que la Junta de An-
dalucía mantenga su postura
de impedir la inscripción de laa
junta de compensación del En-
sanche Sur en el Registro de
Entidades Urbanísticas Cola-
boradoras, ya que tanto la ven-
ta de los terrenos, como el plan
parcial son válidos, según el ,
TSJA» .

Moro, tras referir que ésta es
la «cuarta decisión de los tribu-
nales de justicia contrariara la
posición jurídica de la Junta de
Andalucía respecto al desarro-
llo del Ensanche Sur», añadió
que <da única consecuencia de
los recursos presentados por la
administración autonómica es
el importante retraso de varios
años en el desarrollo del En-
sanche Sur y de la ciudad de
Huelva» ..

De hecho, hasta que no se
inscriba la junta de compensa-
ción no podrán sacarse a con-
curso las obras .

ción de dotaciones pú-
blicas .

Para finales de ese
mismo mes estaba pre-
vista una nueva reu-
nión para sellar un
acuerdo «definitivo»
que nunca llegó a pro-
ducirse .
En el Ensanche Sur

se contempla la cons-
trucción de la estación
del AVE, una feria de
muestras, un puerto
deportivo, un paseo
marítimo, un club de
tenis, una catedral, un
palacio de congreso y
un gran centro comer-
cial y de ocio, entre
otros .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Viva la Paca
La lady Godiva de Le-
pe. De esta singular
manera titulaba ayes
la última de EL MUN-
DO nacional uqa in-
formación sin desper-
dicio de mi amigo An-
tonio S. Candilejos .

Cuatro columnas magníficas, un desta-
cado y la foto demoledora/estomagan-
te de una escultora en pelotas a lomos
de una jaca impasible, como si la esce-
na no fuera con el animal . Y es que en
Lepe o nieva en Navidad o se pasea
una dama entrada en carnes por el re-
cinto ferial . Naturismo o desnudismo .
Simplemente impactante .

Francisca Abreu, que así se llama la
romera en top less, le ha dado salsa y
alegría a la actualidad diaria, que se
debate entré tanta política ruidosa y
tanto atentado maldito . Entonces, viva
la Paca . Y es-que la artista lepera, fun-
dadora de la Asociación Naturista de
Nueva Umbria, ha decidido iniciar una
cruzada a favor del despelote total que,
dicho sea de paso y según sus defenso-
res, favorece el respeto por uno mis-
mo, por los demás y por el medio am-
biente . Ni cambio climatológico ni le-
ches: viva la Paca. A caballo o en la
playa, qué más da, lo importante es dar
rienda suelta a los michelines y al di-
nerito gastado en el gimnasio .

Los seguidores de esta postura ante
la vida consideran que la prohibición
de la práctica del desnudo público es
origen de problemas psicológicos y
emocionales, como la falta de autoesti-
ma, la negativa autoimagen corporal y
el morbo sexual. Pues nada, a desnu-
darse y a olvidarse de todo : de los pro-
blemas laborales, familiares y econó-
micos. Si no hay dinero, no hay ropa .
Visto así, la solución al enfrentamiento
político, cargado de tensión y de repro-
ches, pasaría también por el debate sin
calzoncillos ; a pelo. Imagínense un
pleno municipal o una acalorada se-
sión parlamentaria sin más tela que el
tapete de la mesa . Un entretenimiento
para la vista, sobre todo en la primera
convocatoria . De entrada, a más de
uno/una se le terminarían los argu-
mentos observando tanto atributo jun-
to .

<Al amor, al baño y a la tumba, se debe
ir desnudo», decía el maestro Enrique
Jardiel Poncela, uno de los más gran-
des humoristas que ha dado el siglo
XX. Francisca Abreu dice que seguirá
luchando para cambiar la mentalidad
de la gente hasta que se vea el nudismo
como algo natural y habitual .

Al paso que vamos, no sería de ex-
trañar que Manolo y Pepe se encontra-
ran todas las mañanas en la panadería
con la barra y el colgón al aire libre,
tostándose al sol . El despelote en el
mercado y en la ventanilla de hacien-
da. El sindicalista regordete y el policía
recuadrado .

Y lo peor de todo ; el desnudo mati-
nal ante el espejo, habitual y cotidiano,
casi necesario, perdería todo su gb-
mour. La imagen diaria agradable/de-
sagradable que nos coloca en el bare-
mo corporal se difurninaría . Las partes
escondidas de nuestro cuerpo, que re-
visamos y empaquetamos con cariño
antes del quehacer diario, quedarían
siempre a la vista . Viva la autoestima .
Viva la Paca .

arnaizTstasurCgmail.com
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URBANISMO/Eldesarrollo de la costa, paralizado

Alcalde y empresarios de Lepe se plantan ante
la Junta para exigir la aprobación del PGOU
Acusan a la Administración autonómica de favorecer a los ayuntamientos en manos del PSOE

HUELVA.- El alcalde de Lepe,
Manuel Andrés González
.(PP), y una veintena de em-
presarios de la localidad exi-
gieron ayer a los representan-
tes del Gobierno andaluz en la
provincia el «desbloqueo y la
aprobación» definitiva del
PGOU de la localidad, de for-
ma que «permita potenciar el
sector del turismo y de la
construcción en el momento
de crisis aclual» .

González, que participó en
una concentración junto con los
empresarios a las puertas de la
Delegación del Gobierno, indicó
que, desde que el pleno de la lo-
calidad dio luz verde en mayo de
2007 al PGOU del núcleo urba-
no ya adaptado en 2005 al Plan
de Ordenación Territorial (POT)
de la Costa Occidental de Huel-
va, la Junta «no ha hecho más
que poner trabas, en la mayoría
de los casos insignificantes, se-
gún los técnicos municipales,
para no aprobar definitivamente
el plan» .

En este sentido, relató que,
«al tener conocimiento que, una
vez más, la Comisión Provincial
de Urbanismo que se celebra
hoy -por ayer- no tenía en su or-
den del día la aprobación del
PGOU, pesé a que se había soli-
citado a expensas de resolver
unos mínimos detalles adminis-
trativos, se creó una comisión
con representantes municipales
y empresariales porque esto su-
pone un'parón' en el desarrollo
del municipio) .

Además, aseguró que «exis-
ten agravios comparativos con
otros municipios de la Costa a
los que ya se les ha aprobado es-
ta adaptación a pesar de que
cuentan con menos documenta-
ción que Lepe, algoo que se ha
hecho atendiendo al color políti-
co de cada ayuntamiento» .

Ante esta situación, la citada
comisión se reunió ayer con los
delegados del Gobierno anda-
luz, de Vivienda y Ordenación

Nuevo compromiso de desbloqueo para dentro de 15 días-
HUELVA.- La Junta de
Andalucía aseguró ayer
que el PGOU de Lepe no
sé evaluó en la Comi-
sión Provincial de Urba-
nismo por «carecer de la
documentación necesa-
ria, preceptiva en la fi-a gura de planeamiento,

para que el plan sea de-
batido en este organis-
mo» .

En un comunicado, la
Junta especificó que el
expediente presentado
por el Ayuntamiento de
Lepe «no incluye docu-
mentos tales como el in-
forme de la Agencia An-
daluza del Agua sobre
afectación de cauces,
arroyos o zonas de servi-
dumbre ; la ratificación

q

El alcalde de Lepe y empresarios del municipio, ayer, a las puertas de la Delegación del Gobierno en Huelva . i E. DOMÍNGUEZ

del Territorio y de Medio Am-
biente de la Junta en Huelva,
Manuel Alfonso Jiménez, Ga-
briel Cruz y Juan Manuel López,
respectivamente, para «urgir a
la aprobación del plan y dar así
un soplo de aire fresco a la eco-
nomía de la localidad» .

Por su parte, el portavoz del
PSOE en el Ayuntamiento de
Lepe, José Prieto, instó al alcal-
de de la localidad, Manuel An-
drés González, a «dejar la pre-
potencia» y a «cumplir con la le-
galidad» en el Plan General de
Ordenación Urbana (PGOU) de
la población .

En un comunicado, Prieto la-
mentó la actitud del alcalde en
la protesta que encabezó ayer
ante las puertas de la Delega-
ción del Gobierno andaluz en

por parte del consistorio
del informe de impacto
ambiental; y el informe
favorable del Servicio de
Carreteras de la Delega-
ción de Obras Públicas
que establece considera-
ciones relativas a la cata-
logación de las vías de
comunicación o los acce-
sos a las mismas» .

Según añadió, esta do-
cumentación, «de obliga-
do cumplimiento para la
aprobación de los planes
generales de Ordenación
Urbana, ha sido requeri-
da al Ayuntamiento de
Lepe sin que hasta la fe-
cha haya subsanado las
carencias» .

Por estos motivos, ar-
gumentó que no estaba
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Huelva para reclamar la aproba-n
ción del PGOU del municipio,
«que el propio alcalde sabe que
no cumple ni con la documenta-
ción ni con los requisitos exigi-
dos para su puesta en marcha» .

En este sentido, insistió en
criticar la actitud y la imagen
que está proyectando el alcalde
del PP «con una manifestación
que no tiene razón de ser, defen-
diendo los intereses de unos po-
cos empresarios yy buscando me-
diante la prepotencia,, el acoso y
la presión incumplir la legali-
dad» . público», Cha're que a día de hoy

Prieto manifestóó que el alcal- se desconoce`cuando entrará en
de «es el único responsable de la funcionamiento dado . que los
parálisis quee está sufriendo el plazos de, ejecución van ya con
municipio, puesto que se niega a varios años de demora .;pese a lass
usar el' diálogo y el: consenso : alarmantes carencias sanitarias
con las entidades para sacar que sufre Lepe . .

1 Gabriel Cruz, delegado de Ordenación del Territorio . 1a L. D .

incluido en el orden del
día de la Comisión Pto-
vincial de Urbanismo el
PGOU de Lepe, munici-
pio al que «se le ha solici-

tado que corrija las defi-
ciencias al igual que se
hace con los planea-
mientos de otras locali-
dades cuando no aportan

adelante y aprobar proyectos
importantes y temas primordia-
les para el municipio como es el
PGOU, mientras se agarra a li-
derar una concentración y a
buscar una confrontación con la
Junta como viene siendo habi-
tual en él» .

El portavoz socialista recor-
dó, en este sentido, cómo «tam-
bién encabezó» una manifesta-
ción para un :hospital privado y,
ahora, Lepe «tendrá, gracias a la
Junta de Andalucía, un Centro
Hospitalario'de Alta Resoluciónn

la documentación pre-
ceptiva» .

Sin embargo, el alcal-
de de Lepe aseguró ha-
ber «conseguido el com-
promiso de Juan Manuel
López y de Gabriel Cruz
para, en el plazo razona-
ble de unos 15 días,, reu-
nirnos y tratar de sacar el
plan adelante» más allá
de los irrelevantes cues-
tiones,pendientes . Según
aseguró, «las mil trabas
que se nos están ponien-
do no hacen más que : in-
crementar mis ganas de
trabajar por Lepe», al
tiempo que no descartó
«acudir a los tribunales si
la situación no se desblo-
quea por los cauces del
diálogo» .

El Txiki
Chiqui
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Rodolfo Chikilicuatre
es a la música como el
lehendakari Juan José
lbarretxe a la política :
«Perrea, perrea». Am-
bos rozan el ridículo y
son pesados hasta la
extenuación, pero ya

forman parte de la chamarilería espa-
ñola que tanto gusta, que tanto atrae,
que tanto dinero genera . Créanme, vi-
vimos en un país de numerosos con-
trastes, en el que lo importante se to-
ma a guasa y lo nimio genera debate
de gran altura .

El Festival de Eurovisión 2008 se ha
convertido en un asunto recurrente
para sesudos analistas ; para aquellos
defensores de la patria seria y digna,
carente de sentido del humor, que no
se ríe de si misma. Rodolfo estuvo
bien, en su línea . No defraudó . Al con-
trario que José Luis Uribarri, la voz
del certamen, caduco y sobrepasado,
que nos deleitó con un sinfín de acier-
tos forzados que demostraron, una vez
más, que el concurso está amañado .
Vamos, decidido de antemano . El pre-
sentador, gustándose, daba en el clavo
una y otra vez con las votaciones inter-
nacionales- Más arte imposible . La-
mentable.

«Ese payaso nos ha dejado en ridí-
culo», «España no merece esta ima-
gen», «se han reído de nosotros), cla-
maban tras el rancio acontecimiento
musical los intelectuales de un país,
que, recuerden, amaba a los Pajares
del despelote nacional y a los pechos
blancos de Nadiuska en aquellos años
70, mientras que en Norteamérica ya
se filmaban maravillas cinematográfi-
cas como El padrino . Los mismos ana-
listas que, horas antes del festival,
culpaban directamente al Generalísi-
mo de haber amañado el triunfo de
una Massiel que vociferó un tema de
escaso contenido ; el «la, la, la» . Esos
mismos que ahora acercan al especta-
dor indefenso la heroica hazaña de un
bizco calvo y ladrón, el Dioni, o los
trapos sucios de un torero que se ha
quedado viudo . En fin, como digo, co-
sas serias, relevantes, indispensables
para la buena imagen de una nación

- como la española.

Lo cierto es que el <«chiqui chiqui» ha
calado a fondo entre unos y otros : «lo
baila Rajoy, lo baila Hugo Chávez, lo
baila Zapatero, mi amol ya su sabeh
(letra textual)» . También lo bailan los
del Partido Popular, con la que tienen
encima, algunos del Partido Socialis-
ta, con lo que les va a caer, y el lehen-
dakari cuando le deja tiempo el refe-
réndum. Y como nos descuidemos, lo
bailará todo el continente americano,
de la misma manera que movió la cin-
tura con la «Macarena» .

En definitiva, los creadores del pro-
ducto Chikilicuatre (como diría Risto)
han acertado porque se ha conseguido
el objetivo : la canción flotando hasta
en la sopa. Una maniobra comercial
de suma perfección del señor Buena-
fuente .

Y ahora, al cierre de la columna de
hoy, hablemos de asuntos menos rele-
vantes, de andar por casa : la crisis del
PP, la justicia, los vuelos a Guantána-
mo, la desaceleración económica, el
terrorismo, el paro . . . . En fin: «Pernea,
perrea» .
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CRISIS DE LA PESCA/ La carestía de los carburantes

Alcaldes y sector pesquero crean una
plataforma de la que se desmarca el PSOE
El colectivo avisa de la posibilidad de altercados debido a su «desesperación» actual

ANTONIO S . CANDILEJO
CARTAYA.- El PSOE de Huel-
va se ha desmarcado de la pla-
taforma conjunta que ayunta-
mientos costeros onubenses y
el sector pesquero constituye-
ron ayer en Cartaya en apoyo a
las reivindicaciones .de la flota
de arrastre, que defiende la
instauración de un gasóleo
profesional debido a la carestía
del combustible, que hace in-
sostenible económicamente la
actividad pesquera .

En contra de lo anunciado
por el secretario de la Asocia-
ción de Armadores de Lepe,
Agustín García, el portavoz de
la ejecutiva provincial de los
socialistas, Mario Jiménez, ne-
gó que alcaldes socialistas de
la Costa de Huelva vayan a par-
ticipar en una plataforma de
este tipo .

No obstante, Jiménez asegu-
ró que su formación política
«comprende y comparte los
problemas que está atravesan-
do el sector pesquero por la su-
bida del precio del gasóleo» .
Jiménez recordó que el

PSOE ha venido presentando
en plenos municipales iniciati-
vas para trabajar «de la mano
de la Junta de Andalucía y del'
Gobierno de la nación en el es-
tablecimiento de un marco pa-
ra ayudar a mejorar la situa-
ción del sector» .
También precisó que el

PSOE onubense está colabo-
rando con la Consejería de
Agricultura y Pesca de la Junta
en la puesta en marcha de un
Plan de Desarrollo Sostenible
para, en acuerdo con los repre-
sentantes del sector pesquero y-
los ayuntamientos, garantizar
la actividad extractivaa en el
Golfo de Cádiz en las mejores
condiciones y asegurar la sos-
tenibilidad del caladero .

Los representantes de distin-
tos puertos del Golfo de Cádiz
y de ayuntamientos de la zona
acordaron la creación de una
plataforma en defensa de las'
reivindicaciones del sector y su
viabilidad ante la subida del
precio de los carburantes .

Las reivindicaciones que

A S. C .
EL ROMPIDO.- Como
representantes de los
marineros y armado-
res de El Rompido, Jo-
sé Rodríguez Rodrí-
guez y Gumersindo
Burgos Gómez, han re-
mitido una carta a la
gerente de la Empresa
Pública de Puertos de
Andalucía' (EPPA),
Monserrat Badía, en la
que le solicitan una re-
unión para concretar
el futuro de la zona
tras sentirse «engaña-
dos» por parte del al-
calde de la localidad,
Juan Antonio Millán.

Para empezar, en la

El alcalde de Lepe, en el centro, escucha la intervención de uno de los asistentes a la reunión de la pesca . /A . S . CANMEJO

plantea el sector, según Carro,
son la creación de un gasóleo
profesional que no supere los
0,40 euros el litro ; y la unifica-
ción de tarifás en todos los
puertos, cosa que hasta el mo-
mento no es así .

	

"

Reunión con la 'ministra
Además, según anunció este
portavoz del sector de arrastre,
se va a solicitar, una reunión
con la ministra de Medio Am-
biente, Medio Rural y Marino,
Elena Espinosa, para «trasla-
darle de manera personal y di-
recta las reivindicaciones de
una modalidad, la del arrastre,
que no es ni el de las pequeñas
embarcaciones que represen-
tan las cofradías de pescado-
res, ni el de los grandes arma-
dores de Cepesca» .

Por su lado, el alcalde de Le-
pe, el popular Manuel Andrés

1

misiva le advierten a
Badía que Millán «no
representa» al sector
pesquero de El Rompi-
do, por lo que asegu-
ran que no asumen el
planteamiento que el
primer edil le traslada
a la responsable de la
EPPA .
De igual modo,

aprovechan para re-
cordarle que el sector
exige un muelle exclu-
sivo para los marine-
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ros, que no aceptan
compartirlo con nin-
guna otra actividad .
Además, solicitan

una zona exclusiva en
el río con pantalanes,
desde el muellee pes-
quero hasta el conoci-
do como - 'regajo de
Agustín', frente a la
calle Río Odiel.
También piden zona

en tierra exclusiva pa-
ra los marineros, con
cuartillos suficientes,

González, que acudió a la reu-
nión con representantes del
sector y de otros ayuntamien-
tos costeros, anunció su «apo-
yo sin peros» al sector, con el
que se solidarizó debido a la
delicada situación por la que
atraviesa en la actualidad .

Para González, las Adminis-
traciones competentes deben
adoptar cuanto antes solucio-
nes a esta situación, debido a
los miles de puestos de trabajo
que dependen del colectivo y
sobre los que, en estos momen-
tos, existe una notable incerti-
dumbre .

Representantes de la flota de
arrastre del Golfo de Cádiz se
concentrarán a las 11 horas de
mañana, viernes, a las puertas
del Parlamento Andaluz, don-
de repartirán pescado de forma
gratuita .

Mientras tanto, el sector que
faena en la modalidad de arras-

Marineros y armadores de El
Rompido desautorizan a Millán

un almacén techado y
con paredes-pegando a
la barranca y por el
norte, así como un si-
tio para estirar las
`malletas trasmallo' y
las trallas .

Otra de sus reivindi-
caciones se centra en
el dragado con carác-
ter de urgencia de la
barra del río Piedras .

Los firmantes de es-
ta carta rechazaron
«negociar» con el

tre en el Golfo de Cádiz no des-
cartó ayer que se produzcan
«altercados» debido a la «de-
sesperación» que sufre el co-
lectivo a consecuencia de la
falta de respuesta por parte de
las Administraciones compe-
tentes a sus reivindicaciones,
que se centran en la consecu-
ción de un gasóleo profesional
debido a la carestía del precio
del gasoil .

Según destacó Antonio Ca-
rro, presidente de la Asocia-
ción de Armadores de Lepe, la
flota está registrando ya im-
portantes pérdidas económicas
debido al paro indefinido que
lleva a cabo .
De igual modo, Carro no

descartó el endurecimiento de
las acciones de protesta a lle-
var a cabo en los próximos días
si antes no hay una respuesta
satisfactoria a las demandas
del sector .

Ayuntamiento, «por-
que además de nioite-
ner competencia en
los temas, nos utiliza
para conseguir otros
fines que para nada es-
tamos de acuerdo y
además va contra
nuestros intereses y
nuestros derechos» .
De igual modo, le

piden a Monserrat Ba-
día que reflexione an-
tes de adoptar cual-
quier medida sobre el
futuro del muelle de
El Rompido, al objeto
de no perjudicar los
intereses de los mari-
neros y armadores en
la zona .

COSTA SUR ,

FERNANDO ARNÁIZ

Historias
de papel

arnaizcostasur@gmail .com
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En Éspaña cada vez se
lee menos y peor. Me
explico ; asistimos,
desgraciadamente, a
una depreciación de
las letras, a pesar dell
aumento progresivo de
autores que con gran

esfuerzo escriben para finalmente no
ser leídos . Y en este país, además, cada
vez se lee peor, porque no hay tiempo
para la lecturaa sosegada y tranquila .
La lectura imaginativa .

La Junta, a través del Centro Anda-
luz de las Letras, ha iniciado una nue-
va campaña para fomentar el libro .
Bien hecho . En la provincia onubense,
localidades como Cartaya, Neiva,
Huelva, Ayamonte, San Juan del Puer-
to, Castaño del Robledo, Calañas, El
Rompido, La Palma del Condado, Mo-
guer y Valverde, serán protagonistas
durante los próximos días de numero-
sas actividades encuadradas en el mar-
co de ese grato y amable esfuerzo que
realiza la Administración .

Actualmente vivimos en una socie-
dad marcada por el ocio interactivo, di-
gital e informático, en el que parece no
tener cabida el formato papel. La edu-
cación en la lectura está cargada de
trabas, de demonios y muñecotes que
pasean por la pequeña pantalla hacien-
do y diciendo lo que se les ordena a
través de un mando a distancia . Mien-
tras, los libros están de vacas flacas
porque ha vencido la Nintendo, con
sus colores atrayentes y sus juegos de
esto y de aquello ; de todo. Máquinas
de moda que generan la desidia, el de-
sinterés, el individualismo y, en mu-
chos casos, la discusión entre aquellos
pequeños que tratan de manejarlas .

El libro duerme así el sueño de los jus-
tos en las bibliotecas, en los colegios,
en las casas, perdido y apagado, triste
y solo . Sus páginas desprenden cuen-
tos y aventuras, poesías en idiomas di-
ferentes que no encuentran la salida, el
túnel que conducirá las letras mayús-
culas y minúsculas hacia la imagina-
ción que hace reales las historias . Los
niños y las niñas del siglo XXI no leen
porque los adultos no leen . El dulce re-
paso de los textos para fijar el conteni-
do de las ideas ya no se practica . Todo
cabe y todo vale . El papel lo soporta to-
do .

Resulta complicado educar en hábi-
tos que no se tienen, que se han aban-
donado y, por eso, el pequeño bandido
con cara de ángel mira al vacío para ,
pedir un poco más de imaginación en-
latada, artificial y facilona . Aquí, en el'
sur, algunos escriben mucho y muy
bien; periodistas, políticos y literatos,
entre otros .

Poetas que se han dejado embadur-
nar por los paisajes de una tierra que
tiene gentes, que tiene historias. Todos
ellos, pero sobre todo nosotros, los que
amamos la letra semanal, desordenada
y encajada en los módulos de un papel
prensa que mira al mundo, al Odiel, y
que camina de la mano de una infor-
mación de Huelva, al ladito del Polo
Químico, debemos encabezar esa lu-
cha sin cuartel para darle salida a la lí-
nea y al párrafo, al gusto por el texto,
al placer de la lectura que no es posible
sin pasar página.
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Una de
periodistas

i

	

La Asociación de la
Prensa de Huelva anda
de elecciones . La toda-
vía presidenta de la ins-
titución, María José
Maestre, asegura que
deja el cargo por moti-
vos personales, pero

con una espinita clavada : «la realización
de un estudio para analizar como está la
profesión en Huelva» . Ahí le duele a ella
y al resto que, de alguna u otra manera .
formamos parte del gremio que cuenta
los casos y cosas de la provincia .

Los periodistas que ejercemos corno
tal hemos sido siempre tan corporativis-
tas que la soberbia nos mantiene heridos
de muerte (más a unos que a otros) . En
Huelva, al igual que en otros puntos de la
geografía nacional, se mantiene vivo el
debate histórico y confuso sobre el análi-
sis de la actividad periodística . Profesión
u oficio mezclados con laa libertad de ex-
presión), la política . ¿Qué somos? Nadie
-ni los más renombrados de este país-es
capaz de concluir al detalle la definición
de periodista . Así es que, iniciado el si-
glo XXI, no queda claro el concepto .

Un importante número de periodistas
de Huelva, repito, de la misma manera
que en el resto de provincias españolas,
son jóvenes licenciados sin conocimien-
to ni experiencia . La falta de conoci-
miento es consecuencia de una forma- _
ción universitaria incompleta y caduca,
no ajustada al modelo inspirado en las
nuevas tecnologías. Por otra parte, su in-
corporación a la empresa mediática se
produce en el marco de la precariedad
laboral, con contratos y sueldos insoste-
nibles, y con becas que, en ocasiones,
encubren puestos laborales . Sorpren-
dentemente, y a pesar de todo ello, la ex-
periencia ha dado como resultado bue-
nos profesionales, aunque el periodista,
hoy en día, sigue perteneciendo a una
pretendida profesión desregulada, des-
vertebrada y desprotegida .
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Ante este panorama que describo dejan-
do a un lado mi natural corporativismo,
me pregunto conn preocupación_ ¿conta-
mos la verdad o lo que es noticia? Que no
es lo mismo, ni es igual . Los informado-
res carecemos de un código deontológico
homogéneo/universal, ya que la arbitra-
riedad ha confeccionado numerosos li-
bros de estilo, caracteres propios de cada
medio de comunicación . En definitiva,
modelos y estereotipos concretos que
responden a líneas diseñadas desde los
ámbitos empresarial y político . Hace un
año escribía en esta misma columna so-
ore los políticos onubenses : «Mi relación
cori ellos/ellas no entiende de ideologías
políticas, no sabe de votos . Mi amistad no
depende de donde estuve, ni adonde voy,
ni en donde paro,>, Y ahora añado que
tampoco entiende de luchas partidistas,
sino ele propuestas, que pueden ser efec-
tivas vengan dee donde vengan .

El periodismo del futuro pasa por el
abandono de los tópicos de la gaceta poli
tica y lite i aria . El profesional de la comu-
nicación debe orientar la profesión al in-
teres publico y no al interés del público,
mediante la especialización y el dominio
de las nuevas tecnologías aplicadas a un
objetivo imorrnativo de precisión, valora-
ción y difusión. Cuestiones que debe in-
culcar la universidad como tormadora
del periodista digital del siglo XXI,

arnaizcostasur(pgmail .coin
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La . edil onubense Carmen Céspedes y el ayamontino Alberto Fernández, en la lista

González incluirá a Lagares y Volante en
su candidatura a la presidencia del PP

ANTONIO 5. CANDILEJO
LEPE .- El candidato `oficialista'
a la presidencia del PP de Huelva
y alcalde de Lepe, Manuel An-
drés González, dio ayer por se-
guro que nombres como los de
los alcaldes de La Palma del
Condado y Moguer, Juan Carlos
Lagares y .luan José Volante, l es-
pectivamente ; así como los de
los concejales onubense y aya
montino Carmen Céspedes y Al-
berto Fernández, entre otros, es-
tarán en la próxima ejecutiva po-
pular en caso de que gane el pró-
xinto congreso provincial, pre-
visto para el próximo 28 de
noviembre .

González, por otro lacto, reite-
ró que los números dos y tres de
su candidatura serán el aljara-
queño David Toscano ,,, el onu-
bense Ángel Sánchez, respecti-
vamente .

Por otro lado, expresó su sa-
tisfacción tras conocer -a través
de la prensa- que era el tercer
candidato del PP andaluz con

	

..._:._ .
mayor nivel de respaldo de la mi- Manuel Andrés González saluda a Carmen Céspedes acompañado de Juan Carlos Lagares . 1 EISABETir DGMINGUez
litancia de cara a los próximos
congresos provinciales .

	

ríos que acudirán a los distintos

	

tes- están haciendo sus respecti-

	

Tras la renuncia de Joaquín
A la candidatura de González, congresos, que se desarrollarán vas campañas para captar el Ramírez a optar a la presidencia
que cuenta con el apoyo de la di- las dos últimas semanas de no- apoyo de los compromisarios provincial del PP de Málaga . el
rección del PP.A, con 1 .102 ava- viembre .

	

que precisan para poder optar a nuevo candidato, la del actual ce-
les, hay que añadirla del alcalde

	

La primera fase del proceso la presidencia provincial del par- eretaio general, Elías Bendodo,
de Palos de la Frontera, Carmelo iniciado en el PP-A para la cele- tido .

	

ha presentado 528 avales .
Romero, que ha presentado 429 bración de los congresos provin- Respecto a los «precandida- En Granada hay dos candida-
avales, aunque 175 de ellos no ciales .s e cenó el lunes 6 con la tos» que hay en estos momentos, tucas, la del actual presidente,
cumplen el modelo oficial, según presentación de candidaturas en Almería, el actual presidente Sebastián Pérez, avalada por 135
señaló Europa Pi ess .

	

únicas en las provincias de Sevi-

	

provincial, Gabriel Amat, ha pre- firmas; y la del alcalde de Molvi-
Ila. Cádiz, Málaga, Córdoba y Al-: sentado su candidatura avalada zar, Fermín García Puentedura .

Proclamación

	

mecía, mientras que en las de Ja- por 111 firmas . En Cádiz, la can- acompañada de 78 avales .
en, Granada y Huelva hay en es- didahura de José Loaiza (actual . En Jaén también se han pre-

Las asambleas provinciales del te nmontentoo dos «precandida-- presidente) cuenta con 954 ava- sentado dos candidatos para pre-
PP-A proclamarán oficialmente tos», estoo es, que han logrado las les. En Córdoba, José Antonio sidir el partido: el actual presi-
hoy, jueves, a los candidatos a 75 firmas necesarias de militan- Nieto (también candidato a la re- dente, José Enrique Fernández
las respectivas presidencias pro- tesa elección) ha presentado 186 fir- de Moya, que tiene 2 .120 avales,
vinciales del partido, que preci- Los once «precandidatosrque mas. En Sevilla, la candidatura y la del alcalde de Úbeda, Juan
sarán del apoyo de, al menos, el hay -que tenían que contar con, de José Luis Sanz (también pre- Pizarro, con 14 .3 firmas para ava-
20porcientodeloscompromisa- al menos, 75 firmas de militan-

	

sidente) cuenta con2 .500firmas. . lar su candidatura .

Varapalo judicial al PP El PA aspira a recuperar
de Punta Umbría

	

la confianza del votante
Un auto desestima la paralización del

	

Su secretaria general asegura en Huelva
presupuesto reclamada por los `populares'

	

que el objetivo es volver a ser «influyentes»

HUELVA.-El juzgado de lo Con- adoptarse esa medida cautela' HUELVA.- La secretaria gene- sentido de responsabilidad y de
tencioso-admiuistrativo número

	

sufrirían un mayor perjuicio los cal del PA, Pilar González, coa-

	

resistencia». En este sentido,
2 de Huelva ha emitido un autoe intereses del municipio que los nifestó ayer qué el objetivo dee señalado que el PA es «una voz -
que deniega la medida cautelar intereses del recurrente y de su formaciónen estos monten- necesaria e imprescindible en
solicitada por el grupo popular oti-os terceros, perjuicios o daños tos es «recuperar la confianza la política andaluza»y por eso,
en el Ayuntamiento de Punta que ni siquiera se han acredita- del electorado -después de los «es necesario recuperar la con-
Umbría para que suspenda el

	

do».

	

resultados de las últimas alee-

	

fianza perdida»
acuerdo plenario de 27 de marzo

	

Asimismo, subraya que «se clones- para volver a ser un

	

González también aseguró
de 2008 por el que se apio baba producirían daños o perjuicios partido decisivo e influyente en que su Partido trabajará pata
definitivantenle el 1'resrrpueslo

	

de reparación imposible o difi-

	

:lndalucítb~ .

	

paliar el 'abandono : : de adnii-
General de Punta Umbría pata el cib> y que «perturbaría grave- En declaraciones a FP7:, nisfracittnes como la Junta de
año 2008 en materia de inversio-

	

mente el interés Lgeneral del mu- González, que mantuvo un en-

	

Andalucía o el Gobierno Cen-
ces .

	

nicipio». pues entre las partidas cuettro con la ejecutiva anda-

	

Iral hacia el sector pesquero
.Según informó el Consistorio consi«'nadas en el presupuesto lu isI P c W en la provincia de Huel- Iras un encuentro en Isla Cris-

puntauntbrieño en un comunica- en la vertiente ele inversiones se va, se mostró convencida de tina con representantes del
do. el auto judicial, comra el que incluyen acciones como la cons- que el PA :tiene un hueco» en sector pesquero isleño y de
se puede presentar recurso de trucción de un edificio multitun- el panorama político andaluz .y Ayamonte quiere .; le han Ir»---
apelación, deniega la petición de

	

cional, de un edificio para la Poli-

	

«hemos de recuperarlo' .

	

ladado sus trohlemas v ne-.cei i
la portávozz del PP en el Ayunta- cía Local y Protección Civil, así Por ello, aseguró que los an- . Jades p,u'su' hacer más rpnt,t-
miento; Anelia Gallardo, y el como la adecuación de un centro dalucistas afrontan el futuro ble la actividad a la que se de-
resto de concejales, porque «de de dia, entre otras actuaciones .

	

«con esperanza» y con un «alto

	

dican .
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RECORTES EN LA SANIDAD J Las reacciones

El Colegio de Médicos pide `rigor y seriedad'

y alerta de la
. merma en la calidad asistencial

Creará un censo de los facultativos enviados al paro mientras en Riotinto se aplaza la huelga

VIRGINIA GONZÁLEZ
HUELVA.- El PSOE sigue en sus
trece: «No va a haber recortes de
ningún tipo en el Servicio Anda-
luz de Salud» . Así lo indicó ayer
el secretario de Organización de
la ejecutiva provincial, Ignacio
Caraballo, repitiendo las pala-
bras de la delegada de Salud, Ma-
ría José Rico .

Sin embargo, se trata de una
postura que sólo mantienen los
socialistas, ya que tanto sindica-
tos como trabajadores y el Cole-
gio de Médicos llevan semanas
informando de las medidas adop-
tadas por el SAS en la provincia,
donde se están produciendo des-
pidos -o no renovaciones de con-
trato- e intentos de recortes en
determinados servicios.

Por ello, el presidente de los
facultativos onubenses, Juan
Luis González, lanzó un mensaje
a los dirigentes de Salud : «No
hay peor ciego que el que no
quiere ven>. Y es que, según indi-
có, «no pasa desgraciadamente
un día sin que me tenga que ente-
rar de que un nuevo profesional
se despide porque no le renuevan
el contrato, y sin que lleguen a mi
puesto de trabajo noticias de mé-
dicos en mi propio servicio -Me-
dicina Interna del hospital Juan
Ramón Jiménez- a los que se les
ha anunciado que todavía no sa-
ben si los renovarán» .

Pero lo que más preocupa a
González es que «aquellos que
tienen sobre su espalda la res-d ponsabilidad de la Administra-

", ción, de los que cabría esperar se-
riedad y rigor, son precisamente
lo que menos muestra de ello es-
tán dando ahora mismo» .

Así, indicó que lo más impor-
tante es no confundir a la pobla-
ción. «La calidad asistencial nos
preocupa mucho a los médicos y
la población tiene que estar segu-
ra de que seguiremos luchando
para que esa calidad no empeore,
pero, tienen que recordar que so-
mos tan humanos como todos, y
sii siguen despidiendo a profesio-
nales a este ritmo no podremos
mantener los niveles de calidad
que merece la población'> .

Llegado ese momento, el pre-
sidente del Colegio de Médicos

V. G .
HUELVA.- Ajeno a las
protestas de trabajado-
res y sindicatos, el PSOE
de Huelva insiste en
mantener que detrás de
todas estas críticas están
PP e.IU, que «con desca-
lificaciones y ataques in-
tentar hacer daño por
hacer al Servicio Anda-
luz de Salud», indicó
ayer el secretario de Or-'
ganización de la ejecuti-
va provincial, Ignacio
Caraballo .

Por ello, el PSOE va a
presentar una moción en
todos los ayuntamientos
de la provincia, así como
en la Diputación, de apo-

yo al SAS, porque «es un
servicio público, univer-
sal y gratuito, la primera
empresa andaluza en ge-
nerar empleo, que ha
consolidado nuevos dé-
rechos a los ciudadanos,
como los plazos para las
operaciones, y es un sis-
tema cada día más efi-
caz» .

Asimismo Caraballo,,
que no cesó en alaban-
zas al SAS, destacó ayer
que es un sistema satjita-

El presidente del Colegio de Médicos de Huelva, Juan Luis González Fernández . 1 ANTONIO LUIS DELGADO

lo tiene claro : «Que no quepa la
menor duda de que recordare-
mos de quién ess la culpa y quie-
nes fueron las personas y res-
ponsables que no supieron en-
viar a la población los mensajes
correctos» .

No obstante, González indicó
que aunque en los hospitales se
pueda maquillar la situación, da-
do que los usuarios son cada día
atendidos por un facultativo dis-
tinto, «en Atención Primaria cada
paciente conoce a su médico, y
cuando les digan que ya no está
porque no lo han renovado, no
van a poder engañar a la pobla-
ción, es sólo cuestión de tiempo» .

Por otro lado, el Colegio de
Médicos de Huelva va a convocar
elecciones el próximo día 22 para
cubrir la vocalía de médicos en
promoción de empleo -con traba-
jo precario o en paro-, que no se
ocupa desde hace tres legislatu-
ras, y es que según indicó su pre-
sidente, «la situación actual so-
brepasa todos los límites del sen-
tido común» .

La intención del colegio es que
estos profesionales, cada vez más

río «envidiado por otros
países y comunidades
autónomas,, por lo que
los andaluces debemos
sentirnos orgullosos» .

La moción persigue
además, según explicó el
socialista, «respaldar las
inversiones en la provin-
cia para mejorarr los ser-
vicios», esto es, «obras
por valor de 45,5 millo-
nes 'de euros en esta le-
gislatura más los 60 mi-
llones dé los Chare» .

numerosos en Huelva, «tengan
voz en la junta directiva del cole-
gio», así como crear un censo de
todos los, médicos que están en
esta situaión, de todos los facul-
tativos que han sido enviados al
paro en Huelva .

Se trata de una paradoja, ya
que como bien recordó ayer Gon-
zález, «hace tan sólo seis meses
el tema estrella era que faltaban
médicos, y desde la consejería re-
clamaban más plazas a las uni-
versidades, y ahora resulta que
sobran».

Urgencias de Riotinto
De otro lado, los trabajadores del
punto de Urgencias de Riotinto
finalmente no pudieron celebrar
ayer la huelga convocada por
CCOO por un problema de pla-
zos en la presentación de la con-
vocatoria, pero la mantienen a la
espera de nueva fecha.

Más que una huelga se trata
de una gesto simbólico, ya que al
tratarse de un punto de Urgen-
cias los servicios mínimos tienen
que ser del 100%, pero el objefi-

El PSOE dice que los onubenses
`deben sentirse orgullosos' del SAS

Frente a este triunfa-
lismo, el PP criticó ayer
el «despropósito» del
PSOE, que «en vez de de-
fender que se mejore el
servicio sanitario de la
provincia defiende los
recortes y la falta de asis-
tencia sanitaria en mu-
chos municipios» .

La diputada responsa-
ble de Sanidad del PP,
Aurora Ruiz, respondió
así a los socialistas indi-
cando que «el mayor ata-

vo de CCOO y de la Junta de Per-
sonal de Primaria, que se ha ad-
herido a la iniciativa, es mostrar
su disconformidad con el cierre
del servicio, aunque el SAS in-
siste en mantener que se trata de
un traslado .

Precisamente, la Junta de Per-
sonal se reunió ayer con la direc-
ción del Distrito Huelva-Andéva-
lo Central, que básicamente se li-
mitó a «repetir los mismos argu-
mentos» que los sindicatos han
rechazado, según confirmaronn
ayer Sindicato Médico y UGT .

Así, el responsable ugetista de
Sanidad, Juan José León, indicó
ayer que «la Junta de Personal
considera que se trata de una me-
dida exclusivamente económica
con la que se rompe el modelo sa-
nitario». Por su parte, el Sindica-
to Médico vaticinó que el traslado
se producirá pronto, ya que «el
único plazo formal era comuni-
carlo a la Junta de Personal» .

Mientras, más de un centenar
de vecinos se concentraron ayer
aa las puertas del Ayuntamiento,
como hacen cada día, en protesta
por el cierre del servicio .

que a la sanidad pública
es quitar profesionales y
cerrar centros sanitarios
por ahorrarse unos eu-
ros la Junta» .

Ruiz insistió en que
«un ataque a la sanidad
pública es tener un servi-
cio de urgencias en el
hospital. Juan Ramón Ji-
ménez colapsado y que
los ciudadanos tengan
que esperar hasta nueve
horas par ser, atendidos
por falta de personal, o
que los vecinos de la Sie-
rra, la Costa o el Conda-
do no tengan hospital pe-
se a se prometidos por la
Junta de Andalucía para
este año».

COSTA SUR

FERNANDO ARNAIZ

Ces, ¿qué

crisis?

España se ha instalado
en la crisis . Crisis,
¿Qué crisis?, contestan
aún algunos despista-
dos. Hombre,. la que ha
reconocido el Gobier-
no y, si lo reconoce,
por algo será . Además,

en los medios de comunicación ya no
se habla de otra cosa ; desconfianza,
austeridad, recesión y, sobre todo, mal
rollo . Unos y otros, periodistas y políti-
cos, algún vividor y seis sociólogos es-
tán de acuerdo :' la economía española
atraviesa sus peores momentos . Ahora
ya me lo creo .

Pero en una situación como ésta, lú-
gubre y tenebrosa, sólo cabe esperar
con talante o sin él . El presidente Za-
patero, por ejemplo, aguarda el final
del túnel con mucho optimismo : «el pe-
simismo jamás ha servido para crear
un solo puesto de trabajo», afirma . Por
el contrario, el portavoz de Economía
del PP en el Congreso, Cristóbal Mon-
toro, se sitúa en la decepción y la de-
sesperanza: «el Ejecutivo está comple-
tamente desbordado, rayando el des-
concierto y el esperpento» .

Esta crisis, vestida de mujer fatal,
morbosa y atrayente, comienza a pa-
sear sus cachas por las aceras y come
pipas en las plazas de los pueblos, alte-
rando el orden normal de la vida coti-
diana aunque, de momento, con poco
éxito. «¿Manolo? Dime Miguel . Está la
cosa jodida . Y más que lo va a estar .
Oye, ¿Cómo quedó ayer el Atleti?» . Y la
preocupación se queda ahí porque, co-
mo decía Umbral, en España cuando
alguien pide otra ronda de cigalas, no
piensa en combatir la crisis, sino en las
cigalas, como nadie piensa en el niño
cuando lo fabrica .

Pero lo cierto es quee en este país cada
día se despachan menos cigalas y se
regalan más consejos a los parados de
la construcción, a los vendedores de
electrodomésticos, a los promotores
inmobiliarios y, sobre todo, a los que
no entienden de depósitos, ni de fon-
dos, ni de garantías . Las familias espa-
ñolas, expertas en hipotecas, letras y
pagarés, fieles a la tradición de las dos
Españas, una alegre y la otra viuda,
asisten con estupor a un bombardeo de
análisis macroeconómico difícil de di-
gerir .

Al final, entre tanta medida política
y económica de última hora, lo único
que cuenta es no perderla confianza
del votante, o lo que es lo mismo, lass
ansiadas garantías que eviten la pérdi-
da de lo propio . A lo ajeno quele den .
La opinión pública/el ciudadano pade-
ce en la actualidad el efecto del doble
lenguaje de la crisis, el que no entiende
y el que no le favorece . Ambos son ne-
fastos .

La transparencia en el uso de la cri-
sis -un material delicado, según ZP-
debe abordarse desde la propia gestión
dell conflicto, ya que de nada sirve lan-
zar recomendaciones en un ambiente
de confusión. Unos y otros, PSOE y
PP, han entrado violentamente en una
espiral de desconcierto y desorienta-
ción que sólo genera dudas y miedo
entre la población . En esta tesitura, ca-
da uno por su lado, las consecuencias
del conflicto pueden resultar fatales .

a maizcostasur@g4rail .com
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Los candidatos se tienden la mano para hablar

aunque abocan la negociación al fracaso

Romero no quiere `imposiciones' y González avisa de que sus hombres fuertes son `innegociables'

Viene de página Hl
El alcalde de Palos se mostró
«sorprendidos por la determina-
ción de la comisión y aseguró no
entender por qué se han rechaza-
do las firmas, acompañadas del
DNI y el nombre del militante,
«cuando lo que debe prevalecer
es la voluntad del afiliado, con in-
dependencia de que el papel sea
verde o azul» . Romero tiene de
plazo hasta el próximo 6 de octu-
bre para presentar las 75 firmas
necesarias para avalar su candi-,
datura en este primer trái pite, se-
gún recuerda la comisión en el
comunicado de prensa .

En cualquier caso, aseguró
contar con el «apoyo incondicio-
nal» de un total de 40 pueblos de
la provincia, pese a reconocer
que la renuncia de Rodríguez y la
designación de González «han
cambiado la situación».

A diferencia de lo que está su-
cediendo con la candidatura al-
ternativa, que mantienee en secre-
to cuáles son sus apoyos, el pri-
mer edil de Lepe mostró ayer
parte de sus cartas . Junto a él se
dejaron ver los alcaldes de Mo-
guer y La Palma, Juan José Vo-
lante y Juan Carlos Lagares, car-
gos del partido en pueblos como
Gibraleón (José Ramón Gómez
Cueli ha vuelto a escena), Valver-
de, Ayamonte, Cartaya, Isla,
Beas, Arroyomolinos de León,
Galaroza, Villalba y Villablanca,
entre otros .

Tampoco faltaron el actual se-
cretario general del PP de Huel-
va, Jesús Toronjo, y la vicesecre-
taria, Carmen Céspedes, con los
que «contará» en el nuevo equi-
po,, así como los concejales del
Ayuntamiento de la capital Juani
Carrillo, Enrique Pérez Vigueras,
José Luis Barragán y Angel Sán-
chez .

El grupo de diputados provin-

E R . R.
HUELVA.- El que fue-
ra presidente provin-
cial del PP entre el 93 y
el 2000 y actualmente
senador por Huelva,
Matías Conde, apostó
ayer por que el «talan-
te conciliador» de Ma-
nuel Andrés González
«nos ayude a conseguir
que nos presentemos
todos unidos al con-
greso» .
Conde se mostró

convencido de que
«hará todo lo posible»
por sumar esfuerzos, si
bien evitó hablar' de
una candidatura única .
A su juicio, el alcalde
de Lepe puede «contri-
huir a consolidar la
unidad del partido y al
propio partido en la
provincia» .

Según precisó, Gon-
zález es «un valor

ciales, parlamentarios autonómi-
cos y representantes del PP en el
Congreso y el Senado también
apoyan a González, que se pre-
sentará al congreso alentado por
el propio líder de los populares
andaluces, Javier Arenas .

El alcalde lepero aprovechó
para remarcar su disposición a
trasladar los despachos «a la ca-
lle en esta nueva etapa» y contri-
buir a que Mariano Rajoy y Ja-
vier Arenas alcancen el Gobierno
en Madrid y Sevilla . En el plano
provincial, insistió en que consti-
tuye un objetivo prioritario des-
bancar al PSOE en la Diputación
Provincial.

Conde apuesta por que González «nos ayude a ir unidos»

emergente del partido,
un hombre de trabajo
constante, innovador y
de talante concilia-
dor.

El `popular' mostró
su apoyo de forma ex-
plícita al «candidato
oficialista» y alabó el
gesto de Pedro Rodrí-

z guez de aceptar la pro-
puesta del presidente
del PP-A, Javier Are-
nas, para presidir el
Comité de Estrategias
porque «significa in-
crementar . su compro-
miso con el partido a
los máximos niveles» .
Además, agregó,

«con ello facilita el
proceso de renovación
de los órganos provin-
ciales» .

Sobre el nuevo car-
go del alcalde de la ca-
pital, el ex presidente
provincial de los 'po-

El candidato a la Presidencia del PP, Carmelo Romero (d .), ayer, junto a Cansino, sostiene su candidatura . / E . DOMÍNGUEZ

González aseguró que su pro-
yecto es «integrador, de centro,
reformista y moderado» y marcó
como otra de las prioridades «co-
nocer la realidad de la provincia
y las demandas de todos los mili-
tantes» .

La «mano» de Rodríguez
Pese a los aires renovadores que
representa el también miembro
de la junta directiva nacional del
PP, según reiteran desde las cú-
pulas regional y provincial, .Car-
melo Romero se mostró ayer
convencido de que «la mano de
Pedro Rodríguez va a seguir ma-

El ex presidente del PP y senador Matías Conde .

pulares'onubenses va-
loró «positivamente»
que Arenas «se haya
acordado de Huelva al
proponerlo para presi-
dir un comité que se
encargará de elaborar
los mensajes cada vez
más centrados del par-

tido» .
«A Pedro Rodríguez

le vendrá muy bien es-
te cargo por su prepa-
ración y por las habili-
dades que tiene para
contactar con la gen-
te», resumió el sena-
dor .

	

'

nejando el partido», para lo que
puso como ejemplo el hecho de
que Ángel Sánchez, hombre de
confianza del alcalde, figure en
la lista oficialista como vicese-
cretario .

El alcalde de Lepe, después de
manifestar que su trabajo -en el
municipio costero no se verá
«mermado», se limitó a decir que
«vamos a continuar con lo que se
ha hecho bien con nuevas ilusio-
nes y proyectos» . Sobre la pre-
sencia de Sánchez, recalcó que
«ha sido una propuesta mía por-
que yo quiero tener a una perso-
na cercana a Pedro Rodríguez en
mi equipo» .

Por su parte, el se-
cretario'?provincial del
PSOE,. Mario' Jiménez,
manifestó "'que' «me
gustaría que el PP deje
de ser un pollo sin ca-
beza porque hace falta
el equilibrio entre un
partido mayoritario
como el nuestro y una
oposición responsable,
sobre todo en estos
momentos de crisis» .

El socialista dijo que
los `populares' deben
centrarse en «ayudar a
sacar adelante a esta
provincia» y «arrimar
el hombro», por lo que
instó al partido de Pe-
dro Rodríguez a que
no esté «tan preocupa-
do» por «discusiones
internas» . Jiménez es-
peró que «todo termi-
ne pronto y bien para
que see pongan a traba-
jar por la provincia» .

FERNANDO ARNAIZ

Yla casa sin

barres.. .

El PP de Huelva atravie-
sa el largo desierto de la
división/renovación en
un momento de hastío
político. Pedro Rodrí-
guez es hoy la imagen
de un partido que clama
a gritos la sucesión del

liderazgo-. Y la pugna provincial está ser-
vida entre dos candidatos también alcal-
des, uno oficial y otro crítico, Manuel
Andrés González y Carmelo Romero,
respectivamente . Resultará complicado,
aunque no imposible, la lista única de ca-
ra al congreso popular previsto para fi-
nales del próximo mes de noviembre .

El primero de los candidatos a la pre-
sidencia provincial cuenta con el apoyo
decidido de la dirección regional, la de
un Javier Arenas y un Antonio Sanz, dos
políticos de los 90, que desde hace tiem-
po pisan también la sombra de su propia
sucesión . El segundo está refrendado
por un sector liderado por el que fuera
alcalde de Punta Umbría, José Carlos
Hernández Cansino, que ya intentó en
2004, aunque entonces sin éxito, enfren-
tarse al alcalde de la capital, Romero lo
tiene meridianamente claro : «La presen-
tación de varias candidaturas al congre-
so enriquece la democracia interna del
partido» .

Los populares de Huelva han gozado
en la última década de una calma inter-
na sorprendente, casi tediosa, vendien-
do hasta la saciedad los resultados poli-
ticos de su partido a nivel andaluz y na-
cional . cional. Entretanto, los socialistas de Ja-
vier Barrero, más centrados en la pro-
vincia, movían las fichas de las
sucesiones y reforzaban su liderazgo
municipal. Ahora, el PP navega en la in-
tranquilidad, la inseguridad y la inesta-
bilidad, que son aguas peligrosas si no
se manejan con criterio .

Entre los populares se detectan desde
hace tiempo demasiadas contradiccio-
nes y enfrentamientos que no ayudan al
encuentro común de una solución pro-
gresiva; la que sí parece haber encontra-
do por herencia directa en las filas de su
formación el todavía flamante secreta-
rio provincial del PSOE, Mario Jiménez .

Las crisis políticas se asemejan mu-
cho a las crisis económicas (véase la co-
yuntura nacional actual), porque cuando
ambas acaban sólo sobreviven los más
fuertes, los más inteligentes, los que me-
jor se han posicionado en el inevitable
reajuste . Esto no tardará en ocurrir en el
PP de Pedro Rodríguez, de Arenas y de
Sanz . A la larga, en una democracia, el
cambio y la renovación siempre derivan
en ventajas para los ciudadanos .

En 1995, Perico se instaló en la políti-
ca onubense sin militancia y con la inde-
pendencia que otorga el voto masivo,
arrebatando por sorpresa a los socialis-
tas la lista más votada en el Ayunta-
miento. Pero hoy, el alcalde tiene «pa-
tente de corso» en el PP y se ha converti-
do en un hombre de partido cuyo futuro
político se prevé más en Andalucía que
en Huelva . Todos contentos y la casa sin
barrer. El nuevo presidente provincial
del PP, sea el que sea, deberá trabajar
para forzar el cambio que transforme
las filas de un partido acomodado en el
éxito de antaño, mirando más a la pro-
vincia y barriendo la casa.

arnaizcostasur@gmail.com
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'CASO MARI LUZ'/ La sanción al juez

VIRGINIA GONZÁLEZ
HUELVA.- La Fiscalía General
del Estado cumplió ayer con lo
anunciado y presentó ante el
pleno del Consejo General del
Poder Judicial (CGPJ) un recur-
so de alzada contra el acuerdo
de este órgano de sancionar al
juez de la Audiencia de Sevilla
Rafael Tirado con una multa de
1.500 euros por falta grave .

El teniente fiscal del Tribunal
Supremo, Juan José Martín-Ca-
sallo, señala, en su recurso que
Tirado es autor de una falta muy
grave de desatención o retraso
injustificado en la tramitación de
la causa, ya que se demoró dos
años ,y dos meses en la ejecución
de la condena a Santiago del Va-
lle, presunto asesino de Mari
Luz Cortés, y sólo ordenó su in-

- greso en prisión una vez que ya
había sido detenido por el asesi-
nato de la pequeña del Torrejón .

Basándose en estos argumen-
tos, la Fiscalía solicita la suspmt-
sión del magistrado por un pe-
riodo de tres años, una sanción
que para el padre dé la pequeña, .
Juan José Cortés, es «insuficien-
te». Según indicó, «un juez que
tiene antecedentes, que ya ha
cometido irregularidades con
anterioridad y que ha sido san-
cionado por el Consejo General
del Poder Judicial, debe ser reti-
rado de la carrera judicial)) .

No obstante, en palabras a EL
MUNDO Huelva Noticias, Cor-
tés se mostró «satisfecho» con el
recurso de la Fiscalía y apuntó
que si eso es lo que solicitan
«tendremos que esperar a ver
qué pasa», aunque al menos re-
conoció que esta sanción «se
acerca más a la justicia» :

Y es que la decisión del CGPJ
de imponer a Tirado una multa
de 1 .500 euros enfadó y decep-
cionó mucho a la familia de Mari
Luz y a buena parte de la opi-
nión pública. De hecho, días
después de conocerse el resulta-
do de la deliberación, centena-
res de vecinos se concentraron
en El Ton-ejón para mostrar su
desacuerdo, postura que tam-
bién manifestaron muchos diri-
gentes políticos .

Cortés tiene puestas todas sus

V. G .
HUELVA.- El padre de
Mari Luz, Juan José Cor-
tés, ya tienee fecha para
acudir a la Moncloa,
donde entregará en ma-
no al presidente del Go-
bierno, José Luis Rodrí-
guez Zapatero, las más
de dos millones de fir-
mas recogidas en la
campaña Por una Justi-
ciajusta .

Durante varios meses,
familiares de la pequeña
asesinada, con su abuelo
Juan Cortés a la cabeza,
recorrieron buena parte
de la geografía española
para buscar apoyos a sus
demandas, esto es, cade-

na perpetua para los pe-
derastas y una lista pú-
blica de estos delincuen-
tes,tes, y consiguieron un
respaldo mayoritario .

La cita será el próxi-
mo martes 30 de sep-
tiembre a las 18 .00 horas
en la Moncloa, según in-
dicó ayer Cortés a EL
MUNDO Huelva Noti-
cias .

Además de entregarle
«la voluntad de 2.300.000
españoles», apuntó el pa-

EL MUNDO, JUEVES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2008
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Cortés se muestra satisfecho con el recurso
de la Fiscalía aunque lo considera `insuficiente'
El padre de la pequeña quiere que Tirado sea expulsado de la carrera y no suspendido tres años

Los padres de Mari Luz durante la concentración en el Torrejón en protesta por la decisión del CGPJ .1 FERNANDO J . MERCHÁN

esperanzas en la deliberación 31/06 y del estado de paraliza- Gobierno andaluz en Huelva,
del CGPJ y confía en que el re- ción en: que se encontraba» . Manuel Alfonso Jiménez, señaló
curso «salga adelante. Precisa- Asimismo, discrepa del ayer que le parece «razonabic,»
mente la revisión de la sanción acuerdo de la Comisión Discipli- que la Fiscalía recurra la decisión
al juez Tirado será uno de los narra del CGPJ, que atribuyó del Consejo General del Poder
primeros asuntos que tendrá parte de la responsabilidad de lo Judicial (CGPJ) de multar con
que resolver el nuevo pleno del sucedido a la secretaria judicial . 1 .500 euros al juez Rafael Tirado .
CGPJ, que se constituyó ayer . a l fiscal y a los funcionarios del Alfonso hizo estas declaracio-

Al respecto, el padre de 'Mari Juzgado. mes a las puertas del Ministerio
Luz expresó su «deseo» de que
«estos nuevos miembros recién
nombrados devuelvan la digni-
dad a la Justicia española y que
se - decisión sea acorde con lo
que demanda la sociedad y la
propia Justicia en el artículo
417.9 de la Ley Orgánica del Po-
dér Judicial -relativo a la desa-
tención en el ejercicio de cual-
quiera de las competencias judi-
ciales-» .

En el escrito presentado por
la Fiscalía, Martín Casallo expli-
ca que el juez Tirado «debería
haber establecido un mínimo
control sobre el estado de todas
y cada una de las ejecutorias que
se tramitaban en el Juzgado, lo
que le hubiera permitido, al
efectuar dicho control, detectar
la existencia de la ejecutoria

La entrega de firmas en la
Moncloa se producirá el día 30

dre de la pequeña, «le di-
ré a Zapatero que me
siento satisfecho con la
decisión de la Fiscalía de
recurrir la sanción al
juez Tirado y que espero
que se lleve adelante pa-
ra que se haga justicia'> .

Un día antes del en-
cuentro en la Moncloa, el
próximo lunes, Isabel
García, la esposa de San-
tiago del Valle, volverá a
declarar en el Juzgado
de Instrucción número 1

«Desenfocar» la realidad

Según el recurso de la Fiscalía .
«mantener que la responsabili-
dad derivada del retraso debe mi-
tigarse por el hecho de la inexis-
tencia de la dación de cuenta por
parte de la secretaria del juzgado,
o a la actitud pasiva de otros cola-
boradores ( . . .) es desenfocar la
realidad de a quién debe imputar-
se la responsabilidad de los he-
chos» .

Así, y ti-as examinar los he-
chos, el fiscal concluye que Tira-
do «no prestaba dedicación algu-
na a las ejecutorias y consecuen-
temente no adoptó medida algu-
na en más de dos años para po-
ner remedio a dicha situación» .

Por su parte, el delegado del

de Huelva el próximo día
29 en relación al Caso
Mari Luz,

García ya prestó de-
claración ell pasado 5 de
mayo, y aunque la com-
parecencia se suspendió
después de seis horas
tras sufrir un ataque de
ansiedad, su testimonio
se dio por válido .

La mujer del pederas-
ta que presuntamente
asesinó a la pequeña
Mari Luz Cortés declara-

de Industria, donde mantuvo una
reunión con el director general
de este departamento, y tras co-
nocer la decisión de la Fiscalía
General del Estado de recurrir la
multa a Tirado y pedir que le sus-
pendan por tres años .

Para el delegado del Gobierno
andaluz en Huelva, lo que se ha-
liía planteado hasta ahora por
parte del CGPJ «parecía poco
comprensible a la luz de los he-
chos sucedidos».

«Las actuaciones que se pro-
duzcan por parte de la Justicia
tienen que ser actuaciones que
los ciudadanos terminen enten-
diéndolas y comprendiéndolas y
valorando que es una actuación
correcta y acorde con lo que es-
peramos de los organismos judi-
ciales», subrayó Jiménez .

rá en esta ocasión ante la
juez a petición de su
abogado, que ha solicita-
do una nueva compare-
cencia .

García permanece en
la cárcel Sevilla-11 desde
principios de mayo, en el
área de psiquiatría, cum-
pliendo una condena de
15 meses que tenía pen-
diente como cómplice de
los abusos sexuales que
su esposo cometió sobre
su hija de cinco años .

Santiago del Valle y
su hermana Rosa, tam-
bién imputada, presta-
ron declaración en el
Juzgado de Instrucción
número 1 el 27 de marzo.

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Cultura
y moda

Lo del consumo de al-
cohol entre los jóvenes
españoles es un proble-
ma grave en estos tiem-
pos del incipiente siglo
XXI . El problema se ha-
ce gravísimo cuando se
les invita a consumirlo

a bajo precio y en un tiempo récord . Y el
problema se convierte en algo surrealis-
ta cuando esa oferta se realiza desde
una Administración .

Leo estupefacto que el Ayuntamiento
de Bollullos puso a disposición de los jó-
venes de la localidad, durante la pasada
feria del pueblo, un vale que les permitía
consumir diez copas por un total de
quince euros, si lo hacían en un periodo
máximo de 4 horas . . Un dudoso ejemplo
de política a seguir aunque, sin duda, un
formidable «gancho» para los chavales .
No me cabee la menor duda de que el
consistorio adoptó esta decisión con to-
da su buena fe, ni pongo en entredicho
que además se sirvieran otro tipo_ de be-
bidas no alcohólicas, pero estimo que la
idea fue equivocada e inconveniente .

Los datos aportados hace una semana
en la 111 Reunión sobre Prevención del
Alcoholismo en Niños y Jóvenes, cele-
brada en Valencia, indican que los jóve-
nes españoles empiezan a consumir be-
bidas alcohólicas entre los 13 y los 14
años, y que más de la mitad de los ado-
lescentes entre 14 y 18 años (el 58%)
asegura haber tomado alcohol en el últi-
mo mes. Son cifras para la preocupa-

- ción y para la reflexión, sobre todo entre
aquellos que gestionan la política más
cercana al ciudadano, la municipal . .

El concepto de cultura es compatible
con el de diversión, pero totalmente in-
compatible con el de alcohol . Me expli-
co. España es un país de tabaco, alcohol
y dominó. La literatura nacional está
cargada de vino de tasca . La inspiración
del artista huele a humo y a perfume ; el
pachulí de las hembras de Callao en las
tardes de domingo . Aquellas mujeres de
Umbral en los libros del maestro .

La cultura que define a un país, o par-
te de la misma, se convierte en algo into-
cable, dificil de cambiar. Pero la tradi-
ción española no es precisamente la del
alcohol, entendida como la forma más
barata y rápida de encontrar la diver-
sión en las noches del fin de semana . Es-
to último, repito, no es una tradición, si-
no una moda, una tendencia reciente y
maldita que destroza el organismo y en-
sucia las calles .

En España, en el sur, y al sur del sur,
se ha entendido la moda como cultura y,
lo más grave, son las propias adminis-
traciones las que han comenzado a do-
tarlatarla de medios. La instalación de bote-

sllódromos (horrible palabra) en las afue-
ras de los municipios o la puesta a dis-
posición de los jóvenes del transporte
público para acudir a dichas instalacio-
nes, no deja de ser un débil parche a una
herida que no se cierra .

La cultura/moda unida al alcohol pro-
voca perjuicios físicos y psicológicos,
envejecimiento prematuro y aislamiento
social . Digo yo, que sería más rentable
desarrollar políticas de concienciación
sobre el uso responsable del alcohol
desde la infancia, en las que participen,
activamente y de forma coordinada, pa-
dres y Administración .

amaizcostasur@gmail.com
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CONFLICTO EN EL ANDÉVALO / Losafectados, dispuestos a acudir a los tribunales

Trabajadores amenazan con denunciar a la
mancomunidad por malversación de fondos
Acusan a la institución de «desviar» el dinero correspondiente a sus nóminas a otros fines

ANA V. GUTIÉRREZ
HUELVA.- Los trabajadores de
la Mancomunidad del Andéva-
lo amenazan con llevar ante los
tribunales a esta institución
por «malversáción de fondos
públicos, incumplimiento de
contratos y de sus estatutos» .
Hoy decidirán en asamblea

«entre todos» si emprenden di-
chas acciones judiciales, según
aseguró ayer a EL MUNDO
Huelva Noticias uno de los
miembros de la Plataforma An-
dévalo, donde están aglutinado
los 200 alumnos y empleados
de cuatro talleres de empleo y
una escuela taller gestionados
por la entidad con fondos euro-
peos y de la Junta de Andalucía
en Tharsis, La Zarza, Alosno,
Puebla de Guzmán y El Cerro
de Andévalo .

Las fuentes consultadas por
este periódico afirman que esta
medida se aprobará «con casi
toda seguridad», siempre que
cuente con el respaldo de la
mayoría de los afectados por
los impagos de nóminas por
parte de la mancomunidad .

«Estamos hablando de cosas
muy serias», señaló uno de los
trabajadores, quien aseguró
que la entidad «ha desviado el
dinero» de sus salarios «hacia
otro lado», de ahí la acusación
de malversación de fondos pú-
blicos que hoy esperan consen-
suar en un encuentro a cele-
brar en Calañas, sede de la ins-
titución presidida por el socia-
lista José María Infante.

Según precisaron las fuentes
consultadas, los afectados reci-
bieron ayer la nómina de julio
en sus cuentas pero aún queda
pendiente la de agosto. Ajuicio
de la Plataforma Andévalo «las
expectativas que nos dan de
cobrar en septiembre son nu-
las. Que nos paguen agosto no
nos va a solucionar nada si lue-

A. V G.
HUELVA.- UGT segui-
rá «erre que erre» para
que los alumnos y tra-
bajadores de la Manco-
munidad del Andévalo
cobren sus nóminas .
Así lo aseguró ayer Je-
sús Tormo, secretario
del sector de Servicios
Públicos (FSP) del sin-
dicato en Huelva, que
hoy participará en la
asamblea convocada
en Calañas a las 12 .00
horas por los afecta-
dos .

«No vamos a descar-
tar ningún tipo de medi-
das», aseguró el ugetista
a este periódico, al ser
preguntado por la posi-
bilidad de llevar ante los
tribunales a la institu-
ción por malversación
de fondos públicos . No

Trabajadores de la Mancomunidad del Andéválo durante una protesta . i aMuuoo

go va a pasar lo mismo, por eso crear contlicto, intentando divi- tres de sus compañeros también
lo que queremos es que se re- dimos' . fueron presionados ayer para
guíe la situación» .

	

En este escrito indicaba «que que «no pudieran desplazarse a
la manifestación que íbamos a Huelva a pedir información a al-
hacerhacer no era legal, que llamarían gún sindicato que sea imparcial,
a Guardia Civil y que tomarían más allá de loss enlaces sindica-

No obstante, los trabajadores medida», tal y como afirmó este les de la propia mancomunidad
dudan de que hoy puedan cele- trabajador. «También nos han que están de nuestro lado y del
brar la asamblea prevista debido- -dicho que-los-días -que-nos-mani- - de ellos a la vez» . Los trabajado--
a las «presiones» que denuncian festemos no nos van a pagar y res acudieron a las sedes provin-
por parte de la mancomunidad . que nos van a abrir expedientes . ciales de UGT y CCOO ; hoy da-
De hecho, ayer no realizaron el Están intentando meternos inie- rán cuenta del asesoramiento re-
encuentro que tenían previsto en doy lo único que nosotros esta- cibido durante la asamblea con-
Calañas «porque nos han puesto mos pidiendo es que nos paguen vocada. También decidirán si se
pegas por todas partes».

	

lo que nos deben para mantener ,encierran en la manclimunidad
Según señaló uno de los a nuestras familias y pagar nues- o en los ayuntamientos de la zo-

miembros de la Plataforma An- tras hipotecas', añadió al res- na como medida de presión, ya
dévalo, la institución «ha man- pecto . que ayer no pudieron debatir la
dado un fax a los talleres para - Este empleado subraya que propuesta .

UGT no descarta «ningún tipo de medida»
obstante, precisó que
«antes de denunciar al-
go hay que tener prue-
bas evidentes», de ahí
que el sindicato vaya a
presentar, también hoy,
una solicitud de docu-
mentación a la entidad
presidida por el alcalde
de Paymogo . José María
Infante .

De lo que se trata, se-
gún explicó Tormo, es
de «prevenir el futuro,
porque la situación de la
mancomunidad desde el
punto de la liquidez es
bastante endeble» .

El sindicalista recor-
dó que los trabajadores
sufren este panorama
«como consecuencia de
una gestión que se viene
produciendo en la man-
comunidad desde hace
tiempo» y do que esta-

Jesús Tormo durante una asamblea con los trabajadores. i E . M.

nos tratando es de agili-
zar los trámites para
-queja nómina se haga
efectiva en el menor
tiempo posible . Si hu-
biera algún tipo de res-
ponsabilidad, si tienen
que dirimir ante los tri-
bunales, que diriman .

Desde esa perspectiva,
lo que digan los tribuna-
les es lo que se tiene que
hacer y punto),- señaló .
Tormo aseguró en

que el calendario de
movilizaciones acorda-
do por los trabajadores
el pasado martes sigue

vigente, de ahí que ade-
más de la asamblea
convocada para hoy,
también esté previsto
un encuentro ante la
Delegación de Empleo
de la Junta de Andalu-
cía el próximo 23 de
septiembre para com-
probar el trámite admi-
nistrativo de los pro-
gramas de empleo ne-
cesarios para poder co-
brar la nómina atrasa-
da .
«Me consta que hay

gente de la Junta estu-
diando estos expedien-
tes para darle solución
lo más rápido posible y
nosotros vamos a se-
guir insistiendo para
que los papeles no se
duerman en los laure-
les', precisó el ugetista
al respecto .

COSTA SUR
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Más de lo
mismo

La mirada melancóli-
ea/distante de un niño
minutos antes de iniciar
el nuevo curso es demo-
ledora. Apasionante. El
año académico comien-
za cargado de libros y
de bolígrafos sin estre-

nar. Se renuevan las ilusiones y se pierde
el moreno de las piernas. Los pasillos es-
colares comienzan a filtrar los gritos de-
saforados de cientos de niños y niñas que
regresan a las clases, Las aulas verdes
con olor a tiza .

La maquinaria educativa se pone en
marcha y con ella la normalidad de un
tráfico.enloquecido en la ciudad . Los más
pequeños, los primeros de infantil, se as-
fixian en lloros incomprendidos/desaten-
didos por unos padres que se esfuerzan
en desprenderse, aunque sea por unas
horas, del que ha estado eh casa durante
los últimos 4 años . Un sentimiento pater-
nal mezclado de ilusión y desilusión; una
rabia placentera de las madres, las más
dolidas, las más sufridoras, las mejores .
que deberán ocupar el tiempo del recuer-
do en otros quehaceres mentales .

Pero la vuelta al colé toca a todos . Los
profesores del siglo XXI regresan con la
desesperación del oficio desacreditado .
Muchos de ellos, la mayoría, saben que
tendrán que enfrentarse un año más a los
padres más problemáticos, porque desde
hace tiempo ya no existen niños difíciles,
sino padres insoportables . Antaño man-
daba el profesor, aquel personaje de us-
ted que nunca era de tú . Las cosas han
cambiado y el buen rollo ha derivado
simplemente en la mala educación . Digo
yo que debe resultar bastante complica-
do enfrentarse a 35 chavales, cada uno
de su padre y de su madre que, de entra-
da, ponen en duda la autoridad del que
enseña. Menudo papelón.

A todo ello hay que sumar la involución
del sistema, la falta de actualización de
las materias a impartir, la ausencia casi
total de una educación en valores o la
inutilidad demostrada de determinados
conocimientos en su aplicación al actual
mercado laboral. Hace algunos días me
comentaba un familiar profesor : «Fer-
nando, créeme, qué bueno seria si nues-
tros alumnos salieran del colegio con el
carné de conducir, con la informática
bien aprendida, sabiendo desenvolverse
en la ciudad en la que viven o con la ca-
pacidad de exponer en público un argu-
mento convincente». Pues sí, Federico,
tienes toda la razón, ¿Y para que hablar
de la falta de entendimiento entre la Ad-
ministración central y las 17 autono-
mías en materia educativa? Aquí cada
uno hace lo que le parece y en el idioma
que le parece . ¿Qué te parece? No es po-
sible la reforma educativa sin acuerdo,
sin consenso, sin una misma línea de ac-
tuación. Paradójicamente, la educación
se revisa pero no mejora. Y es que en Es-
paña se tiene miedo a los cambios, en la
educación y en todo . Las nuevas tecno-
logías y los nuevos sistemas que nos si-
túen en el equilibrio de Europa no pasan
por hacer lo mismo de otra manera, sino
por innovar . Para ello es necesario no
escatimar en esfuerzos económicos . La
escuela, desde infantil hasta bachillera-
to, debe ser capaz de formar a empren-
dedores, tanto sociales como empresa-
riales .

a maizcostasur@gmail.com
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DONANA / 550propuestas para el II Plan de Desarrollo Sostenible

Almonte quiere dotar de equipamiento
turístico al poblado de Bodegones
Hinojos pide una nueva regulación del tránsito por la Raya Real ante los flujos de excursionistas

ANAV GUTIÉRREZ
HUELVA.- Los 14 ayuntamien-
tos de la comarca de Doñana
aprovecharán la visita que realiza
hoy la consejera de Medio Am-
biente de la Junta de Andalucía,
Cinta Castillo, a Almonte para
entregarle 550 propuestas que
desean ver reflejadas en el II Plan
de Desarrollo Sostenible de .Do-
ñana, tal y como aseguraron ayer
fuentes de estos consistorios con-
sultadas .

Las sugerencias están resumi-
das en un informe al que ha teni-
do acceso EL MUNDO Huelva
Noticias y que se divide en doce
ejes : Usos del territorio ; Gestión
racional del agua ; Comunica-
ción, accesibilidad, movilidad;
Cohesión y participación social;
Calidad, innovación y ecoefi-
ciencia; Educación y formación
en valores; Agricultura ; Turis-
mo; Energías ; Usos recreativos,
usos del territorio y movilidad ;
Paisaje; y Cambio climático .

A lo largo del documento, los
ayuntamientos de Palos de la
Frontera, Moguer, . Lucena del
Puerto, Rociana, Bonares, Al-
monte, Hinojos y Bollullos Par
del Condado -junto a cinco con-
sistorios sevillanos y el de Sanlú
car de Barrameda, en Cádiz- pro-
ponen iniciativas a desarrollar en
sus términos municipales o en el
conjunto de la comarca .

Destaca la iniciativa de Almon-
te destinada a «proyectar y crear
un equipamiento turístico en el
poblado de Bodegones en cohe-
rencia con los diversos instru-
mentos de planificación y con el
planeamiento urbanístico» . Se-
gún detalla el informe, «se plan-
tea construir el equipo desde ins-
tancias públicas y con posteriori-
dad gestionar o realizar una o va-
rias concesiones para su ges-
tión» .

Los almonteños también aspi-
ran a tener un campo de tiro «co-
mo deporte y para reducir la caza
en la intemperie territorial» ; .ca-
rriles para cicloturismo y un ma-
tadero con capacidad para pro-
ductos ecológicos «de carácter
municipal o comarcal), para «ase-
gurar el mantenimiento de la
agricultura y ganadería como

HUELVA.- W WF/Adena
consideró ayer que las
obras de la variante del
Rocío, circunvalación de
la aldea en la carretera
A-483 y su conexión en-
tre Almonte y el núcleo
costero de Matalasca-
ñas, «deberían pararse»
hasta que se atenga a la
movilidad de especies
terrestres como el lince
y solucione los tránsitos
rocieros, toda vez que el
asunto fue debatido en
el Pleno del Consejo de
Participación de Doña-
na el pasado martes .

Según explicó a Euro-
pa Press el portavoz de
la organización, Juanjo

Vista aérea del poblado de Bodegones . 1 eoooLro eaaor

pieza principal del desarrollo sos-
tenible de Doñana, según consta
en el documento .

A su vez, el Ayuntamiento de
Almonte propone su término mu-
nicipal como ubicación para una
sede comarcal del Instituto Anda-
luz de la Caza y la Pesca Conti-
nental, otra del Consejo de Ener-
gía Sostenible de Doñana y los
centros administrativos públicos
situados en el interior del espacio
natural .

Chozas y motocross

Por su parte, entre las sugeren-
cias elaboradas por Hinojos, lla-
ma la atención la petición de una
«nueva regulación para el tránsi-
to por la Raya Real» destinada a
controlar «temporal y espacial-
mente los flujos de excursionis-
tas, evitando los impactos negati-
vos en el capital natural» .
Este Ayuntamiento también

quiere que el II Plan de Desarro-
llo Sostenible de Doñana tome en
cuenta la recuperación de chozas
tradicionales marismeñas, así co-
mo la construcción de un circuito

Adena reclama que se paren las
obras de la variante del Rocío

Carmona, «debería ha-
cerse un trabajo más es-
crupuloso y no conti-
nuar con las obras»
que, según anunció el
alcalde de Almonte,
Francisco Bella, po-
drían comenzar en dos
o tres semanas, e «inte-
grar en este proceso to-
das las alegaciones y
consideraciones para
que de este 'proyecto
salga una actuación em-
blemática» .

	

;
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Carmona defendió
que «.hay que tener en
cuenta que . La Rocina
-donde el proyecto pre-
vé construir un puente
hasta Matalascañas- es
un lugar histórico de
atropello de linces» y
apuntó que «cuando se
piden acciones para
proteger a este animal
no se habla de algo nue-
vo en Doñana ya que
hay un paso subterrá-
neo de, fauna entre Vi-

de motocross, una helisuperficie
para que aterricen los helicópte-
ros del Infoca y un museo etno-
gráfico de la marisma dedicado a
la ganadería y la caza en sus tie-
rras.

Por otra parte, Lucena solicita
la creación de un polígono gana-
dero en su término municipal ; la
conexión en autobús de Bonares,
Lucena, Camping Doñana y Ma-
zagón por Santa Catalina ; la
creación de una empresa pública
del suelo lucenera, además de un
campo de golf y un hotel «soste-
nibles» a construir en la dehesa
de Parchilena .

Hinojos y Lucena se unen en
una petición común : propiciar un
inventarioo y la adecuación de las
áreas construidas en suelo no ur
banizable en sus términos muni-
cipales . A su vez, Palos de la
Frontera aboga por el fomento
del turismo ecuestre y la creación
de infraestructuras turísticas en
sus diferentes núcleos .

Además, Bollullos desea una
planta de reciclaje de residuos só-
lidos urbanos y la instalación de
energías renovables en su parque

llamanrique de la Con-
desa (Sevilla) e Hinojos
que funciona, por lo que
se deberia hacerse uno
igual» .

Además, el represen-
tante de Adena recono-
ció que «pedir que sus-
pendan un tiempo pru-
dente una obra hasta
que se solucionen los
problemas de Doñana y
se incluyan 200 metros
más de viaducto no es
una locura, ya que tam-

empresarial .
El informe también plasma la

solicitud de Bonares de un pro-
yecto para crear una imagen cor-
porativa para la comarca, así co-
mo el desarrollo de un plan de in-
migración e interculturalidad
donde se recojan los objetivos y
las políticas a desarrollar en esta
materia en Doñana .

La mejora de los montes públi-
cos y de los caminos rurales es
una demanda generalizada;; tam-
bién la petición de programas de
optimización de los recursos hí-
dricos y de infraestructuras de
apoyo al regadío en la zona .

A su vez, ayuntamientos como
el de Bonares reclaman la puesta
en marcha de un sistema de tra-
tamiento y depuración de aguas
residuales para Doñana, Por su
parte, Hinojos reclama unas or-
denanzas que regulen y contro-
len el ahorro de agua en todo el
enclave y Bonares quiere un pro-
grama de adecuación agrícola
para disminuir las extracciones
del acuífero 27, entre otras suge-
rencias hasta llegar a las 550 pre-
vistas .

bien se paralizó en su
día el Puerto de Sevi-
lla» .

En este sentido, Car-
mona mostró su «preo-
cupación» porque «en
todo Doñana se puede
decir que había 52 lin-
ces y siete crías y un
adulto han desapareci-
do en los últimos me-
ses, así que ya no supe-
ran los 40b, por lo que
exigió «un plan de pro-
tección parecido al que
se le viene aplicando al
águila imperial, que pa-
rece que puede empe-
zar a aumentar su po-
blación, para los linces
del campo» .

COSTA SUR
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Hace muchos años, an-
te un micrófono amari-
llo y casi redondo, des-
cribía a Manuel Rodrí-
guez Martín, actual
Defensor del Ciudada-
no en Huelva, enton-
ces candidato a la Al-

caldía de la capital por IU, como un le-
vantador de pesas de los circos ambu-
lantes de antaño: pequeño, musculado,
con bigote y enfundado en unas mayas
de color arena. Un luchador, describía
con cariño. Ahora, con el mismo afecto
y respeto que entonces, le deseo toda la
suerte del mundo en su nuevo cargo, a
pesar de la polémica suscitada por su
nombramiento directo y periquil, sin
posibilidad de oposición .

Manuel se ha convertido en un cro-
nista político, con tablas y oficio, que
guarda en su cajón la historia más viva
y reciente del Ayuntamiento de Huel-
va; la más apasionante y entretenida,
De 1994 a 2007, son 13 años de dura
oposición, de mucho lío y de muchos
plenos en la mochila. Afiliado al comu-
nismo con pantalones de campana,
allá por los 70, ha sido secretario pro-
vincial del PC, coordinador provincial
de IU y portavoz municipal de la Fede-
ración de Izquierdas en el Consistorio
onubense. Lo ha sido casi todo. Ahora,
cuando los caminos municipales ya es-
tán casi asfaltados, se-enfrenta al for-
midable reto de defender al ciudadano
sin distinción, sin traje de siglas . Y en
la foto se remanga la camisa, parapeta-
do en una oficina situada en la planta
baja de la Gran Vía, para atender, es-
cuchar, respetar y resolver.

El peculiar izquierdista, experto en
la batalla verbal y acostumbrado a la
respuesta inmediata, siempre ha sabi-
do escuchar con paciencia y atención .
Algo que tiene ganado. Este ariete de la
política, con mirada amable y sosega-
da, invita hoy a los ciudadanos a que le
visiten y le cuenten sus quejas e inquie-
tudes. Y solicita de los grupos munici-
pales que le dejen trabajar ; sin más .
Ahí es nada . Pues lo tiene complicado .

Déjenme
trabajar

Hace 16 semanas, el que firma esta co-
lumna, aseguraba que el desgaste del
Defensor vendrá impuesto por la legis-
latura política y no por su efectividad .
Y que este cargo, lamentablemente, so-
brevive bajo la losa del partidismo, va
que su capacidad de actuación, objetiva
y transparente, está en tela de juicio .
También afirmaba que la institución
defensora del ciudadano no ejercerá
con efectividad su función hasta que se
lleven a cabo determinadass reformas
políticas y administrativas .

Manuel repite insistentemente que
dejó la actividad política hace un año y
que abandonó la militancia hace unos
meses, pero en el poso de la taza queda
su descendencia de guerrillero. Por de-
lante le esperan meses complicados,
con críticas y acusaciones de aquellos
que no le apoyan, pero en su mano está
deshacerse de la demagogia política,
de la filosofía de antes, para transfor-
marse en el hombre neutral y transpa-
rente que hace ruido para convencer .
Rodríguez, en el actual circo político,
vuelve a convertirse en un culturista
para levantar las pesas de la inconfor-
midad social .

arnaizcostasur@gmail.com
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RELEVO EN EL PSOE / Presentación de candidatura

Mario Jiménez dice que situará a mujeres en
cargos de «máxima capacidad de decisión»
El secretario de Organización escenifica su ascenso en un acto de enaltecimiento de Barrero

FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA.- El que será designa-
do secretario general del PSOE
de Huelva en el congreso del 19
de julio, Mario Jiménez, a pro-
puesta del actual líder del parti-
do, Javier Barrero, quien aban-
dona el cargo once años des-
pués, dejó ayer entrever que su
mano derecha en la nueva eje-
cutiva será una mujer .

Aunque en el transcurso del
acto de presentación de su can-
didatura no desveló el nombre
de ninguno de los miembros del
equipo que le acompañará en la
dirección del partido en los pró-
ximos cuatro años, el todavía
secretario de Organización de
los socialistas onubenses sí con-
firmó que habrá mujeres en los
puestos con «mayor capacidad
de decisión)> y que tampoco ol-
vidará ni a los «veteranos» ni a
los jóvenes .
EL MUNDO Huelva. Noticias

ya informó justo el mismo día
de anunciarse el relevo que Ma-
ría José Rodríguez, senadora
por designación de la Comuni-
dad Autónoma, se perfila como
secretaria de Organización, ex-
tremo que ayer volvieron a rati-
ficar otras fuentes .Por su parte,
la presidenta de la Diputación,
Petronila Guerrero, que además
de mujer es una de las vetere-
nas del partido, podría conver-
tirse en vicesecretaria general
de confirmarse su salida de la
Ejecutiva Regional, según estas
mismas fuentes .

El acto que sirvió para esce-
nificar el ascenso en el partido
de Mario Jiménez comenzó pa-
sados diez minutos de las seis
de la tarde . El político moguere-
ño apareció en el salón del cén-
trico hotel de la capital seguido
por Barrero y Guerrero -por es-
te orden- mientras en los alta-
voces atronaba una canción de
Pereza .

Jiménez se dio un baño de

E R. R.
HUELVA.-Mario Ji-
ménez se mantuvo fiel
en determinadas par-
tes de su discurso al
perfil duro que ha ve-
nido manteniendo en
los últimos años.

En este contexto, el
secretario de Organi-
zación del PSOE de
Huelva y futuro líder
del partido hizo varias
referencias a la «dere-
cha mediática y econó-
mica» y a los «poderes
económicos y mediáti-
cos», sin entrar en más
detalles . .

Así, en el capítulo
de agradecimientos a
Barrero, apuntó que
«ha sido insobornable
ante los intentos de los
poderes económicos y
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El secretario general del PSOE de Huelva, Javier Barrero, abraza, ayer, a su sucesor en el cargo, Mario Jiménez. 1 E . D.

masas rodeado por decenas de
cargos institucionales, militan-
tes y simpatizantes, que siguie-
ron sus 40 minutos de discurso
como si se tratase de una noche
victoriosa de elecciones, a juz-
gar por el entusiasmo demos-
trado .

El `enfoque ciudadano'

El socialista dividió su interven-
ción en varias partes perfecta-
mente delimitadas . Comenzó
primero haciendo referencia a
la historia del partido, momentoo
que aprovechó para deshacerse
en halagos con Barrero .

Continuó después enarbolan-
do su teoría del «enfoque ciuda-
dano» y desgranando algunos
ejes de futuro ya conocidos co-

La teoría de la «derecha mediática y económica»
mediáticos de quitarle
autonomía a este par-
tido> .

Minutos después, en
plenoo desglose de la
teoría del «enfoque
ciudadano», aseguró
que «tenemos que ser
capaces de vencer los
esfuerzos de la dere-
cha -mediática y econó-
mica por alejar a la
gente de la política y
el progreso» .
Jiménez continuaba

de esta forma alargan-
do la crítica '',que ha
planteado en numero-
sas ocasiones en actos
y comités del partido .
El número dos de

Barrero dijo que pon-
drá a disposición del
partido «lo mejor de
mi inteligencia y mi

Jiménez, sonriente durante el acto celebrado ayer . 1 E. D,

corazón» .
«Creo en la demo-

cracia y en la política ;
en la capacidad de
transformación del
mundo por parte del
socialisptu; en las po-
tencialidades de Huel-

mo el medio ambiente, la in-
dustria o las prestaciones socia-
les . Para la recta final dejó Ji-
ménez la arenga a los afiliados
para seguir trabajando por el
partido y la respuesta a una pre-
gunta clave que resolvió con un
rosario de tópicos : «¿Por qué
me presento> .

El secretario de Organiza-
ción del PSOE de Huelva dijo
del nuevo vocal de la Comisión
Ejecutiva Federal y secretario
primero de la Mesa del Congre-
so de los Diputados que «ha si-
do mi maestro y compañero» y
lo situó como un ejemplo de «in-
tegridad, fuerza y ética socialis-
ta». «Es el más grande secreta-
rio general que ha tenido esta
provincia», concluyó con la voz
entrecortada.

va .. .», comentó el so-
cialista .

Su ofrecimiento a
los socialistas onuben-
ses, remarcó, pasa por
el «trabajo sin descan-
so con la exigencia'
máxima hacia el equi-

Dentro de la teoría del «enfo-
que ciudadano», Jiménez sostu-
vo «hay que administrar el par-
tido pensando en primer lugar
en los ciudadanos y en sus ne-
cesidades, antes que en los mili-
tantes» . El «cambio» sólo será
posible, manifestó, «si sabemos
escuchar a la gente» .

Dentro de ese pretendido
cambio figura el verdadero pun-
to negro de la gestión de Javier
Barrero, el Ayuntamiento de la
capital . gobernado por los po-
pulares desde el 95. «En la pri-
mavera de 2011 aquí no se va a
caber el día que ganemos la Al-
caldía de Huelva», apuntó a los
pocos segundos de apoyarse en
el atril con una referencia, ex-
presa a la jefa de la oposición
socialista, Manuela Parralo .

po y hacia mí, con
transparencia y con
las puertas abiertas
hacia la sociedad» .
«Ejerceré -añadió-

una coordinación
enérgica y transforma-
dora de la provincia de
Huelva» .

Durante su inter-
vención también quiso
lanzar un mensaje de
integración y cohesión

- a la militancia advir-
tiendo de que «aquí no
sobra nadie» .

En este punto, invi-
tó a los 59 alcaldes so-
cialistas, .«cimiento de
la democracia», a que
sean capaces de «ele-
var la mirada más allá
de vuestros pueblos,
hacia toda la provin-
cia» .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Vente pa'
Madrid

Mario Jiménez, que lo destetó Barrero
en la calle La Palma, sonríe ahora co-
mo un niño de vacaciones, de manera
compulsiva, pero con todo por hacer,
con todo por decir y con todo por de-
mostrar. A sus 37 años y situado, se-
gún algunos, en el ala más dura del
partido, se presenta así a través de su
blog: «de mí suelen decir mis compa-
ñeros que parece que aún llevaba pa-
ñales cuando entré en esto de la políti-
ca. Lo hice porque estoy convencido de
que para cambiar aquello que no nos
gusta, o para preservar aquello que
creemos que merece la pena, primero
hay que creer en ello y . en segundo lu-
gar, hay que implicarse en hacerlo» .

A partir del próximo 19 de julio, con
los calores del verano en Punta Um-
bría, Jiménez dejará definitivamente
los pañales en el armario para enfun-
darse el calzón político que más pica,
el más . incomodo, el que se pega aun-
que hga frío. Ahora, Mario ha tocado
pelo. El reto es complicado, porque su
antecesor ha dejado el listón muy alto,
tan alto que para alcanzarlo harán fal-
ta muchas escaleras . De momento, se
enfrenta aa la lista para conformar la
ejecutiva provincial (que ya veremos)
y, después, a un electorado necesitado
de nuevas caras e iniciativas . ¿Será ca-
paz?paz?

arnaizcostasur(,, gtnail.com
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Javier Barrero, un po-
lítico/político, ha cul-
minado una etapa de
vino y rosas en el
PSOE de Huelva con la
espina de la capital
clavada en la yugular.
Su cargo al frente de

los socialistas onubenses no ha podido
ser más público, con mucho ruido y
muchas nueces, afinado por la sombra
alargada de Madrid, la de la Carrera de
San Jerónimo. que viste mucho y da
caché en las provincias . Javier se va
con su mejor sonrisa, la más amable y
dulce; la misma con la que ha dado
paz; serenidady unidad a un partido
que se desquebrajaba a mediados de
los 90 cuando las luchas enfermizas
entre renovadores y guerristas .

Javier es un hombre educado y ade-
cuado que ha cometido errores y acier-
tos. Pero es, sobre todo, un político im-
prescindible en democracia, que ha
cumplido a la perfección las reglas
fundamentales del juego : gestionar y
mantener el poder . Weber decía que el
político debe tener «amor apasionado
por su causa, ética de su responsabili-
dad y mesura en sus actuaciones» .

Barrero es un enamorado de la cau-
sa, de su causa, y la ha defendido hasta
el extremo con una voz profunda, te-
nue y aterciopelada, terriblemente ra-
diofónica. Ahora, a punto de cumplir
los 60, acaba de ser nombrado vocal de
la Ejecutiva Federal del PSOE de Zapa-
tero (el presidente alegre), el,mismo
cargo que ya ocupó con Felipe Gonzá-
lez .

Y se va para Madrid con ZP, que le
espera con cariño, pero en Huelva lo
deja, todo «atado y bien atado» dando
su apoyo decidido al sucesor natural,
al número dos desde el año 2000 . Otra
vuelta de tuerca .
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SANIDAD PÚBLICA/ Lospuntos negrosdel sistemasanitario

La Unidad de Hospitalización de Psiquiatría
tan sólo cuenta con dos médicos en verano
Familiares de enfermos mentales califican de «barbaridad» la medida tomada por el Juan Ramón

Viene de la página Hl
Según indicó el Sindicato Mé-
dico, a cerca de diez especialis-
tas eventuales, cuyo contrato
ya ha finalizado, no se les ha
renovado el mismo, pero los
hospitales han encontrado una
fórmula: «Están reubicando a
los médicos en el plan de vaca-
ciones, de manera que siguen
en sus centros de trabajo reali-
zando las sustituciones de ve-
rano», indicaron desde el Sin-
dicato Médico .

Pero el problema volvería a
plantearse en septiembre .
«¿Qué va a pasar cuando termi-
ne el plan de verano, cuando
los médicos vuelvan de sus va-
caciones y estos eventuales ter-
minen su contrato de sustitu-
ciones?», se preguntaron en el
sindicato .

En el Csi-Csif comparten la
misma idea. «En septiembre
van a venir los problemas, por-
que ahora mismo se pueden
justificar los contratos con el
plan de vacaciones, pero desde
Sevilla ya han indicado que to-
dos los nuevos contratos tienen
que pasar por sus manos para
que los autoricen, así que la co-
sa pinta mal», indicaron.

Por su parte, desde el hospi-
tal Juan Ramón Jiménez con-
firmaron a EL MUNDO Huelva
Noticias que por el momento
no se va a ir nadie fuera . «En
los próximos meses ningún
médico se va a ir a la calle, ya
que todos los casos de eventua-
les se han solucionado,,,indi-
caron. Lo que no pudieron pre-
cisar es qué pasará a partir de
septiembre .

Pese a que en Huelva se es-
tán buscando soluciones tem-
porales, tanto el personal sani-
tario como los sindicatos están
muy preocupados por el tema y
han empezado a movilizarse .

Varios miembros del Sindi-
cato Médico protestaron ayer
en el Infanta Elena aprove-
chando que el gerente del SAS,
José Luis Gutiérrez, visitaba el
centro. Además, la próxima se-
mana mantendrán una reunión
con Gutiérrez en Sevilla, don-
de esperan que el SAS les pro-

A- S . CANDILEJO
LEPE.- Los ayuntamien-
tos de Lepe y Moguer pi-
dieron ayer a l a Delega-
ción de Salud un mayor
refuerzo sanitario para
atender el aumento po-
blacional que registrarán
las playas de La Antilla y
Mazagón durante el pre-
sente verano . Y es que, a
juicio de ambos consisto-
rios locales, la cobertura
sanitaria prevista es «in-
suficiente» .

Así, el alcalde de Lepe,
el popular Manuel An-
drés González, explicó
que en La Anilla se
atiende en su centro de
salud «a todos los rinda-

1 EL MUNDO

CERTIFICADO DE CALIDAD EN EL INFANTA ELENA . El director gerente del Servicio
Andaluz de Salud (SAS), José Luis Gutiérrez, entregó ayer el certificado de calidad avanzada a la Unidad
de Gestión Clínica de Oftalmología del hospital Infanta Elena, una acreditación con la que se incentiva e
impulsa el trabajo de esta unidad y se reconoce su gestión, ya que atiende al 80% de sus pacientes en acto
único. Se trata de la tercera acreditación que recibe el hospital, tras las entregadas a Urología y Cirugía .

porcione los datos exactos del
personal que se vería afectadoo
y que «recapaciten y den mar-
cha atrás» .

Y es que, según indicaron,
«no se entiende nada a no ser
que sea por el déficit de caja de
la Administración autonómi-
can. Por su parte, desde CCOO
indicaron que «es una barbari-
dad reducir las plantillas tan
exiguas y con la falta de médi-
cos que hay» .

Psiquiatría
<

Aunque el hospital Juan Ra-
món Jiménez ha reubicado a
los eventuales en otras plazas
del centro, la medida también
tiene repercusiones negativas .

La presidenta de Feafes
Huelva (asociación de familia-
res de enfermos mentales),
Mercedes Anselmo, denunció

ayer que la Unidad de Hospita-
lización de Psiquiatría en el
Juan Ramón va a ver mermada
su plantilla en un 50%, ya que
dee los cuatro médicos que hay,
dos eran eventuales, y al pasar
al plan de sustituciones de ve-
rano, realmente sólo habrá dos
facultativos en el servicio .

«Ahora con el calor es cuan-
do los enfermos mentales están
más descompensados, pero al
haber pocos profesionales, les
dan el alta pronto, y se supone
que a la semana del alta tienen
que pasar por las consultas ex-
ternas del Vázquez Díaz, pero
como también hay menos pro-
fesionales -de cinco pasarían a
tres-, pues tardarán entre tres
y cuatro meses en llamarlos, y
eso es una barbaridad» .

Los familiares de enfermos
mentales onubenses están muy
preocupados por la falta de psi-

Lepe y Moguer ven `insuficiente' el
refuerzo en los centros de la Costa

danos de la localidad y a
aquellos que vienen des-
de Islantilla y de Urba-
sur, porque se encuentra
más cerca que Isla Cristi-
na» y se refirió a que «no
existe relación directa
entre los habitantes y los
sanitarios de los que se
dispone» .

A este respecto, el pri-
mer edil aseguró que Le-
pe pasa en verano de
contar con «25.000 habi-
lantes de derecho, unos

30.000 con los que vie-
nen a trabajar aquí du-
rante el invierno, hasta
100.000 personas duran-
te el verano» . Por ello,
González consideró «in-
suficiente» el refuerzo de
ocho médicos y ocho en-
fermeros en la localidad
anunciado por la Delega-
ción de Salud .

Por su lado, vecinos y
visitantes consultados en
La Antilla coincidieron al
destacar 1-,ti «necesidad»

de que se solucionen las
«carencias» registradas
en la playa en los últimos
años. «Con la salud no se
juega y habrá que sacar
dinero de otras cosas
menos importantes para
pagar la suficiente aten-
ción sanitaria», explicó
el miembro de una aso-
ciación vecinal .

La misma opinión
existe en el Ayuntamien-
to de Moguer, donde la
concejal y diputada po-

quiatras y temen que «al estar
descompensados y recibir el al-
ta pronto hagan algo, como el
suicidio, muy relacionado con
estas enfermedades», lamentó
Anselmo .

Para Feafes Huelva, la psi-
quiatría es la «cenicienta» de la
medicina onubense . «Sólo pe-
dimos que a los enfermos men-
tales se les trate igual que a los
pacientes con otras patologías,
porque vamos a pasar al se-
gundo Plan de Salud Mental de
Andalucía y todavía no se ha
llevado a efecto el primero en
Huelva» .

Por ello piden a la Adminis-
tración que tome cartass en el
asunto, porque «tenemos unos
profesionales magníficos, pero
están desbordados dee trabajo,
y si pasa algo será sólo culpa
del SAS, que desatiende a los
pacientes de Psiquiatría»,

pulan Aurora Ruiz asegu-
ró que el núcleo de Ma-
zagón -dependiente de
Moguer y Palos- pasa de
3.000 a 60.000 personas
«y tan sólo se ha reforza-
do con un médico y en-
fermero diariamente y
cinco los fines de sema-
na, que además estarán
por turnos» .

También criticó que
«la Junta informa de que
se han invertido millones
para la sustitución de
personal y la realidad es
que se trata de los mis-
mos médicos que cubren
las vacaciones de sus
compañeros y que su-
fren presión asistencial» .

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Jamón/jamón
A los chinos, que son
secos pero no tontos,
les gusta el jamón/ja-
món como a cualquier
hijo de vecino . El ibéri-
co de Huelva va cami-
no de entrar en el mer-
cado asiático por la

puerta grande, y de ello se encargará a
buen seguro el Consorcio de Jabugo,
cuyo máximo responsable, Julio Revi-
lla, ha cifrado en al menos 80 millones
de personas el selecto colectivo que
podría acceder en el país nipón al man-
jar porcino. Una demanda de clase me-
dia-alta, aquella que cada vez es más
exigente y selectiva y que busca la má-
xima calidad de los productos y mar-
cas de renombre a nivel internacional .
En definitiva, que todavía son pocos
los que tienen recursos como para pen-
sar en comer el producto delicatessen,
aunque sus 1 .300 millones de habitan-
tes sueñen con al menos una tapita .

La firma de Jabugo está formada por
nueve empresas que facturan alrede-
dor de 35 millones de euros, con una
producción de 3 .000 cerdos al año . Ahí
es nada. En Japón, Corea e Islas Filipi-
nas ya se chupan los dedos . En China
comienza a correr una intensa baba
que desprende el aroma a dehesas
onubenses, encinas y ganado porcino
de patas negras .

Las autoridades sanitarias de aquel
país van a comenzar un exhaustivo tra-
bajo de inspección de la producción
onubense, visitando 13 empresas en
una primera fase . No es que no se fien,
es que los chinos son así de estrictos .
Si todo va bien, la extraña cultura culi-
naria de aquellos, cargada de alimen-
tos que impiden la sencilla evacuación,
se verá complementada con un pro-
ducto estelar y muy rico. Sencillamen-
te, excelente .

De momento, se nos dice que los chi-
nos no han acabado de interiorizar eso
de comer jamón o huotei, como allí se
llama . Pues anda que no es fácil : basta
con catar la primera loncha y a interio-
rizar.

Estos del Consorcio nos cuentan
también que el sector se muestra muy
cauteloso a la hora de entrar en este
nuevo mercado y que, por ello, ha ini-
ciado determinadas campañas . Una de
ellas, muy peculiar, se llevó a cabo en
Japón, incluyendo determinados men-
sajes en una serie popular de mangas,
que son esos cómics animados carga-
dos de niñas en minifalda con los ojos
grandes. Y a partir de entonces, venga
a interiorizar el iberiko bulo, o sea el
jamón/jamón .

El director de una conocida consul-
tora, especializada en asesorar a las
empresas occidentales en sus estrate-
gias para invertir en el mercado chino,
contestaba en este mismo diario a la
pregunta realizada por un lector sobre
las posibilidades de exportación de
porcino a aquel país : «No sé responder
a su pregunta . Ahora, como residente
de seis años en China, le comento que
¡sin duda consumiría encantado un
buen jamón ibérico por esos lares! To-
ma y yo. En fin, que lo deseable es que .
China se inunde, a corto plazo, de pa-
letillas, jamones, y lomos . Lo mismo,
en unos años, somos los españoles los
que entramos en uno de esos museos
del jamón con cara de asombro y pedi-
mos una carta y una Capita de huotei .

anmizcostasur@4gmaII.cgm
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MOCION DE CENSURA EN BOLLULLOS / Las consecuencias	

Los municipios del PP amenazan con irse de

Gestión Tributaria si da 600.000 € al alcalde

Los `populares' denuncian que Sánchez ha pedido un anticipo para pagar deudas antes del día 25

FRANCISCO RUIZ ROLDÁN
HUELVA.- El PP amenazó ayer
con retirar a los municipios
donde gobierna del Servicio de
Gestión Tributaria de Huelva,
dependiente de la Diputación
Provincial, si accede a conceder
un anticipo de 600.000 euros
correspondiente a parte de la
recaudación de 2009 al alcalde
de Bollullos, Carlos Sánchez,
antes de la moción de censura
que se votará el miércoles .

El diputado popular Francis-
co Riquel aseguró que, según
las informaciones de las que
dispone su grupo, «todo parece
indicar que finalmente le van a
dar el dinero,,, lo que vendría a
confirmar que la institución go-
bernada por los socialistas «es-
tá usando el dinero de los im-
puestos de los onubenses para
hacer chanchullos políticos» .

Riquel precisó que el todavía
alcalde bollullero ya ha dirigido
a Gestión Tributaria la solici-
tud, aunque no se haya debati-
do el asunto en el pleno . «Espe-
ramos que no den el visto bueno
a esta medida en un tiempo ré-
cord. como pretende la Diputa-
ción, ni de una manera oscura
porque . además, a otros pue-
blos como Lucena, en situacio-
nes mucho más favorables, se le
ha denegado el anticipo», dijo .

En caso contrario, manifestó,
«el PP abrirá un proceso de re-
flexión sobre la continuidad de
sus ayuntamientos en este ser-
vicio»:

El diputado sostuvo que Car-
los Sánchez persigue en última
instancia «asfixiar financiera-
mente» al nuevo equipo de go-
bierno compuesto por izquier-
distas y populares que resultará
del pleno del próximo miérco-
les, ya que con los 600 .000 eu-
ros que ha solicitado pretende
pagar determinadas deudas an-
tes de irse .

Las nóminas, en peligro
Una maniobra que podría aca-
bar «poniendo en peligro el pa-
go de las nóminas a los trabaja-
dores municipales» dada la ac-
tual situación de «quiebra» de
las arcas municipales, según
han advertido los firmantes de
la moción de censura.
De momento, el alcalde de

Bollullos ni ha confirmado ni ha
desmentido que haya solicitado
el adelanto a Gestión Tributa-
ria . En la jornada de ayer, Sán-
chez recibió la visita de la pre-
sidenta de la Diputación, Pe-
tronila Guerrero, quien acudió
acompañada por el diputado
del área de Economía y presi-
dente del consejo de adminis-
tración del Servicio de Gestión
Tributaria de Huelva, Francis-
co Orta, entre otros .

El primer edil acusó a los
concejales de IU y del PP que
han rubricado la moción de
«manchar el nombre de la loca-
lidad y traer de nuevo la crispa-
ción y la inestabilidad» .

La presidenta de la Diputación, Petronila Guerrero, ayer, junto al alcalde de Bollullos, el socialista Carlos Sánchez . 1 EL MUNDO

«Un atentado contra la democracia»

HUELVA.- La presi-
denta de la Diputa-
ción de Huelva, Pe-
tronila Guerrero, ase-
guró ayer que la mo-
ción de censura cons-
tituye «una manera
grave de atentar con-
tra la democracia y
subvertir la voluntad
de los bollulleros» .
Guerrero, que

mantuvo un encuen-
tro con el alcalde so-
cialista de Bollullos„
Carlos Sánchez, y su
equipo de gobierno,
remarcó que el pacto
entre PP e IU para
desbancar al socialis-
ta es una «grave
transgresión de la vo-
luntad de los ciuda-
danos, más aún en un
municipio que tiene
la presencia del coor-
dinador de Izquierda

Sánchez precisó que «lo que
necesita el municipio de Bollu-
llos es una situación estable,
que nos ha costado mucho con-
seguir, para que a nuestro pue-
blo llegara la cordura y la tran-
quilidad, y no la crispación» .

Para el regidor, el municipio
condal «precisa que el Ayunta-
miento esté calmado y tenga
proyectos importantes que cre-
en bienestar para los ciudada-
nos, como el Hospital Comar-
cal o el Parque Empresarial,
que creará más de 2 .000 em-
pleos» .

Ante la situación que se ha
generado tras el pacto entre iz-

Unida, Diego Valde-
ras, que ha sido can-
didato a la presiden-
cia de la Junta de An-
dalucía, y que no ha
sido capaz de evitar
un atentado contra la
democracia como es-
te» .

La presidenta afir-
mó que comprende
que el presidente del
PP andaluz, Javier
Arenas, ((tiene intere-
ses que no son los del
municipio y los de
los .'..bollulieros, ade-
más de una falta de
interés de velar : por
los principios detno-
cráticos, pero no, . :
desde ningún punto
dee vista, que ese afán
de malear a Izquier-
da Unida por parte
de Arenas haya teni-
do sus frutos y que IU

y Valderas hayan
permitido que esto
ocurra en Bollullos» .

Guerrero expresó
el «apoyo» desde la
Diputación a «una
gestión bien hecha,
una gestión con sen-
tido común, con vo-
luntad de trabajar
por el municipio y
velar por los intere-
ses de los ciudada-
nos, como ha venido
haciendo el alcalde y
su equipo de gobier-
no» .
«Esa gestión es

una garantía de que
el trabajo dela Dipu •
tación por velar por .
los intereses de laa
provincia tiene un
reflejo en el munici-
pio de Bollullos, gra-
cias a la labor que
vienen desempeñan-

quierdistas y populares para
echarle de la Alcaldía, insistió
en que «se necesita tranquili-
dad política y que se defiendan
los intereses del pueblo, no in-
tereses particulares» .

El socialista también recor-
dó que desde las últimas elec-
ciones municipales «el Partido
Socialista ha estado intentando
dialogar con Izquierda Unida y
le hemos ofrecido el gobierno
sin condiciones» .

Sin embargo, consideró que
«el adversario político de ID no
es la derecha, desgraciada-
mente, sino el PSOE» . Lo único
que persiguen ambas forma-

do su alcalde y los
concejales», argu-
mentó.

A juicio de la pre-
sidenta, «no tiene
ningún sentido lo
que está ocurriendo
en Bollullos, que ha
sido un pueblo ex-
traordinariamente
gobernado». Por ello,
manifestó «la indig-
nación que desdee
una institución como
la Diputación que
vela por los intereses. .s
de los municipios,
produce este atenta-
do contra la demo-
cracia cracia y muy espe-
cialmente contra los
intereses de los bo-
llulleros, que en las
últimas elecciones
han respaldado en un
77% un gobierno de
progreso» .

ciones, continuó, es «quitarle
al PSOE lo que legítimamente
le ha dado el pueblo de Bollu-
llos, que quería que nos pusié-
ramos de acuerdo con Izquier-
da Unida, pero ellos no nos han
dejado» .

Finalmente, el alcalde ha la-
mentado que «por otros intere-
ses que tiene la derecha reedi-
ten la pinza y, curiosamente,
las dos personas que le dieron
esos años negros a la política
andaluza, como son Diego Val-
deras y Javier Arenas, se pon-
gan de acuerdo ahora también
para que la moción sea una
realidad» .
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Antonio/Pipo

Antonio Ramos es Pi-
po, aclaraba en una
de sus interesantes
columnas mi buen
amigo/profesional y
redactor jefe de este
diario, José Carlos
Aguado. El delegado

provincial de Obras Públicas y Trans-
portes de la Junta de Andalucía es un
político forjado en las calles más cén-
tricas de la capital onubense que,
años atrás, lloró su huida de la vorági-
ne universitaria, repleta de pizzas,
cumpleaños y sonidos alegres de tu-
na .

Antonio ya no es aquel licenciado
en Historia que, junto a los delegados
estudiantiles de siempre, recomponía
sus años de Conquero y comidas de
trabajo en el mesón de la Merced para
resolver los problemas del mundo . Pi-
po, en los' 90, olvidó mucho para lu-
char por los alumnos, por un colectivo
de mayor calidad en una institución li-
bre,. de nueva creación, con nuevos
sentimientos .

Aquel muchacho, que se tragó mu-
chas horas de discusión consigo mis-
mo, es ahora un vivo luchador del ac-
tual debate político, el del siglo XXI,
el más complicado . Pipo, al igual que
aquellos chavales del Carpe Diem (Jo-
sé Ramón Hernández, Ana Ojeda, Da-
vid Barrena, Antonio José Redondo y
Fernando Vergel, entre otros, todos
ellos amigos), padece el dulce yformi-
dable síndrome del recuerdo, mante-
niendo una sonrisa cómplice en la ca-
ra que nunca se olvida, porque nadie
le olvida .

Pipo es un personaje eterno/'rebelde
con ideas de cambio, de transforma-
ción y de inconformidad. Desde hace
algunas semanas, Antonio viste el ver-
de oscuro de la . Junta de Andalucía y
se ha enfundado el traje ceñido y gris
del cargo público, el que más pesa, el
que se desgarra a la mínima de cam-
bio. En España, ser político de relum-
brón y además joven es complicado,
casi un error de libro, porque vivimos
en un país que valora la experiencia
como el bien más preciado, sin aten-
der al reciclaje del que ayer fue útil .

Martínez Macarro escribía hace po-
co co que los nuevos delegados andalu-
ces en Huelva «van de inteligentes y
de serios por la vida, sin pasarse de
listillos, ni de originales petulantes» .
Antonio Ramos no va de inteligente
por la vida. Es inteligente . Pipo, allá
por los 90, era algo listillo, pero nada
petulante. Eso sí, siempre ha sido un
hombre original ; la principal clave de
su éxito .

Saber esperar es una tarea compli-
cada, pero Antonio ha sabido dosificar
sus momentos en un partido, el socia-
lista, el obrero, el español, que parece
haber comenzado a entender la apues-
ta por la juventud, aunque no por el re-
ciclaje ; el gran reto que tampoco asu-
men otras formaciones políticas .

A mi buen Pipo le queda una vida
de sueños por delante. Al actual dele-
gado provincial de Obras Públicas y
Transportes le queda, como mínimo,
una legislatura para demostrar que la
historia no es casualidad, sino un con-
junto de páginas escritas que se repi-
ten en el libro de la vida . Mucha suer-
te, Antonio .

arnaizcostasur@gmail.com
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CRISIS DE LA PESCA/ La carestía de los carburantes

Alcaldes y sector pesquero crean una
plataforma de la que se desmarca el PSOE
El colectivo avisa de la posibilidad de altercados debido a su «desesperación» actual

ANTONIO S . CANDILEJO
CARTAYA.- El PSOE de Huel-
va se ha desmarcado de la pla-
taforma conjunta que ayunta-
mientos costeros onubenses y
el sector pesquero constituye-
ron ayer en Cartaya en apoyo a
las reivindicaciones .de la flota
de arrastre, que defiende la
instauración de un gasóleo
profesional debido a la carestía
del combustible, que hace in-
sostenible económicamente la
actividad pesquera .

En contra de lo anunciado
por el secretario de la Asocia-
ción de Armadores de Lepe,
Agustín García, el portavoz de
la ejecutiva provincial de los
socialistas, Mario Jiménez, ne-
gó que alcaldes socialistas de
la Costa de Huelva vayan a par-
ticipar en una plataforma de
este tipo .

No obstante, Jiménez asegu-
ró que su formación política
«comprende y comparte los
problemas que está atravesan-
do el sector pesquero por la su-
bida del precio del gasóleo» .
Jiménez recordó que el

PSOE ha venido presentando
en plenos municipales iniciati-
vas para trabajar «de la mano
de la Junta de Andalucía y del'
Gobierno de la nación en el es-
tablecimiento de un marco pa-
ra ayudar a mejorar la situa-
ción del sector» .
También precisó que el

PSOE onubense está colabo-
rando con la Consejería de
Agricultura y Pesca de la Junta
en la puesta en marcha de un
Plan de Desarrollo Sostenible
para, en acuerdo con los repre-
sentantes del sector pesquero y-
los ayuntamientos, garantizar
la actividad extractivaa en el
Golfo de Cádiz en las mejores
condiciones y asegurar la sos-
tenibilidad del caladero .

Los representantes de distin-
tos puertos del Golfo de Cádiz
y de ayuntamientos de la zona
acordaron la creación de una
plataforma en defensa de las'
reivindicaciones del sector y su
viabilidad ante la subida del
precio de los carburantes .

Las reivindicaciones que

A S. C .
EL ROMPIDO.- Como
representantes de los
marineros y armado-
res de El Rompido, Jo-
sé Rodríguez Rodrí-
guez y Gumersindo
Burgos Gómez, han re-
mitido una carta a la
gerente de la Empresa
Pública de Puertos de
Andalucía' (EPPA),
Monserrat Badía, en la
que le solicitan una re-
unión para concretar
el futuro de la zona
tras sentirse «engaña-
dos» por parte del al-
calde de la localidad,
Juan Antonio Millán.

Para empezar, en la

El alcalde de Lepe, en el centro, escucha la intervención de uno de los asistentes a la reunión de la pesca . /A . S . CANMEJO

plantea el sector, según Carro,
son la creación de un gasóleo
profesional que no supere los
0,40 euros el litro ; y la unifica-
ción de tarifás en todos los
puertos, cosa que hasta el mo-
mento no es así .

	

"

Reunión con la 'ministra
Además, según anunció este
portavoz del sector de arrastre,
se va a solicitar, una reunión
con la ministra de Medio Am-
biente, Medio Rural y Marino,
Elena Espinosa, para «trasla-
darle de manera personal y di-
recta las reivindicaciones de
una modalidad, la del arrastre,
que no es ni el de las pequeñas
embarcaciones que represen-
tan las cofradías de pescado-
res, ni el de los grandes arma-
dores de Cepesca» .

Por su lado, el alcalde de Le-
pe, el popular Manuel Andrés

1

misiva le advierten a
Badía que Millán «no
representa» al sector
pesquero de El Rompi-
do, por lo que asegu-
ran que no asumen el
planteamiento que el
primer edil le traslada
a la responsable de la
EPPA .
De igual modo,

aprovechan para re-
cordarle que el sector
exige un muelle exclu-
sivo para los marine-
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ros, que no aceptan
compartirlo con nin-
guna otra actividad .
Además, solicitan

una zona exclusiva en
el río con pantalanes,
desde el muellee pes-
quero hasta el conoci-
do como - 'regajo de
Agustín', frente a la
calle Río Odiel.
También piden zona

en tierra exclusiva pa-
ra los marineros, con
cuartillos suficientes,

González, que acudió a la reu-
nión con representantes del
sector y de otros ayuntamien-
tos costeros, anunció su «apo-
yo sin peros» al sector, con el
que se solidarizó debido a la
delicada situación por la que
atraviesa en la actualidad .

Para González, las Adminis-
traciones competentes deben
adoptar cuanto antes solucio-
nes a esta situación, debido a
los miles de puestos de trabajo
que dependen del colectivo y
sobre los que, en estos momen-
tos, existe una notable incerti-
dumbre .

Representantes de la flota de
arrastre del Golfo de Cádiz se
concentrarán a las 11 horas de
mañana, viernes, a las puertas
del Parlamento Andaluz, don-
de repartirán pescado de forma
gratuita .

Mientras tanto, el sector que
faena en la modalidad de arras-

Marineros y armadores de El
Rompido desautorizan a Millán

un almacén techado y
con paredes-pegando a
la barranca y por el
norte, así como un si-
tio para estirar las
`malletas trasmallo' y
las trallas .

Otra de sus reivindi-
caciones se centra en
el dragado con carác-
ter de urgencia de la
barra del río Piedras .

Los firmantes de es-
ta carta rechazaron
«negociar» con el

tre en el Golfo de Cádiz no des-
cartó ayer que se produzcan
«altercados» debido a la «de-
sesperación» que sufre el co-
lectivo a consecuencia de la
falta de respuesta por parte de
las Administraciones compe-
tentes a sus reivindicaciones,
que se centran en la consecu-
ción de un gasóleo profesional
debido a la carestía del precio
del gasoil .

Según destacó Antonio Ca-
rro, presidente de la Asocia-
ción de Armadores de Lepe, la
flota está registrando ya im-
portantes pérdidas económicas
debido al paro indefinido que
lleva a cabo .
De igual modo, Carro no

descartó el endurecimiento de
las acciones de protesta a lle-
var a cabo en los próximos días
si antes no hay una respuesta
satisfactoria a las demandas
del sector .

Ayuntamiento, «por-
que además de nioite-
ner competencia en
los temas, nos utiliza
para conseguir otros
fines que para nada es-
tamos de acuerdo y
además va contra
nuestros intereses y
nuestros derechos» .
De igual modo, le

piden a Monserrat Ba-
día que reflexione an-
tes de adoptar cual-
quier medida sobre el
futuro del muelle de
El Rompido, al objeto
de no perjudicar los
intereses de los mari-
neros y armadores en
la zona .
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Historias
de papel
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En Éspaña cada vez se
lee menos y peor. Me
explico ; asistimos,
desgraciadamente, a
una depreciación de
las letras, a pesar dell
aumento progresivo de
autores que con gran

esfuerzo escriben para finalmente no
ser leídos . Y en este país, además, cada
vez se lee peor, porque no hay tiempo
para la lecturaa sosegada y tranquila .
La lectura imaginativa .

La Junta, a través del Centro Anda-
luz de las Letras, ha iniciado una nue-
va campaña para fomentar el libro .
Bien hecho . En la provincia onubense,
localidades como Cartaya, Neiva,
Huelva, Ayamonte, San Juan del Puer-
to, Castaño del Robledo, Calañas, El
Rompido, La Palma del Condado, Mo-
guer y Valverde, serán protagonistas
durante los próximos días de numero-
sas actividades encuadradas en el mar-
co de ese grato y amable esfuerzo que
realiza la Administración .

Actualmente vivimos en una socie-
dad marcada por el ocio interactivo, di-
gital e informático, en el que parece no
tener cabida el formato papel. La edu-
cación en la lectura está cargada de
trabas, de demonios y muñecotes que
pasean por la pequeña pantalla hacien-
do y diciendo lo que se les ordena a
través de un mando a distancia . Mien-
tras, los libros están de vacas flacas
porque ha vencido la Nintendo, con
sus colores atrayentes y sus juegos de
esto y de aquello ; de todo. Máquinas
de moda que generan la desidia, el de-
sinterés, el individualismo y, en mu-
chos casos, la discusión entre aquellos
pequeños que tratan de manejarlas .

El libro duerme así el sueño de los jus-
tos en las bibliotecas, en los colegios,
en las casas, perdido y apagado, triste
y solo . Sus páginas desprenden cuen-
tos y aventuras, poesías en idiomas di-
ferentes que no encuentran la salida, el
túnel que conducirá las letras mayús-
culas y minúsculas hacia la imagina-
ción que hace reales las historias . Los
niños y las niñas del siglo XXI no leen
porque los adultos no leen . El dulce re-
paso de los textos para fijar el conteni-
do de las ideas ya no se practica . Todo
cabe y todo vale . El papel lo soporta to-
do .

Resulta complicado educar en hábi-
tos que no se tienen, que se han aban-
donado y, por eso, el pequeño bandido
con cara de ángel mira al vacío para ,
pedir un poco más de imaginación en-
latada, artificial y facilona . Aquí, en el'
sur, algunos escriben mucho y muy
bien; periodistas, políticos y literatos,
entre otros .

Poetas que se han dejado embadur-
nar por los paisajes de una tierra que
tiene gentes, que tiene historias. Todos
ellos, pero sobre todo nosotros, los que
amamos la letra semanal, desordenada
y encajada en los módulos de un papel
prensa que mira al mundo, al Odiel, y
que camina de la mano de una infor-
mación de Huelva, al ladito del Polo
Químico, debemos encabezar esa lu-
cha sin cuartel para darle salida a la lí-
nea y al párrafo, al gusto por el texto,
al placer de la lectura que no es posible
sin pasar página.



SANIDAD/ La Operación Estudiante salpica a Huelva
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IU exige el cese de la delegada de Salud
por el caso del «médico falso» de la Sierra
El SAS revisa todos los tratamientos farmacológicos prescritos durante 10 meses por el imputado

HUELVA.- El portavoz y parla-
mentario de IULV-CA por Huel-
va, Diego Valderas, anunció ayer
que solicitará la comparecencia
urgente de la consejera de Salud,
María Jesús Montero, para que
explique «cómo es posible que
personas sin titulación puedan
ser contratadas por el SAS para
ejercer la medicina en el sistema
público de salud, cuando además
el falso médico -el mentalista
Juan Carlos Cofrades Santillana-
había sido denunciado por el Co-
legio de Médicos de Cáceres ha-
ce ya más de año y medio».

Asimismo, Valderas pidió la
dimisión de la delegada de Salud
en Huelva, María José Rico, «por
no haber puesto todas las medi-
das de vigilancia y control nece-
sarias y permitir que una perso-
na sin titulación homologada ha-
ya estado prestando atención sa-
nitaria durante diez meses en
Hinojales y en otras localidades
de la Sierra hasta hace una se-
mana, cuando renunció volunta-
riamente» .

«Este hecho es muy grave -se-
ñaló Valderas- y pone en eviden-
cia la nefasta política de gestión
del personal sanitario, especial-
mente en la red básica de Aten-
ción Primaria en general y en el
Distrito Sierra de Huelva-Andé-
vale Central, donde por una parte
se recortan personal y prestacio-
nes y por otra se contrata a cual-
quiera que pasa por la calle».

Finalmente, Valderas exigió
que el SAS evalúe las posibles
consecuencias negativas en la sa-
lud de los usuarios atendidos por
el falso médico y, en su caso, pro-
ceda a indemnizarlos .

«El SAS no puede limitarse a
medidas jurídicas contra la per-
sona acusada de intrusismo o a
pedir disculpas, sino que tiene el
deber de tranquilizar a los usua-
rios y de garantizarles que la ac-

VIRGINIA GONZÁLEZ
HUELVA.- El portavoz
del PP en la Diputación y
secretario provincial del
partido, Jesús Toronjo,
no descartó ayer que ha-
ya más casos similares al
de Juan Carlos Cofrades
Santillana en la provin-
cia, «teniendo en cuenta
el caos en el que vive la
sanidad onubense, con
recortes no sólo en nú-
mero de medios y facul-
tativos, sino también, co-
mo en este caso, en la ca-
lidad del servicio que se
presta a los ciudadanos» .

Toronjo lamentó que
el PP ha denunciado en
muchas ocasiones «el
caos que sufre la sanidad
andaluza y onubense, y
éste es un ejemplo más
de cómo desde la propia
Junta no se toman medi-
das que garanticen un

La delegada y la consejera de Saluden la inauguración de las nuevas Urgencias del Infanta Elena . í FERNANDO J. MERCHÁN

tuación del falso médico no ha te-
nido consecuencia negativas en
su salud», indicó al respecto .

Asimismo, el líder de IU aña-
dió que «en todo caso, como res-
ponsable último, debe ofrecerles
a los usuarios afectados las in-
demnizaciones y compensacio-
nes económicas que puedan deri-
varse de una actuación a todas lu-
ces negligente» .

«No hay quejas»
Precisamente, la Delegación de
Salud confirmó ayer, según infor-
mó Virginia González, que los
responsables de la Zona Básica
de Cumbres Mayores ya habían
revisado el pasado martes la ma-
yor parte de los tratamientos y

buen servicio a los ciuda-
danos en la provincia» .

Para el popular, lo
«más grave» es que «du-
rante 10 meses ciudada-
nos de tres pueblos
-aproximadamente unos
3.000 habitantes—han te-
nido su salud en manos
de un señor que no da
garantías para ejercer suu
trabajo» .

«Está claro que esa
falta de control, ese re-
corte de medios sanita-
rios en la provincia, lleva
a estas situaciones, por-
que Huelva para la Jun-
ta, también en materia
de sanidad, es la última»,
añadió.

Así, apuntó que «tam-
bién hemos denunciado
en algunas ocasiones
que el servicio sanitario
tenía a médicos que sim-
plemente no entendían

él idioma, y así no se
puede ofrecer un servicio
de calidad», y que estas
situaciones se dan por-
que «hay muchos médi-
cos de la provincia que
no quieren los contratos
basura que ofrece el
SAS» .

Precisamente, el se-

casos llevados por el mentalista
extremeño en estos diez meses.

Así, indicaron que «gracias al
programa Diraya es muy sencillo
revisar todos los historiales, y
hasta ahora ninguno indica anor-
malidad ni se ha detectado nin-
gún tratamiento farmacológico
erróneo».

Asimismo, Salud indicó que
durante toda la mañana de ayer
el responsable de la zona básica
estuvo en el centro de salud de
Hinojales, donde Cofrades Santi-
llana pasaba consulta a diario,
«para atender cualquier duda de
los usuarios, aunque, explica-
ron, «no hay constancia de ningu-
na queja, la farmacología es nor-
mal y los alcaldes de la zona no
han trasmitido ninguna anorma-

El PP: «Es un ejemplo más del caos de la sanidad onubense»

Jesús Toronjo y Camen Céspedes en la sede del PP . /A. REY

cretario provincial de
Sanidad de UGT, Juan
José León, indicó ayer a
Europa Press que «existe
una fuga real de profe-
sionales que terminan su
formación y acuden a
zonas donde se ofrecen
mejores retribuciones»,
ya que, además, «al ha-

lidad a la delegación» .
En este sentido, el alcalde de

Cumbres Mayores, Manuel Gon-
zález, indicó ayer a EL MUNDO
Huelva Noticias que se había en-
terado de la noticia por la prensa
y que no había ninguna queja ve-
cinal, aunque matizó que el im-
putado en la Operación Estudian-
te «sólo hacía guardias esporádi-
cas en Cumbres Mayores, ya que
donde pasaba consulta era en Hi-
ngjales> .

Por otra parte, la Delegación
de Salud tiene previsto entregar a
primera hora de hoy su informe a
la Fiscalía de Huelva . No se des-
carta que ésta se una a la causa
abierta en los juzgados de Cáce-
res por un presunto delito de in-
trusismo y falsedad documental .

ber médicos de otros
países que dejan mucho
que desear en su prácti-
ca diaria por la diferen-
cia de formación, esta si-
tuación acaba afectando
a los hospitales, que se
cargan de trabajo y se
bloquean las urgencias
porque los pacientes van
allí directamente en vez
de acudir a su centro de
salud» .

Por ello, desde UGT
reclamaron «un examen
de equiparación de cono-
cimientos, porque éstos
no tienen nada que ver
según el país de donde se
venga».

Así, León matizó que
«en ciertos países sólo se
necesitan 1 .500 horas de
docencia para ser médi-
co, mientras queen Es-
paña un enfermero ya re-
cibe 3.000 horas :

COSTA SUR
FERNANDO ARNAIZ

Jaime de
Vicente

Le conocí hace más de
una década en una ciu-
dad de efervescencia
política y de mucho
por hacer. Esta sema-
na he vuelto a hablar
con él después de seis
años en el dique vacío

y seco de la conversación apalancada .
Su voz suave y aterciopelada, de ca-
dencia lenta y segura, me volvió a re-
cordar aquellos tiempos de la Huelva
Viva: un proyecto cargado de páginas
dormido ahora en la historia de las bi-
bliotecas con olor a sal, las que escon-
den sus libros de oro y plata .

Jaime de Vicente, director de la Fun-
dación Caja Rural del Sur, es un hom-
bre tranquilo y educado, extremada-
mente cuidadoso en el trato. Un profe-
sional formidable . Una gran persona .
Mi amistad con él y con su familia ha
perdurado a lo largo de ese tiempo que
pasa sin retorno, que no regresa . Jaime,
que tiene una barba blanca cargada de
sabiduría y libertad, una barba muy cul-
tural, está unido a una mujer superlati-
va. Como los sabios maestros, es un ser
humano extremadamente duro y ele-
gantemente tierno, de los que inventa el
tiempo y el espacio en silencio, con re-
flexiones profundas y miradas precisas,
penetrantes, a través de movimientos
pausados, pensados y triturados por la
lucidez del que es distinto .

De él he aprendido y con él he com-
partido mi amor y respeto a esta tierra
divina y luminosa, agraria e industrial,
serrana y costera . De su mano he viaja-
do dormido por las interminables on-
das de la Cuenca Minera, he sobrevola-
do las playas largas/vacías de arena
brillante, y he saboreado los manjares
de las gentes amables y risueñas de la
Campiña y la Sierra . Ambos, muchas
veces, muchísimas veces, hemos subi-
do juntos al tren de la imaginación,
atravesando el largo túnel de paisajes,
de historias y de sensaciones que se re-
piten en las leyendas de aventuras,
donde mucho ocurre en poco tiempo .

Ahora, en estos días de agitación polí-
tica municipal, Jaime y su fundación
andan envueltos en una iniciativa de
éxito en torno al Salón del Libro Ibero-
americano de Huelva, coordinada por
Uberto Stabile, que comprende exposi-
ciones, conciertos, teatro, música y
conferencias, con actividades tan ori-
ginales como una «Cata de Libros, Vi-
no y Jamón» o la muestra Ofrenda de
Dio de Muertos: Oaxaca en Huelva,
que recrea la forma mexicana de hom
rar a los difuntos . La cultura nos defi-
ne, nos distingue y nos une, sobre todo
nos une en estos años de globalización
imparable . .

Sólo las costumbres, los hábitos, los
usos, las prácticas, las rutinas, las tra-
diciones, las usanzas y las modas, per-
miten el intercambio apasionante y
formidable de las experiencias y los
sentimientos. Jaime de Vicente vuelve
a recordarnos el impacto de América,
Colón al desnudo, el viaje: de Palos a la
Luna. Las mil y una páginas de histo-
ria, de casos y cosas. Este hombre es
uno de los muchos imprescindibles
que, en la quietud de los días, fabrica
ideas para completar ese libro de aven-
turas que se llama Huelva .

arnaizcostasur@gi4ail .com
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